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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Se duplica robo a transeúntes 
El robo a transeúntes prácticamente se duplicó de 2012 a 2011, mientras en el primero 
se denunciaron 4 mil 437 atracos en la calle, en el siguiente se contabilizaron un total de 

8 mil 658. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Moreno Valle dictamina y sanciona a Codesa  
Sin esperar al veredicto de expertos académicos, peritos y especialistas en el ramo de la 

construcción, como previó, el gobernador Rafael Moreno Valle dictaminó multa de más de 

1 millón de pesos a Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe S.A. de C.V. 
(CODESA), responsabilizándola del derrumbe de una parte del puente que edifica en el 
tramo Diagonal Defensores de la República. (Heraldo) 

   

 

 

La larga espera del transplante 
El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de Puebla 

(Issstep) tiene una lista de espera de 45 pacientes que necesitan un órgano proveniente 
de un donante cadavérico y 10 pacientes que tienen un donante vivo, el 80% de estos 
pacientes enfrentan consecuencias de padecimientos crónico-degenerativos, como la 
diabetes. (Síntesis Digital) 

  

 

 

Multa Infraestructura a constructora Codesa 
Tras el accidente en el viaducto Zaragoza, la empresa Construcciones y Desarrollos 

Inmobiliarios Santa Fe será multada por un monto de 1 millón 193 mil 345 pesos, 

además de que ahora en adelante los trabajos serán supervisados por la Universidad 
Autónoma de Puebla (UAP) y cámaras de arquitectos e ingenieros. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

El terremoto político que devastó al PRI-PANAL 
El parte oficial de los rescatistas indica que no hay sobrevivientes tras el terremoto 
político que sacudió a México con la disolución de la coalición electoral PRI-Panal. El 
sismo, que tuvo 9.8 grados en la escala de Richter con movimientos oscilatorios y 
trepidatorios, tuvo efectos especialmente dramáticos en Puebla y trastocó el escenario 

electoral previsto desde hace unos meses. (Cambio Digital) 
  

 

 

Gobierno multa a constructora por derrumbe en el viaducto 
La constructora asegura que no hay fundamentos para que proceda la multa; el 
gobernador del estado solicitó al rector de la BUAP que los expertos realicen un estudio 

para descartar posibles riesgos. (Milenio) 
  

 

 

Alcalá gana a JLZ el primer lugar de fórmula priista al Senado 
Blanca Alcalá Ruiz encabeza la fórmula al Senado del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), en la que participa Javier López Zavala, quien dejó en evidencia su inconformidad 
por haber quedado en la segunda posición durante el registro de precandidatos del 
sábado anterior. (La Jornada de Oriente) 

  
 

 

Se avizora conflicto por Senado en el PRI 
La ex presidenta municipal y el ex candidato al gobierno en el 2010, Blanca Alcalá Ruiz y 
Javier López Zavala, serán quienes participen en primer y segundo lugar de la fórmula al 
senado de la República, confirmó el dirigente del PRI, Juan Carlos Lastiri, quien minimizó 
la ruptura de la alianza entre su partido y el PANAL a nivel nacional. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Melquiades y Marín malbarataron la reserva Atlixcáyotl-Quetzalcóatl 
Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres vendieron en sólo 373 pesos el metro 
cuadrado en casi toda la reserva territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl, donde ahora el precio 
comercial llega a ser hasta de cuatro mil, es decir, 10 veces más del importe promedio 
que la administración estatal impuso en sus transacciones. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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SGG amplía centro para recaudar ayuda para tarahumaras 
Debido a la buena respuesta de la ciudadanía ante la convocatoria que realizó hace seis 
días el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, para reunir ayuda 
humanitaria para enfrentar la situación actual de nuestros hermanos que viven en la 
Sierra Tarahumara, la SGG, en coordinación con la Dirección General de Protección Civil 

Estatal, ha decidido adecuar el patio de Casa Aguayo para almacenar las donaciones que 
continúan llegando. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ningún error humano detendrá la transformación de Puebla: AGF  
El secretario de Infraestructura del gobierno del Estado de Puebla, Antonio Gali Fayad, 
advirtió que un error humano no detendrá la transformación de Puebla. Esto, tras las 
críticas de un pequeño grupo quienes festejaron que se haya caído una parte de la mega 
obra que realiza el gobierno estatal en la Calzada Ignacio Zaragoza. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Multan con 1.19 millones a Codesa por desplome  
BUAP y CMIC harán un dictamen del viaducto porque el gobierno no quedó satisfecho con 
el peritaje de la constructora; la obra no incrementará su precio. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

CMIC minimiza desplome de Viaducto Zaragoza  
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Ricardo 
Pérez Güemez, aseguró que a pesar del desplome de un tramo del Viaducto Zaragoza, la 

estructura en general de la obra no sufrió afectaciones. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Padecen atasco calles de Polanco 

De 408 establecimientos comerciales en el corazón de Polanco, 56 por ciento no tiene 
espacios de estacionamiento, lo que complica el tránsito. (Reforma) 

  
 

 
Retienen estados apoyo para sequía 
La entrega de recursos a productores que han perdido cosechas o ganado está atorada en 
los gobiernos de los 19 estados que padecen sequía extrema y severa, de acuerdo con 
datos oficiales. Los cinco con sequía extrema: Chihuahua, Coahuila, Durango, San Luis 

Potosí y Zacatecas. (El Universal) 
 

 

 

 
Con el Panal, Cordero quiere, Josefina duda y Creel dice no 
Mientras que Ernesto Cordero señaló que el PAN debe evaluar la posibilidad de ir a las 
elecciones en coalición con Nueva Alianza, luego de la ruptura de éste con el PRI para el 
próximo 1 de julio, Josefina Vázquez Mota afirmó que el único pacto que hará ella será 

con la ciudadanía, pero que la dirigencia del blanquiazul deberá decidir al respecto, en 
tanto que Santiago Creel señaló que su partido ―ya determinó ir solo‖. (Milenio)  

  
 

 

Nociva para el país, la unión entre Televisa y Iusacell: especialistas 
El pleno de la Comisión Federal de Competencia decidirá el martes si aprueba o no, y 
bajo qué condiciones, la concentración entre Televisa y Iusacell, operación en la que la 

empresa de Emilio Azcárraga pagaría mil 600 millones de dólares a Ricardo Salinas Pliego 
y que representa la salvación de la telefónica, que antes de esta alianza se encontraba en 
suspensión de pagos. (La Jornada) 

  
 

 

México, en el umbral de una sequía histórica 
Oficialmente se reconoce que en el 2009 se presentó en México la segunda peor sequía 
en 60 años, que el 2010 fue el año más lluvioso del que se tenga registro y que, en el 

2011, 40% del territorio mexicano ha registrado el peor año de sequía en las últimas 
siete décadas. (El Economista Digital) 

  
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Contenderá el Panal con candidato propio 
La dirigencia nacional del Partido Nueva Alianza (Panal), aseguró que la ruptura de la 
alianza con el PRI fue porque ponía en riesgo la autonomía de su partido, cuyos dirigentes 
no estaban dispuestos a ser los subordinados de ninguna fuerza política ni mucho menos 

―asumir los errores‖ o a candidatos que no son suyos. (Crónica) 
  
 

 

Elba busca un “candidato ciudadano” 
El presidente del partido, Luis Castro, defiende la decisión de ir ―con nuestra estructura y 
base política‖. Explica además que la ley en la materia ya no permite registrar 

coaliciones. (Excélsior) 

 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Suspenden conversión del rastro 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez informó que por falta de recursos propios, el proyecto de conversión 
del Rastro Municipal a Tipo Inspección Federal quedará en espera, en tanto, consigan el monto de la inversión que 

rebasa los 50 millones de pesos. Resaltó que un proyecto de esta magnitud requiere de una suma importante de 

dinero, el cual no se tiene en estos momentos, por lo que están buscando los recursos entre la iniciativa privada y 
el gobierno federal. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3996-suspenden-conversion-del-rastro  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Entrega Rivera Pérez 41 nuevas vialidades con inversión de 19 mdp 
Este fin de semana el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó 41 nuevas vialidades con una inversión 
superior a los 19 millones de pesos. El edil capitalino señaló que cuando se realiza un trabajo con responsabilidad 
existen los resultados positivos, pero este no sería posible sin su equipo de trabajo. El edil emprendió una nueva 
gira de trabajo por diversas calles de la capital donde destacó las acciones emprendidas por los vecinos de 
diversas colonias, para el mejoramiento de su calidad de vida, y reafirmando lo que dijo es una 

corresponsabilidad entre la sociedad y el gobierno capitalino. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-rivera-perez-41-nuevas-vialidades-con-inversion-
de-19-mdp_id_2310.html  

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
CAMBIO 

 Se prende el foco rojo en el Mercado de Sabores  

Miguel Ayón Villegas, administrador del Mercado de Sabores, advirtió a los locatarios que tienen hasta el mes de 

febrero para cubrir las cuotas mensuales de cada uno de sus espacios comerciales, de lo contrario sus locales será 
reasignados. El funcionario municipal señaló que de los más de 100 locatarios, sólo alrededor de 20 han pagado 
las contribuciones correspondientes, las cuáles se utilizan para los servicios de seguridad y de mantenimiento. 
Cabe recordar que desde que el mercado abrió sus puertas, se estableció que los comerciantes provenientes del 
mercado Venustiano Carranza pagarían 700 pesos al mes mientras que los dueños de franquicias hasta 3 mil 
pesos, mismos que para obtener un espacio en el complejo donaron 25 mil pesos. (Luz Elena Sánchez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/230112-le-puebla-se-prende-el-foco-rojo-en-el-mercado-
de-sabores.htm  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3996-suspenden-conversion-del-rastro
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-rivera-perez-41-nuevas-vialidades-con-inversion-de-19-mdp_id_2310.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-rivera-perez-41-nuevas-vialidades-con-inversion-de-19-mdp_id_2310.html
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/230112-le-puebla-se-prende-el-foco-rojo-en-el-mercado-de-sabores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/230112-le-puebla-se-prende-el-foco-rojo-en-el-mercado-de-sabores.htm
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CAMBIO 

 Pedro Gutiérrez deja Compromiso por Puebla  
El regidor del PAN Pedro Gutiérrez Valera, al denunciar exclusión por parte de la administración riverista, indicó 
que ya no forma parte de la Coalición Compromiso por Puebla debido a que ya no es convocado a las reuniones 
de precabildo que organiza la alianza electoral que le dio el triunfo al alcalde Eduardo Rivera Pérez. Aseguró que 
se trata de una situación personal, ya que a los demás regidores que no son de del grupo del alcalde, sino del 

senador Humberto Aguilar Coronado, como los regidores Patricia Thomé y Jaime Zurita, sí los convocan. (Luz 
Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/230112-le-puebla-pedro-guti-rrez-deja-compromiso-por-
puebla.htm  

 

 
 

MILENIO  

 Municipio e IP entregan apoyos en inspectoría 
La presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF (SMDIF), Liliana Ortiz de Rivera, encabezó la entrega de 
apoyos, en coordinación con la iniciativa privada, a más de 200 habitantes de la inspectoría de Rosario la Huerta, 
perteneciente a la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla. ―Desde el inicio de la actual administración municipal 

nos comprometimos en la atención de comunidades que por muchos años habían estado olvidadas, por lo que 
acercar nuestros servicios a los habitantes de la periferia de la ciudad es un reto que asumimos con 
responsabilidad y en respuesta a su confianza‖, puntualizó. (Redacción) 

 http://impreso.milenio.com/node/9099617  
 

 
 
OPINION 

 Continúa el reordenamiento de Analco y Los Sapos 
Este fin de semana la Secretaría de Gobernación inició la etapa final de reordenamiento del jardín de Analco, con 
base en el dictamen dispuesto por el Cabildo a fin de recobrar la vocación y el orden del mismo, informó Pablo 
Montiel Solana, titular de la dependencia.  El funcionario municipal reiteró que el objetivo del reordenamiento es 
rescatar su vocación artesanal por lo que queda restringida la venta de artículos ajenos a esta disposición como 

piratería, celulares, productos procesados, plantas en peligro de extinción entre otros. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53885  
 

OPINION 

 No comparecieron ejidatarios que pelean predio en La Resurrección  
El director de Atención Vecinal de la Secretaría de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara confirmó que hasta 
el momento los ejidatarios que se encuentran denunciados ante instancias penales por violación de sellos en la 
zona donde se pretenden construir nuevas canchas de la junta auxiliar de La Resurrección, no se han presentado 
a comparecer. Luego de que se presentara una denuncia penal en contra de este grupo de ejidatarios por el 

intento de iniciar una construcción en este predio que se ubica en la zona arqueológica de esta junta auxiliar, se 
les otorgó un derecho de audiencia, sin embargo hasta el momento no se han presentado. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53897  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 SSPTM de Puebla abre convocatoria de ingreso a la Academia de Seguridad 
A través de un comunicado de prensa la Secretaría de Seguridad Publica y Transito Municipal (SSPTM) de Puebla 
informó que a partir de esta fecha, 22 de enero del 2012, está abierta la convocatoria de ingreso a la academia de 
seguridad de la misma Secretaría para participar en el proceso de de reclutamiento, selección, formación inicial e 
ingreso -conforme a las plazas vacantes-. En la Academia de Policía Municipal poblana se recibirá la documentación 

de los aspirantes, a quienes también se les realizará examen médico, toxicológico, de capacidad física, de 
conocimientos generales y Profile, además de evaluaciones de Control de Confianza. (Redacción)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/230112-le-puebla-pedro-guti-rrez-deja-compromiso-por-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/230112-le-puebla-pedro-guti-rrez-deja-compromiso-por-puebla.htm
http://impreso.milenio.com/node/9099617
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53885
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53897
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http://periodicodigital.com.mx/notas/ssptm_de_puebla_abre_convocatoria_de_ingreso_a_la_academia_de_seguridad  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

 Gobierno priva de servicios públicos a zonas irregulares 

Al menos unas 20 mil personas habitan en zonas irregulares de la capital del estado, motivo por el cual se 
enfrentan a condiciones ínfimas de uso de suelo, pues en la mayoría de los casos carecen de los principales 

servicios básicos, como son agua potable, alcantarillado, luz eléctrica, iluminación, así como también centros de 
educación y de trabajo a cortas distancias.  El delegado de la Comisión para la Regularización de la Tenencia de la 
Tierra (Corett) en el estado, Sergio Montaño Monroy, explicó que al menos unos cinco mil predios, radicados en 
aproximadamente 300 colonias irregulares, albergan a unos 20 mil poblanos dentro de la ciudad de la puebla, los 
cuales se ubican primordialmente en las zonas periféricas del municipio, que también son las de más alta 
marginación. (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41355:gobierno-priva-de-

servicios-publicos-a-zonas-irregulares&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 

 
 

CAMBIO 

 Hoteleros exigen colocar banderolas de estacionamiento  
El Ayuntamiento de Eduardo Rivera Pérez sigue sin dar respuesta a la petición de los hoteleros del Centro 
Histórico para que puedan colocar banderolas en las afueras de los establecimientos, y con ello los autobuses de 
turistas que llegan a la capital poblana puedan estacionarse a cualquier hora. En entrevista, el presidente de la 

Asociación Poblana de Hoteles y Moteles, Gustavo Ponce de León, detalló han tenido reuniones con el secretario 
general del ayuntamiento, Manuel Janeiro Fernández, y con Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación, sin 
encontrar una respuesta satisfactoria a sus demandas. (Osvaldo Macuil) 
 http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/230112-om-puebla-hoteleros-exigen-colocar-banderolas-
de-estacionamiento.htm  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Van a sancionar con casi 2 mdp a la empresa Codesa por el error humano que propicio el pasado viernes el 

desplome de 32 mts del puente Loreto dentro de la obra Viaducto Zaragoza. 
 Locatarios de Analco piden que se de la reubicación que ha comenzado el fin de semana y que es solo para 

artesanos. 
 El ayuntamiento de Puebla entrego pavimentación en Loma Bonita, La Calera y Granjas de San Isidro. 
 Este fin de semana se publico la convocatoria municipal para participar en el procesote reclutamiento, 

selección y formación oficial de ingreso como personal operativo de la SSPTM. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Los costos del viaducto no se verán afectados, esto después del incidente del pasado viernes pero la 

http://periodicodigital.com.mx/notas/ssptm_de_puebla_abre_convocatoria_de_ingreso_a_la_academia_de_seguridad
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41355:gobierno-priva-de-servicios-publicos-a-zonas-irregulares&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41355:gobierno-priva-de-servicios-publicos-a-zonas-irregulares&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/230112-om-puebla-hoteleros-exigen-colocar-banderolas-de-estacionamiento.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/230112-om-puebla-hoteleros-exigen-colocar-banderolas-de-estacionamiento.htm
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empresa constructora será sancionada con un millón de pesos. 
 Protección Civil Municipal también sancionara a la empresa constructora del viaducto.  

 
 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 Una multa de más de un millón de pesos pagará Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe S.A. 

de C.V. (Codesa) al gobierno del estado, por el desplome de una sección de 30 metros de largo del extremo 
norte del puente Viaducto Ignacio Zaragoza a la altura de la Diagonal Defensores de la República. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 Este fin de semana el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó 41 nuevas vialidades con una 
inversión superior a los 19 millones de pesos. 

 El gobierno del estado impondrá una multa de 1 millón 193 mil 345 pesos a la empresa Construcciones y 
Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe SA de CV, por el desplome de una sección de 30 metros de largo del 
extremo norte del puente Viaducto Ignacio Zaragoza, ocurrido el viernes, informaron las secretarías de 
Infraestructura, Contraloría y General de Gobierno. Ayer el gobernador Rafael Moreno Valle realizó un 

recorrido por la zona para verificar una de las obras más importantes que impulsa su administración. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Disminuyeron hasta en 35% los delitos del fuero común durante 2011; esto es la cifra que esta dando a 

conocer el ayuntamiento de Puebla comparado con 2010. 
 Sancionara la SI, la Contraloría y la SGG a la empresa Codesa de los errores humanos que provocaron el 

desplome  de una parte del viaducto Zaragoza el pasado viernes. El monto de la sanción será de 1 millón 

193 mil 345 pesos.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Tras el derrumbe de una parte del puente que se construye sobre la calzada Ignacio Zaragoza, el 

gobernador Rafael Moreno Valle, indico que más de 1 mdp se aplicarán de multa a la empresa Codesa. 
 La SSPTM relanzo la convocatoria de ingreso para todos los interesados en participar en el procesote 

reclutamiento, selección, formación inicial e ingreso como personal operativo de la referida dependencia.  
  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Una ballena de 30 metros de largo se derrumbo, al lugar llego Tony Gali y comento que lo que paso no 
afecta en la construcción de esta obra. 

 El 20% creció la renta de locales, departamento y casas esto porque gente del norte esta migrando a 

Puebla. 
 En cuanto al programa de mil calles se entregaron otras 41 calles hechas en la ciudad. 
 En cuanto a la convocatoria de la academia municipal de policía los requisitos son tener de 25 a 30 años. 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El pasado viernes gran susto se llevaron los poblanos y es se cato un tramo 40 metros de largo  del 
puente Zaragoza, el accidente movilizo los cuerpos de seguridad de auxilio, sin que se registraran victimas 
fatales ni heridos. 

 El Gobernador Rafael Moreno Valle aseguro que se aplicara una sanción  de 1 millones de pesos por lo 

menos a la empresa Construcciones  y Desarrollo Inmobiliarios Santa Fe responsable de la construcción 
del puente  que se cayo el fin de semana en la zona de Loreto, situación que fue confirmada por el 

Secretario de  infraestructura  Antonio Gali  Fayad quien señalo que el incidente no detendrá la obra. 
 La ex presidenta municipal y aspirante a este misma posición  Blanca Alcalá señalo que la contienda 

interna en el PRI no es una disputa entre enemigos  e insistió en que una de las primera tareas que tiene 
el PRI es la de construir la unidad Javier López Zavala  se registro busca ser el candidato  al senado y 
afirmo que no tiene cuentas con la ley ni un pasado oscuro por lo que no hay temor alguno ni 
investigaciones. 

 El Secretario de Desarrollo Municipal Javier Sánchez Díaz de Rivera admitió que no habrá tolerancia para 
irregularidades  y manipulación de los programas sociales y hasta aseguro  que estos apoyos están 
blindados   

 El ayuntamiento ya alcanzo las 600 vialidades entregadas del programa mil calles. 
  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Acuerda el Ayuntamiento de Puebla con vecinos de Villa Frontera mayor seguridad en la zona, luego del 

retiro de cuatro portones que obstaculizaban el tránsito vehicular. 
 Momento de pánico vivieron transeúntes y vecinos cuando se colapso un tramo del viaducto Zaragoza se 

colapso de forma repentina, no hubo herido y la parte afectada será reconstruida en un lapso de 10 días   

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Encabeza Alcalá formula priista   

El presidente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, revelo que de acuerdo a los registros en poder del órgano 
auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos, Blanca Alcalá Ruiz encabeza la formula al Senado y Javier 
López Zavala la segunda posición, mientras que Alejandro Armenta Mier y Fernando Morales Martínez, integran la 
segunda formula. En rueda de prensa, el líder tricolor rechazo que exista división entre Alcalá Ruiz y López 
Zavala, luego de que el sábado llegaron por separado a solicitar sus registros como precandidatos; mientras que 
Armenta Mier y Morales Martines lo hicieron juntos. (Cirilo Calderón) 
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

   Busca Lozano liderazgos  

Javier Lozano Alarcón, precandidato del PAN a senador, anuncio que va por los panistas que tienen liderazgos por 
encima del resto de los grupos, por lo que enfatizo que una vez que consolide su estructura podara darle la vuelta 
a Augusta Díaz de Rivera Hernández, con quien disputa la primera posición en la formula. En entrevista con El Sol 
de Puebla, Lozano Alarcón delineo su estrategia de la contienda interna en la cual prevé reunirse con ―liderazgos 
que si tienen influencia anímica y moral sobre un grupo panista‖, lo cual tendrá un efecto multiplicador, 

puntualizo. (Cirilo Calderón) 
 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL HERALDO 

 Respetamos a Elba Esther pero no le tememos: PRI 
Luego de rechazar que exista enemistad o distanciamiento entre Blanca Alcalá Ruiz y Javier López Zavala, 
precandidatos al Senado de la República por el PRI, el dirigente estatal de este instituto político, Juan Carlos 

Lastiri Quirós, confirmó que la ex alcaldesa de Puebla va en primera fórmula.  "La ex presidenta municipal de 

Puebla va en la primera posición mientras que el ex secretario de Desarrollo Social se anotó en la segunda 
posición y si el pasado sábado se registraron por separado ante el Órgano Auxiliar Estatal de la Comisión Nacional 
de Procesos Internos, fue por cuestiones de logística", explicó ayer el líder priista en rueda de prensa.  (Andres 
Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41346:respetamos-a-
elba-esther-pero-no-le-tememos-pri&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 
SINTESIS 

 La decisión del PRI  

Sin duda, la decisión del PRI de deshacer su acuerdo con el Panal fue calculada a nivel nacional porque las 

reacciones que se dieron al interior del tricolor no fueron favorables. Por un lado, el asunto era de física pura:  no 
cabían dos priistas, sólo uno, en las fórmulas al Senado, lo cual no fue bien recibido por la militancia tradicional 
del Revolucionario. Pero por otro lado, los priistas de viejo cuño sintieron que los habían hecho a un lado, toda 
vez que las decisiones comenzaban a centralizarse en la burbuja del grupo dominante. De ahí que se produjo la 
salida de priistas hacia la izquierda, como Manuel Bartlett, quien arrastró a Ignacio Mier, Francisco Castillo 
Montemayor, René Sánchez Juárez, Óscar Aguilar González, entre otros. (Redacción)   

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/opinion/opinion-local/3997-la-decision-del-pri-  
 

 

 
INTOLERANCIA  

 "Zavala llega con problemas de credibilidad" 

Al asegurar que los candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que se registraron para contender 
por una curul en el Senado de la República tienen serios problemas de credibilidad, el analista político de la 
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alejandro Guillén Reyes, afirmó que Javier López 

Zavala todavía tiene el catálogo marinista y la exalcaldesa Blanca Alcalá Ruiz trae el escándalo de sus cuentas 
públicas, ―algo que los tiene anclados‖. El director de la carrera en Ciencias Políticas dijo que aunque Zavala se 
deslindó del equipo del exgobernador Mario Marín Torres, en la percepción de los ciudadanos quedó esa 
impresión, que hoy se refuerza con los audio-escándalos y la corrupción denunciada por la actual administración 
de gobierno (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88506  

 
INTOLERANCIA  

 Ruptura entre PRI y Panal generará conflictos 
Al considerar que los acuerdos electorales entre los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Nueva Alianza 

fueron hechos ―sin pies ni cabeza‖ desde su inicio, el analista político de la Universidad Autónoma de Puebla 
(UAP), René Valdivieso Sandoval, afirmó que la ruptura presentada la semana pasada entre esos dos institutos 
políticos representará conflicto para la elección de julio próximo porque el partido magisterial tiene una gran 
operación electoral que pudo ayudar al tricolor. El director del Instituto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo 

Estratégico aseguró que el Panal se caracteriza como un partido que ―busca pegarse al poder‖ y generó acuerdos 
con el PRI porque vieron que iba en ―caballo de hacienda‖, pero no contaron con la demanda y las presiones del 
priismo en los estados, por lo que al final no pudo sostenerse la entrega de candidaturas decisivas al partido 
magisterial, ―se mostró un PRI vivo, donde los grupos. (Samuel Vera)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41346:respetamos-a-elba-esther-pero-no-le-tememos-pri&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41346:respetamos-a-elba-esther-pero-no-le-tememos-pri&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/opinion/opinion-local/3997-la-decision-del-pri-
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88506
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88505   

 
INTOLERANCIA  

 "La cancelación de la alianza nos fortalece" 

Juan Carlos Lastiri Quirós afirmó que a él le hubiera gustado que el rector de la Universidad Autónoma de Puebla 
se hubiera registrado como candidato del PRI al Senado de la República. ―Enrique Agüera determinó su prioridad. 
Tomó una decisión congruente y sensata. Nosotros le reconocemos su calidad de ciudadano y de personaje 
estatal.‖ El dirigente partidista habló maravillado del funcionario universitario: ―Se le reconoce su capacidad. Me 
hubiera gustado que hubiera participado en este proceso, pero él decidió cumplir su encargo como rector.‖ (Mario 

Martell)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88507  

 
INTOLERANCIA  

 "La mejor decisión del PAN fue no ir en coalición" 
El expresidente estatal del Partido Acción Nacional, Rafael Micalco Méndez, consideró que la mejor decisión que 
tomó el panismo fue el no ir en coalición para la elección federal, e indicó que de acuerdo a las condiciones que se 
presentan a nivel nacional, es mejor ir ―solos que mal acompañados‖. Micalco Méndez aclaró que es un asunto 
entre el Revolucionario Institucional y Nueva Alianza, lo que se demuestra con la ruptura es que ambos institutos 

políticos se dieron cuenta de las debilidades del aliado y por lo tanto decidieron romper. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88508  

 

 
 

CAMBIO 

 Manlio, autor intelectual del derrumbe de la alianza  

Las viejas rencillas entre la lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo y el priista Roberto Madrazo tomaron como 
rehén a la coalición electoral PRI-Panal, provocando su derrumbe; mientras Enrique Peña Nieto y su equipo 
observaron sin hacer nada para detenerlo.  Elba Esther Gordillo vetó como aspirante al Senado de la República a 
Pablo Escudero, quien es yerno de Manlio Fabio Beltrones, luego de que un destacado madracista, César Augusto 
Santiago, interpusiera un recurso para tumbar a Mónica Arriola como candidata de la alianza PRI- Panal al Senado 
por Chiapas. (Yonabad Cabrera)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/230112-yc-politica-manlio-autor-intelectual-del-derrumbe-
de-la-alianza.htm  
 
CAMBIO 

 Aréchiga va por el Senado sin el PRI   
Tras la disolución de la coalición electoral con el PRI, Guillermo Aréchiga confirmó que irá solo a buscar el Senado 
representando a Nueva Alianza. El diputado local aseguró que el Panal tiene la estructura suficiente para 
participar en los comicios electorales sin necesidad de coaligarse con el tricolor. Aréchiga Santamaría lamentó que 
el Revolucionario Institucional haya desconocido los acuerdos que se plantearon al inicio de las negociaciones de 
la coalición y sentenció: ―Hoy se los digo con toda claridad, hasta ayer (viernes) había una alianza, qué bueno que 

no vamos en ella, con quienes no se comprometen con las causas de la gente‖. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/230112-vl-politica-ar-chiga-va-por-el-senado-sin-el-
pri.htm  
 
CAMBIO 

 Nos libramos del marinismo: Panal  

La dirigencia estatal del Panal y los aspirantes a un cargo de elección popular en el proceso del 1 de julio 
festejaron la ruptura de la alianza con el Revolucionario Institucional y la definieron como un valor de congruencia 
pues no estaban dispuestos a hacer campaña junto a Mario Marín y Javier López Zavala. Gerardo Islas, líder del 

partido magisterial en Puebla, anunció que propondrán candidatos a todos los cargos de elección popular y previó 
el fortalecimiento del Panal sin tener que cargar con el PRI ni el marinismo: ―Nos liberamos del marinismo, 
seremos un partido congruente‖. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/230112-vl-politica-nos-libramos-del-marinismo-panal.htm  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88505
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88507
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88508
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/230112-yc-politica-manlio-autor-intelectual-del-derrumbe-de-la-alianza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/230112-yc-politica-manlio-autor-intelectual-del-derrumbe-de-la-alianza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/230112-vl-politica-ar-chiga-va-por-el-senado-sin-el-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/230112-vl-politica-ar-chiga-va-por-el-senado-sin-el-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/230112-vl-politica-nos-libramos-del-marinismo-panal.htm
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CAMBIO 

 Blanca Alcalá y Zavala, los beneficiarios colaterales  

Blanca Alcalá y Javier López Zavala fueron los beneficiados colaterales por la ruptura entre el PRI y el Panal, ya 
que con el derrumbe de la coalición Compromiso por México también se derrumbaron las candidaturas de los 
favoritos del partido magisterial, Enrique Agüera Ibáñez y Guillermo Aréchiga Santamaría, y en consecuencia los 
dos priistas mejor posicionados en las encuestas asumieron la fórmula oficial de su partido para el Senado de la 
República, la primera posición es para la exalcaldesa, mientras que López Zavala va en el segundo espacio. 
(Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/230112-yc-politica-blanca-alcal-y-zavala-los-beneficiarios-

colaterales.htm  
 

CAMBIO 

 Fernando Morales y Armenta rechazan imposición de candidatos   

Fernando Morales y Alejandro Armenta exigieron al Comité Ejecutivo Nacional del PRI que no haya imposición en 
la selección de la fórmula para el Senado, y criticaron a Blanca Alcalá y a Javier López Zavala pues al registrase 
por separado demostraron que es mayor su interés personal que la unidad del tricolor. Los priistas arribaron 
juntos a las instalaciones del Comité Directivo Estatal para registrase como precandidatos al Senado. Durante sus 
discursos, retaron a Zavala y a Alcalá a un debate público para que expliquen a la militancia del partidazo por qué 
quieren convertirse en senadores. (Osvaldo Macuil)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/230112-om-politica-fernando-morales-y-armenta-

rechazan-imposici-n-de-candidatos.htm   

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Codesa no tiene capacidad para construir el Viaducto Zaragoza, asegura Acoem XXI 
La Asociación de Constructores Empresarios Siglo XXI (Acoem XXI), arremetió contra la empresa Codesa por el 

derrumbe de uno de los tramos de más de 30 metros del Viaducto Zaragoza, que el gobierno del estado de Puebla 
construye en la zona de Los Fuertes en la capital del estado. Tras el incidente que ocurrió la tarde de este viernes, 
este gremio de constructores locales reprochó a la administración estatal el no confiar en las empresas poblanas 
para este tipo de infraestructura, ya que Codesa proviene de otra entidad del país. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/codesa-no-tiene-capacidad-para-construir-el-viaducto-
zaragoza-asegura-acoem-xxi_id_2309.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Alcalá Ruiz gana a López Zavala el primer lugar de la fórmula al Senado 
Blanca Alcalá Ruiz encabeza la fórmula al Senado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en la que 

participa Javier López Zavala, quien dejó en evidencia su inconformidad por haber quedado en la segunda 
posición durante el registro de precandidatos del sábado anterior.  Aunque el Comité Directivo Estatal (CDE) 
rechazó que exista una ruptura en la dupla que se perfila a ganar la contienda interna, frente a la propuesta que 
encabezan Fernando Morales Martínez y Alejandro Armenta Mier, lo cierto es que López Zavala se negó a 
inscribirse junto a Blanca Alcalá Ruiz.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/alcala-ruiz-gana-a-lopez-zavala-el-primer-lugar-de-la-
formula-al-senado_id_2328.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Asegura Alcalá que solventará las observaciones de su cuenta pública 

Blanca Alcalá Ruiz garantizó que solventará el pliego de observaciones por mil millones de pesos que levantó en 
su contra el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) por la cuenta pública 2010 del ayuntamiento de Puebla. La ex 

presidente municipal de la capital del estado y actual aspirante al Senado del PRI consideró desafortunado que el 
OFS pospusiera la revisión de su última cuenta pública hasta este año electoral, puesto que debió quedar lista en 
2011; sin embargo, Alcalá evitó atribuir la filtración del pliego a los medios de comunicación a una campaña 
negra en su contra. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asegura-alcala-que-solventara-las-observaciones-de-su-
cuenta-publica_id_2329.html  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/230112-yc-politica-blanca-alcal-y-zavala-los-beneficiarios-colaterales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/230112-yc-politica-blanca-alcal-y-zavala-los-beneficiarios-colaterales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/230112-om-politica-fernando-morales-y-armenta-rechazan-imposici-n-de-candidatos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/230112-om-politica-fernando-morales-y-armenta-rechazan-imposici-n-de-candidatos.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/codesa-no-tiene-capacidad-para-construir-el-viaducto-zaragoza-asegura-acoem-xxi_id_2309.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/codesa-no-tiene-capacidad-para-construir-el-viaducto-zaragoza-asegura-acoem-xxi_id_2309.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/alcala-ruiz-gana-a-lopez-zavala-el-primer-lugar-de-la-formula-al-senado_id_2328.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/alcala-ruiz-gana-a-lopez-zavala-el-primer-lugar-de-la-formula-al-senado_id_2328.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asegura-alcala-que-solventara-las-observaciones-de-su-cuenta-publica_id_2329.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asegura-alcala-que-solventara-las-observaciones-de-su-cuenta-publica_id_2329.html
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Emplaza Aristegui a Moreno Valle a dar a conocer gasto en propaganda de su informe 
La periodista Carmen Aristegui (CA) emplazó al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas (RMV) a darle a conocer la 

cifra precisa de la inversión que ha hecho en propaganda para medios masivos de información, luego de que el 
mandatario aseguró que el monto total es idéntico al que ejerció su antecesor en el cargo, el priista Mario Marín 
Torres. De la información que, a través de solicitudes oficiales, se dio a conocer el año pasado, se sabe que la 
administración marinista ejerció en su último año, 2010, casi 158 millones de pesos en espacios propagandísticos 
contratados en medios informativos. (Martín Hernández)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/emplaza-aristegui-a-moreno-valle-a-dar-a-conocer-gasto-

en-propaganda-de-su-informe_id_2321.html  

 

 
 

MILENIO  

 No fue error humano, aseguran empresarios 
Empresarios de la construcción cuestionaron la capacidad de las firmas que ejecutan las obras emblemáticas en el 
estado y pidieron a la Secretaría de Infraestructura realizar un peritaje externo a la obra que asegure 
confiabilidad a los ciudadanos. La presidenta de la Asociación de Empresas de la Construcción (AECO) Martha 
Moysén Leal, rechazó que ―un error humano‖ provocará fallas en los anclajes de la estructura prefabricada y que 
derivó en el colapso de una ballena a la altura de la Diagonal Defensores de la República. Aseveró que cualquier 
proyecto de obra requiere de una supervisión constante y de cálculos específicos, sobre todo de una empresa 

como Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe (Codesa), misma que tiene a su cargo los trabajos, por 
lo que se necesita de peritos externos para determinar las causas del derrumbe.  (Verónica López) 
http://impreso.milenio.com/node/9099631  
 

MILENIO  

 El PRI buscará el voto de docentes fuera del Panal 
Ante la ruptura de la coalición electoral con Nueva Alianza, el líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, 
llamó a los maestros que no están afiliados a los aliancistas a que respalden y den su voto a favor de Enrique 

Peña Nieto, precandidato a la Presidencia de la República. Sin embargo, el político aclaró que la separación que se 
dio con el partido que fundó la líder vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo, se dio en términos de respeto, sin 
señalamientos de descalificación y sin ánimos de revancha político. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9099642  
 

MILENIO  

 Gobierno multa a Codesa con 1 millón 193 mil pesos por derrumbe en el viaducto 
El gobierno del estado impondrá una multa de 1 millón 193 mil 345 pesos a la empresa Construcciones y 
Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe SA de CV (Codesa), por el desplome de una sección de 30 metros de largo del 

extremo norte del puente Viaducto Ignacio Zaragoza, ocurrido el viernes, informaron las secretarías de 
Infraestructura, Contraloría y General de Gobierno. Ayer el gobernador Rafael Moreno Valle realizó un recorrido 
por la zona para verificar una de las obras más importantes que impulsa su administración. ―La empresa será 
sancionada por parte de la Contraloría. La multa es adicional al costo de la reparación. El puente va a estar en 
tiempo y con la calidad adecuada. No hay ninguna afectación al presupuesto ni a la ejecución de la obra‖, dijo. 
(Tonathiu Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9099629  

 
MILENIO  

 El PRI buscará el voto de docentes fuera del Panal 
Ante la ruptura de la coalición electoral con Nueva Alianza, el líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, 
llamó a los maestros que no están afiliados a los aliancistas a que respalden y den su voto a favor de Enrique 
Peña Nieto, precandidato a la Presidencia de la República. Sin embargo, el político aclaró que la separación que se 
dio con el partido que fundó la líder vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo, se dio en términos de respeto, sin 
señalamientos de descalificación y sin ánimos de revancha político. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9099642  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/emplaza-aristegui-a-moreno-valle-a-dar-a-conocer-gasto-en-propaganda-de-su-informe_id_2321.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/emplaza-aristegui-a-moreno-valle-a-dar-a-conocer-gasto-en-propaganda-de-su-informe_id_2321.html
http://impreso.milenio.com/node/9099631
http://impreso.milenio.com/node/9099642
http://impreso.milenio.com/node/9099629
http://impreso.milenio.com/node/9099642
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OPINION 

 Se avizora conflicto por Senado en el PRI 
La ex presidenta municipal y el ex candidato al gobierno en el 2010, Blanca Alcalá Ruiz y Javier López Zavala, 

serán quienes participen en primer y segundo lugar de la fórmula al senado de la República, confirmó el dirigente 
del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien minimizó la ruptura de la alianza entre su partido y el PANAL a nivel 
nacional. En rueda de prensa, el también diputado federal del PRI, dijo que este sábado durante los registros, 
Blanca Alcalá Ruiz se inscribió para tener el primer lugar de la fórmula; mientras que López Zavala ocupará la 

segunda posición. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53910  
 

OPINION 

 En el PAN, más vale solos que mal acompañados: Rafael Micalco 

El pre candidato a diputado plurinominal del PAN, Rafael Micalco Méndez, declaró que su partido no le apuesta a 
la ruptura entre el PRI y el PANAL, pues aseguró que más ―vale solos que mal acompañados‖. En rueda de 
prensa, el ex delegado de la Secretaría del Trabajo federal, dijo que la alianza integrada por el PRI y Nueva 
Alianza fue pragmática, y ello quedó demostrado -anotó- desde el viernes cuando se desintegró la misma entre 
ambos partidos. ―Nosotros somos respetuosos de la vida interna de otros partidos políticos, pero al final del día 
salió a la luz que esa alianza registrada, fue pragmática y de posiciones, por eso en el PAN preferimos solos que 
mal acompañados‖. (Jesus Lemus)   

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53891  

 
OPINION 

 PANAL ya no responderá por culpas ajenas: Aréchiga 
Al precisar que seguirá en el proceso interno para ser candidato de Nueva Alianza al senado de la República, 
Guillermo Aréchiga Santamaría, precisó que su partido ya no deberá responder por ―culpas ajenas‖, en clara 
referencia a las posibles órdenes de aprehensión que pudieran girarse en contra de ex funcionarios que trabajaron 
con el ex gobernador Mario Marín Torres. Así lo declaró después del rompimiento entre las dirigencias nacionales 
del PRI y PANAL para participar en el proceso federal del mes de julio, en el que irían junto con el PVEM, en la 

búsqueda de la Presidencia de México y el resto de los cargos de elección popular. (Jesus Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53890  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Dan detalles de la Academia Nacional de Policía y las obras morenovallistas 
La Secretaría de Infraestructura hizo públicas las fichas de 54 obras que ejecuta en el estado, entre las que 
destaca la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial en el municipio de Amozoc, que es construida por 

la empresa Desarrolladora M, por un monto de 267.9 millones de pesos. Apenas el 4 de enero pasado el titular 
del Consejo Estatal de la Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Mauricio Tornero Salinas, se 
negó a proporcionar el nombre de la firma constructora que encabeza la obra, bajo el argumento de que lo 
impedían motivos de seguridad. (Redacción)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26010:dan-detalles-de-la-academia-
nacional-de-policía-y-las-obras-morenovallistas&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Busca Moreno Valle sanción para Codesa por caída del puente Zaragoza  

El gobernador Rafael Moreno Valle anunció que su administración podría multar con un millón 193 mil 345 pesos 
a la empresa Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe por el desplome de 30 metros del puente del 
Viaducto Ignacio Zaragoza ocurrido el viernes pasado. ―La multa será superior a un millón de pesos y el costo del 
error lo asumirá la empresa‖, expuso el mandatario después de realizar un recorrido de supervisión en la zona 
este domingo, acompañado del secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26007:busca-moreno-valle-sanción-

para-codesa-por-caída-del-puente-zaragoza&Itemid=332  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53910
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53891
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53890
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26010:dan-detalles-de-la-academia-nacional-de-policía-y-las-obras-morenovallistas&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26010:dan-detalles-de-la-academia-nacional-de-policía-y-las-obras-morenovallistas&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26007:busca-moreno-valle-sanción-para-codesa-por-caída-del-puente-zaragoza&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26007:busca-moreno-valle-sanción-para-codesa-por-caída-del-puente-zaragoza&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Va Alcalá como primera en la fórmula al Senado y Zavala en segundo lugar 
Blanca Alcalá Ruiz es la primera aspirante en la fórmula al Senado y Javier López Zavala quedó inscrito en la 

segunda posición, precisó el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien rechazó diferencias entre 
los dos priístas por lograr acuerdos sobre el orden en el que figurarán como fórmula. En conferencia de medios, el 
presidente del Comité Directivo Estatal declaró que es adelantado hablar de un debate entre los precandidatos al 
Senado, como lo solicitaron Alejandro Armenta Mier y Fernando Morales Martínez, integrantes de la otra fórmula 

que pelea la candidatura al Senado. (Claudia Lemuz)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25988:va-alcalá-como-primera-en-
la-fórmula-al-senado-y-zavala-en-segundo-lugar&Itemid=332  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Personal de la BUAP y CMIC verificará a detalle el viaducto Zaragoza 
Tras el incidente que se registrara el viernes por la tarde en el viaducto Zaragoza, donde una de las trabes de 
aproximadamente 33 metros de longitud se desplomó, el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle 
Rosas, no descartó la posibilidad de sancionar hasta con un millón de pesos por el incidente a la empresa 
Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe S.A. de C.V. (Codesa). Este fin de semana el titular del 

Ejecutivo en el estado realizó un recorrido conjunto con el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, a la 

magna obra, donde indicó que personal especializado tanto de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP) como de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) harán recorridos con el único 
objetivo de verificar a detalle cada una de las estructuras que se colocan y puedan emitir un fallo sobre la 
estructura y su resistencia, sobre todo de los puentes elevados. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/personal_de_la_buap_y_cmic_verificara_a_detalle_el_viaducto_zaragoza  

 

 

 
IMAGEN POBLANA  

 PRI se cura en salud sacudiéndose a Marín 
Al informar que el próximo viernes el Comité Ejecutivo Nacional del PRI definirá la fórmula al Senado por Puebla, 

de entre los cuatro correligionarios que se registraron el sábado, Juan Carlos Lastiri, dirigente estatal del tricolor 
mencionó que Mario Marín Torres queda fuera totalmente de participar como candidato a algún cargo de elección 
popular. En rueda de prensa, dijo que no se va a repetir la historia de los últimos 12 años, que el Revolucionario 

Institucional incluía como candidato plurinominal al Senado a los ex gobernadores de Puebla, como sucedió con 
Manuel Bartlett y Melquíades Morales. (Redacción)  
http://imagenpoblana.com/2011/pri-se-cura-en-salud-sacudiendose-marin  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Ruptura no quita fortaleza a PANAL: Salas 
Cirilo Salas, secretario general de la Sección 51 del SNTE en Puebla, aseguró que la desintegración de la alianza 
con el PRI no les quita fortaleza, pues el partido en el que milita, Nueva Alianza, puede ingeniárselas solo. Somos 
un partido que pensamos diferente, que actuamos diferente y seguimos caminando, esto es una muestra de la 

fortaleza que tenemos como partido Nueva Alianza‖, dijo. En entrevista tras un acto proselitista de Nueva Alianza 
en el zócalo, el profesor de educación básica aseguró que su partido tiene autonomía y libertades, por lo que no 
dejarán la contienda. (Redacción)    
http://imagenpoblana.com/2011/ruptura-no-quita-fortaleza-panal-salas  
 
 

 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25988:va-alcalá-como-primera-en-la-fórmula-al-senado-y-zavala-en-segundo-lugar&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25988:va-alcalá-como-primera-en-la-fórmula-al-senado-y-zavala-en-segundo-lugar&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/personal_de_la_buap_y_cmic_verificara_a_detalle_el_viaducto_zaragoza
http://imagenpoblana.com/2011/pri-se-cura-en-salud-sacudiendose-marin
http://imagenpoblana.com/2011/ruptura-no-quita-fortaleza-panal-salas
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Justifica Panal rechazo del PRI 

El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Gerardo Islas Maldonado, dejó entrever que el marinismo 
fue uno de los temas por el cual se rompió la coalición que tenían con los partidos Revolucionario Institucional 
(PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM). ―Con el candidato Enrique Peña hay un tema de respeto, pero no 
podemos alzarle la mano con quien tanto luchamos para recuperar este estado y para recuperar la grandeza de 

Puebla. Creo que este es uno de los principales puntos por los que estamos fuera de esta coalición‖, dijo. 
(Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Justifica-Panal-rechazo-del-

PRI&id_noticia=41301  
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Gobierno sanciona a Codesa con el 0.2% de lo que le pagará por el Viaducto Zaragoza 
El gobierno de Puebla dio a conocer que sancionará con casi 1.2 millones de pesos a la empresa Codesa por el 
desplome en la construcción del Viaducto Zaragoza, la cifra representa el 0.2% de los 486.5 millones de pesos 
que le pagarán por la obra. Fue el 28 de abril, en el arranque de la edificación del puente, cuando el gobernador 

Rafael Moreno Valle dio a conocer que el costo sería de 486.5 millones de pesos y que se acelerarían los trabajos 

para inaugurarlo el 5 de mayo de 2012. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21635:gobierno-sanciona-a-codesa-
con-el-02-de-lo-que-le-pagar%C3%A1-por-el-viaducto-zaragoza&Itemid=126   

 

 

 
RETO DIARIO 

 Zavala va segundo en la fórmula: Lastiri 

En la contienda al Senado en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Javier López Zavala va en la fórmula 
con la ex presidenta municipal, Blanca Alcalá Ruiz; esta última, encabezando la opción que se enfrentará a 
Fernando Morales Martínez y Alejandro Armenta Mier, informó el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri 

Quirós. Explicó que el registro por separado de López Zavala y Blanca Alcalá, no significa un rompimiento entre 
los priistas, sino fue un problema de logística entre los equipos de los aspirantes al Senado. (Agustín Hernández 
Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Zavala-va-segundo-en-la-formula:-

Lastiri&id=25299  
 
 
RETO DIARIO 

 Panal festeja que no cargará con el marinismo 
El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Gerardo Islas Maldonado, aseguró que su partido está  
conforme con la disolución de la alianza con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), ya que en Puebla no 
tendrán que cargar con la reputación del ex gobernador, Mario Marín Torres. Aseguró que cuentan con la 
estructura suficiente para designar candidatos en los 16 distritos en la entidad, su fórmula al Senado y brinda 

mayor oportunidad a los militantes del instituto político. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Panal-festeja-que-no-cargara-con-el-
marinismo&id=25298  
 

 
 
CINCO RADIO 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Justifica-Panal-rechazo-del-PRI&id_noticia=41301
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Justifica-Panal-rechazo-del-PRI&id_noticia=41301
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21635:gobierno-sanciona-a-codesa-con-el-02-de-lo-que-le-pagar%C3%A1-por-el-viaducto-zaragoza&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21635:gobierno-sanciona-a-codesa-con-el-02-de-lo-que-le-pagar%C3%A1-por-el-viaducto-zaragoza&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Zavala-va-segundo-en-la-formula:-Lastiri&id=25299
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Zavala-va-segundo-en-la-formula:-Lastiri&id=25299
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Panal-festeja-que-no-cargara-con-el-marinismo&id=25298
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Panal-festeja-que-no-cargara-con-el-marinismo&id=25298
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Multa por 1.2 mdp a CODESA: Secretaría Gral. de Gobierno 
Luego del accidente registrado el pasado viernes, en las obras para el Viaducto Zaragoza en el cruce de la calzada 
del mismo nombre y la Diagonal Defensores de la República, se determinó sancionar con una multa superior a 1.2 
millones de pesos, a la empresa constructora responsable. Esto, luego de que la misma constructora, atribuyó el 
accidente a un error humano generó un movimiento diferencial al pre-esforzar los cables de la pieza 

transversalmente, lo que propició que los andamios de apoyo se vencieran.  (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/sancion-por-1-2-mdp-a-codesa-secretaria-general-de-gobierno/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Abre PAN elección de candidatos en el DF 
En la selección de candidatos a las 16 delegaciones y 40 diputaciones de mayoría en el Distrito Federal, el Partido 
Acción Nacional apostará a un proceso de votación, en algunos casos con toda la población y en otros sólo con la 

militancia activa. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Crece "horrorosamente violencia", alerta HRW 
Las medidas adoptadas en México para combatir la delincuencia organizada sólo contribuyen a agravar el clima de 

"caos y terror" que se registra en varias regiones del país, señala la organización Human Rights Watch. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Supera informalidad venta de cadenas departamentales 

La Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) y la Concanaco criticaron el 
aumento de la informalidad en el país. Vicente Yáñez, presidente de la ANTAD, dio a conocer que de acuerdo con 
el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) el comercio informal representa 12.1% del Producto 
Interno Bruto, cuatro veces más que las cadenas departamentales. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Expertos exigen a CFC parar alianza de televisoras 
Académicos y especialistas en materia de telecomunicaciones demandaron a la Comisión Federal de Competencia 
que impida una alianza entre Televisa y Televisión Azteca, empresas que buscan compartir la propiedad de la 

telefónica Iusacell, ya que, de avalarse la unión, se violarían las leyes que prohíben los monopolios en el país, 
señalan. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

El viernes negro del morenovallismo 

Sin duda, el viernes pasado fue el día más negro en lo que va del sexenio. 
Por la mañana, Carmen Aristegui exhibió de fea forma a Rafael Moreno Valle en una entrevista que dejó al 
descubierto la vulnerabilidad y la falta de oficio del gobernador cuando sale de la esfera de protección que le 
ofrecen las entrevistas pagadas y a modo en los medios locales. 
Fueron dos temas los que levantaron ámpula: los gastos excesivos de campaña y el cobro anticonstitucional 
por las consultas de información pública. 

El primer tema dejó en evidencia al mentiroso director de Comunicación Social, cuando el gobernador contestó 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/sancion-por-1-2-mdp-a-codesa-secretaria-general-de-gobierno/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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a la periodista que la publicidad de su informe era parte de los convenios anuales que el gobierno tiene 
contratados con los medios de comunicación, cuando Sergio Ramírez Robles aseguró a su llegada al gobierno 
que la nueva política de comunicación era la de no celebrar convenios publicitarios. 
Es innegable que los excesos cometidos para promocionar su imagen, se le revirtieron ante los 
cuestionamientos de la conductora de MVS. 

El otro punto delicado fue la evasión sistemática hacia las preguntas sobre los cobros por las consultas de 
información pública, los cuales rompen con los principios constitucionales y que no cambiarán por un simple 
capricho personal. 
Al finalizar este encuentro con Aristegui, inició la avalancha en las redes sociales en donde las burlas para el 
Ejecutivo no cesaron en todo el día. 

Por la tarde, el derrumbe de una ―ballena‖ del puente Zaragoza generó más angustias para el morenovallismo, 
aunque esta vez —hay que decirlo— tuvieron la capacidad de respuesta para evitar un escándalo mayor. 

En cuestión de minutos, el titular de la Secretaría de Infraestructura dio la cara y operó personalmente la 
atención a los medios y la limpieza del lugar en 36 horas culminando con la multa a la empresa constructora, la 
cual emitió un comunicado reconociendo su responsabilidad. 
Así las cosas, en un mismo día el gobernador enfrentó dos incidentes delicados, mismos que reflejan la 
vulnerabilidad del habitante principal de Casa Puebla. 
Quedó demostrado que nadie es infalible y que de un día para otro se pueden desmoronar los sueños 
presidencialistas. 

 
Morenovallistas en la ilegalidad 
Aunque la ley es muy clara al permitir a los gobernantes promover su imagen los días previos y posteriores a 
sus informes de gobierno, esta es precisa al determinar que serán siete días antes y cinco después del día de 
su informe. 
De esta forma, tomando como base que el informe fue el domingo 15 de enero, tenemos que el último día para 

promover la figura del gobernador era el viernes 20. 
Sin embargo, el sábado continuaban los espectaculares con la imagen de Moreno Valle; en concreto, el 
instalado en las instalaciones de Puebla Televisión en la avenida Atlixcáyotl, además de cuatro caras de 
espectaculares en la autopista a Atlixco y otros dos en la autopista Siglo XXI rumbo a Cuautla, los cuales 
fueron retirados hasta la tarde del domingo, lo que constituye una flagrante violación a la ley. 
Lamentablemente, con todos los partidos puestos de tapete ante el Ejecutivo difícilmente veremos una 
denuncia contra estas ilegalidades. 

Esa es la transformación de la que tanto hemos oído presumir. 
De la puja por el Senado 
Sin temor a equivocarme, el verdadero ganador de la guerra priista por la candidatura al Senado fue el rector 
Enrique Agüera. 
El hecho de no haber aceptado la invitación del tricolor, y haber anunciado que la UAP es primero, lo dejaron 
en una posición de privilegio, de cara a su futuro político. 
Fue cuestión de horas las que debieron pasar para darle la razón al mandamás universitario, cuando el PRI 

anunció la ruptura con el Panal. 
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En contraposición, hoy la dupla Zavala-Alacalá enfrenta el descrédito electoral del primero y las amenazas del 
morenovallismo de actuar en contra de la expresidenta municipal. Además deberá primero imponerse a la 
fórmula de Fernando Morales y Alejandro Armenta, la cual tomó como bandera la condición de poblanos contra 
fuereños, circunstancia que les puede abrir la vía al Senado. Inteligentemente, le echaron limón a la herida con 
el grito de ―Chiapas no, Puebla sí‖. 

No duden que Morales y Armenta pongan a parir cuates a Zavala, quien jura tiene a toda la estructura priista 
de su lado. 
Y, por supuesto, cada registro se realizó con todo el sello del priismo, con mariachis, matracas y confeti. 
Nada mas faltó que se inscribieran Óscar Aguilar y Morales Alducin para rematar este cachondeo. 
Ver para creer. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=899 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Van tras Blanca 
Sin duda, Blanca Alcalá Ruiz es una candidata competitiva que puede hacer muy bien las cosas y conseguir los 
votos que tanto le hacen falta a su candidato, Enrique Peña Nieto y al tricolor. 
No obstante, el grave problema que arrastra la expresidenta municipal de Puebla es que su cuenta pública 
correspondiente al último año de su administración no ha sido aprobada, lo cual equivale a tener una cuchilla 
bien filosa arriba de la cabeza, la cual se puede caer en cualquier momento. 
Blanca será quien encabece la fórmula del PRI al Senado de la República y llevará como su compañero al 

excandidato de este partido a la gubernatura, Javier López Zavala, esto luego de que el rector de la UAP, 
Enrique Agüera Ibáñez, sabiamente decidiera hacerse a un lado de la contienda, tras percatarse de los enredos 

en los que se metió el CEN del PRI. 
Agüera no tenía ninguna necesidad de exponer su capital político en algo que se ha convertido en una 
aventura, y es que no sólo la ruptura con el Panal le complica las cosas al PRI. 
Para el caso específico de Puebla, el problema mayor para el tricolor es el gobernador Moreno Valle, ya que la 
postulación de Alcalá como candidata al Senado de la República rompe los acuerdos establecidos con el 

mandatario, quien ha prometido hacer campaña ―personalmente casa por casa‖, para evitar que la 
expresidenta municipal de Puebla se convierta en senadora. 
Extraoficialmente ha trascendido que será el próximo viernes cuando la comisión nacional para los procesos 
internos dictamine sobre los registros realizados por Blanca Alcalá Ruiz, Javier López Zavala, Fernando Morales 
Martínez y Alejandro Armenta Mier y baje a los dos últimos para dejar a la fórmula priista constituida por la 
exalcaldesa de Puebla y el excandidato a la gubernatura. 

El gran problema para la dupla priista es que ayer mismo se hablaba en los altos círculos del poder cercanos a 
Casa Puebla, de que se va a inhabilitar a la exalcaldesa, lo cual muchos aseguran no será fácil, ya que se 

requiere de un proceso largo y tortuoso; no obstante, nadie debe de subestimar el poder del gobernador, quien 
en múltiples ocasiones ya ha dado muestras de que sabe muy bien cómo encontrar el camino jurídico más 
corto para aplicar la ley a sus enemigos. 
También el panorama cambia diametralmente en lo referente a como se habían conformado las candidaturas 
de la antigua alianza PRI-Panal-Verde. 

De entrada, el gran damnificado es el exlíder del Congreso de Puebla y diputado local, Guillermo Arechiga 
Santamaría, quien difícilmente ahora podrá alcanzar un escaño en la Cámara alta cuando su partido vaya solo a 
la contienda. También se modifica lo referente a los distritos 4, con cabecera en Zacatlán y 16 en Ajalpan, 
donde el priismo local recupera esas posiciones y deja solos a los panalistas Hugo Alejo Domínguez y Cirilo 
Salas Hernández. 
El tricolor también seguramente tendrá que evaluar las postulaciones de varios diputados locales vinculados 
con el gobernador del estado, para evaluar si son o no las mejores propuestas para sus respectivas 

demarcaciones. El priismo nacional dio la sorpresa el pasado fin de semana al romper no sólo con la maestra 
Elba Esther Gordillo, sino también con el gobernador Moreno Valle en Puebla. 

Peña Nieto tendrá que sortear muchos, pero muchos obstáculos en el camino rumbo a Los Pinos. Eligieron el 
todo o nada en la contienda y eso es precisamente lo que estará en juego.  
Una vez más la entidad será un laboratorio político y uno de los lugares en donde más encarnizada sea la lucha 
electoral, con todo lo que esto implica. 

Desgraciadamente, el PRI no sólo tendrá que luchar contra el gobernador Moreno Valle, sino también contra 
todos aquellos priistas que dicen querer a su partido pero que desean como ninguno que pierda una vez más 
para llenarse la boca y decir: ―se los dije‖. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=899
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http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=898 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Inspector de giros comerciales patito 
Una alerta lanzaron vecinos de colonias del oriente de la ciudad de Puebla. Fermín Aguirre Luna, alias ―El 
Muñeco‖ o ―Adal‖, se hace pasar como inspector en Giros Comerciales del ayuntamiento de Puebla y extorsiona 
a propietarios de tiendas que venden cervezas en botella cerrada, negocios de internet, comida y estanquillos, 

ya que les pide cuotas que van de los 250 a los 500 pesos por semana. 
Aguirre Luna cuenta con una credencial falsa que lo acredita como inspector, con esta se presenta con 

comerciantes y los amenaza con cerrarles sus negocios si no le entran con su respectiva ―cuota‖. 
Quienes saben que no es inspector, este les dice que tiene ―buenos amigos‖ en ese departamento y que con 
sólo una llamada podría clausurar cualquier negocio que se le ocurra, lo que estaría evidenciando algún nexo 
con algún empleado de este departamento que igual podría estar siendo beneficiado con los chantajes. 

Fermín Aguirre y su historia de impunidad. 
Fermín Aguirre, quien vive en Bosques de San Sebastián, fue empleado del ayuntamiento de Puebla. Fue uno 
de los que tuvieron el enfrentamiento con el secretario de Ecología del ayuntamiento en Viveros del Valle. 
Como consecuencia, fue destituido de su cargo por el presidente Eduardo Rivera Pérez, pero como mantiene 
una estrecha amistad con el líder sindical Israel Pachecho, éste no lo dejó ir y lo mantienen en la nómina; sin 
embargo, ese no es el dinero que le interesa, sino el que le dejan ―las transas‖. 
Prueba de impunidad 

Para probar la impunidad con la que se maneja Fermín Aguirre, de acuerdo con la queja que llegó a esta 
columna, nuestro personaje logró obtener un permiso —no se sabe si legal— para abrir un negocio de ―giros 

negros‖ que de día funciona como botanero y que más tarde se convierte en prostíbulo. 
El negocio se llama Las Divas, se ubica en bulevar Monterrey. Hasta las 18:00 horas funciona como botanero, 
después ingresan mujeres que ―fichan‖ dentro del bar e incluso se prostituyen, lo que se considera actualmente 
no sólo una falta administrativa, sino que podría ser hasta un delito federal, ya que aún se desconoce si las 
mujeres que ―fichan‖ y se prostituyen lo hacen amenazadas o bajo su propio riesgo. 

Pero además de las faltas administrativas o delitos del fuero común y federal, este negocio —planeado en una 
zona habitacional— considerada de alta incidencia delictiva, tiene la visita de sujetos que sin escrúpulo alguno 
se drogan y orinan en la vía pública sin importar que pasen niños o mujeres, además de los escándalos que 
ocurren durante la noche. 
Obviamente, los vecinos están cansados de tantos abusos. Sin embargo y pese a las quejas que han elevado al 
Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), no han tenido una respuesta y como consecuencia los 

afectados decidieron presentar su queja, en espera de que alguien los escuche. 
Aguirre Luna, amafiado con la hermandad 

El negocio Las Divas estaría en la lista de otros negocios similares —de prostitución, trata de personas y venta 
de drogas— que se ocultan tras negocios de casas de masajes, moteles de paso, restaurantes bar protegidas 
por un grupo de mafiosos que se ostentan como representantes de la Delegación estatal Puebla de la 
Procuraduría General de la República, de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) e incluso del ayuntamiento 
de Puebla, a través de Normatividad Comercial, pero que sólo son estafadores. 

Este grupo de sujetos ha llegado a enlistar a los principales hoteles de la ciudad de Puebla donde la prostitución 
es una constante, como los que se encuentran en el primer cuadro de la ciudad, o los cercanos a la Capu, o los 
―antros‖ de San Andrés Cholula, negocios que extrañamente no han sido ―blanco‖ de operativos. 
Llega a tal el poder de la ―Hermandad de las Blancas‖ que han influenciado hasta en los anuncios clasificados 
de un diario poblano, donde ellos deciden qué negocios son los que pueden anunciarse y cuáles no. 
Para una pista, sólo le digo al lector que los negocios que aparecen publicados tienen el permiso para operar 
con toda la impunidad. 

La lista de implicados y de negocios debe de encontrarse en el escritorio del procurador general de Justicia y de 
otras autoridades que no están metidas en el ―negocito‖. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=897 

 
(Crónicas Marxianas /Zeus Munive Rivera) 
 
El SNTE y los dados truqueados  

Versa el dicho de la política contemporánea: el SNTE no te hace ganar, pero sí te hace perder. Y si para los 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=898
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=897
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priistas el deshacerse de Elba Esther Gordillo y Nueva Alianza es quitarse un lastre, lo que ahora han 
conseguido es echarse un alacrán encima. 
Cierto, los tricolores festejan porque la maestra está muy desgastada socialmente y seguramente su imagen 
entrará en proceso de descomposición durante la campaña electoral, ya que hasta le preparan un documental 
llamado De panzazo, en el que Carlos Loret de Mola —con la vestimenta de un paladín de la justicia— 

cuestionará el daño que se ha causado al sistema educativo. 
El punto crítico no es la ruptura, sino que el PRI incumplió un acuerdo con la dirigente del magisterio y eso será 
cobrado. 
Han herido a la bestia. 
Esperen la respuesta. 

El Kraken saldrá de las aguas para exigir justicia. 
El magisterio es un ente muy grande. No es un asunto de puntos porcentuales. Es un tema de operadores 

electorales, representantes de casillas, ejército electoral. 
Mientras eso ocurre, es un hecho: este estire y afloje quien salió ganando fue el rector de la UAP, Enrique 
Agüera, pues con renunciar a sus aspiraciones al Senado, el PRI le debe una. 
López Zavala y Blanca Alcalá también le deben una. Y él no le debe nada a nadie. No le generaron lealtades ni 
facturas por pagar. 
Agüera no entró a un desgaste. Al contrario. Su estrategia de anunciar el maratón de obras universitarias lo 
mantiene en buenos niveles de confianza. 

Tiene dos años como rector y seguramente su nombre volverá a sonar en breve. No le pueden recriminar nada, 
pero más allá, Agüera quedó bien con el gobernador, pues no se subió a la ruptura con el Panal. 
En caso de que el PRI pierda los comicios, Agüera no saldrá afectado en su imagen. Y siendo honestos, la 
protección que brinda ser rector de la UAP es mejor que cualquier fuero legislativo. 

En caso que gane el PRI, Agüera puede presumir que él evitó una confrontación interna en ese partido, por no 
asumir una postura patrimonialista y enfermiza de poder, como otros sí lo hicieron. 

Tampoco pierde el gobernador de Puebla, al contrario, pues aunque muchos piensen que si Josefina Vázquez 
Mota es la candidata del PAN no beneficiará a Rafael Moreno Valle, se equivocan, pues en la política los 
enemigos de un tiempo son los aliados de otro. 
Y perdería más ella si es que no tiene a un gobernador panista de su lado. Ella es la que debe acercarse a 
negociar. No él, pues Moreno Valle ya es gobernador y lo será con el presidente de la República que quede al 
frente. 
Además, después de las últimas noticias, no duden que sigan cayendo más marinistas en ―chirona‖. 

No hay acuerdos ni compromisos qué cumplir. 
Esto sube de tono. 
Un marinista más en la sombra es un punto menos para el PRI, en el caso de Puebla. A menos que López 
Zavala se desmarque y acuse de rateros a sus excompañeros. 

Cosa que se ve difícil que ocurra. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=895 

 
 
 
 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Crónica del terrible terremoto: sin sobrevivientes  
El parte oficial de los rescatistas indica que no hay sobrevivientes tras el terremoto político que sacudió a 
México con la disolución de la coalición electoral PRI-Panal. El sismo, que tuvo 9.8 grados en la escala 

de Richter con movimientos oscilatorios y trepidatorios, tuvo efectos especialmente dramáticos en Puebla y 
trastocó el escenario electoral previsto desde hace unos meses. Por si fuera poco, el movimiento telúrico alteró 
el presente y futuro de varias carreras políticas, y por supuesto, las previsiones de ver a Enrique Peña 
Nieto como Presidente de la República investido así por muchos medios de comunicación desde varios meses 

antes de los comicios. Como en las películas de desastres, cada personaje vivió el derrumbe desde una 
perspectiva diferente. A Enrique Agüera lo sorprendió unas horas antes de pedir licencia ante el Consejo 
Universitario. Guillermo Aréchiga hacía gira por Acatlán y desde hace meses disfrutaba el apelativo de senador 
que todos le endilgaban. Rafael Moreno Valle comía con su gabinete para felicitarlos por el Primer Informe y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=895
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al mismo tiempo tuvo que atender el derrumbe de una trabe del viaducto Zaragoza. Y así como ocurre con 
desastres históricos célebres, los poblanos nos preguntaremos los próximos meses: ¿y dónde te agarró el 
derrumbe del #ViernesMaldito? 
Parece imposible narrar una perspectiva única del desastre que devastó el escenario electoral del 2012, pero 
que también tendrá consecuencias más profundas, tanto como las placas tectónicas del sistema político 

que se movieron. La pluralidad de actores que determinaron la ruptura de la alianza —Enrique Peña Nieto, Elba 
Esther Gordillo, Manlio Fabio Beltrones y Pedro Joaquín Coldwell— es tan importante como la de los daños 
colaterales —Enrique Agüera, Guillermo Aréchiga, Rafael Moreno Valle— como la de los supuestos 
beneficiarios de rebote —Javier López Zavala, Blanca Alcalá, Mario Marín—. Estas son sus historias. 
**** 

Origen es destino. Si la coalición electoral fue construida por las cúpulas del PRI y del Panal, parece lógico que 
su disolución arranque ahí también. En otras palabras, un derrumbe desde arriba que fue arrastrando a su 

paso a todos los demás. Una bola de nieve imparable. Con Humberto Moreira como dirigente nacional del 
tricolor, Elba Esther creyó reconquistar el partido del que había sido expulsada en 2006 a manos de 
Roberto Madrazo. El descabezamiento del exgobernador coahuilense y la entrega de la dirigencia a 
un beltronista puro como Pedro Joaquín Coldwell, trajo de nueva cuenta a los madracistas al primer 
plano que arrancaron una tarea de demolición tan silenciosa como acelerada. A ellos se unió otra enemiga 
confesa de ―La Maestra‖: la tlaxcalteca Beatriz Paredes. La misma cuasi candidata del gobierno del DF que en 
Puebla, durante su visita al Primer Informe de Rafael Moreno Valle, recibió dos sonoras rechiflas de parte de 

los maestros afiliados al SNTE. 
La sucesión de hechos parece inexplicable: la cúpula tricolor determinó dejar fuera a Mónica Arriola de su 
candidatura por Chiapas, bajo el pretexto de que ese estado se incendiaba por la presencia de la hija de ―La 
Maestra‖. Pero la crisis chiapaneca ya había explotado con la renuncia de la senadora María Elena Orantes 

al PRI para convertirse en candidata de la izquierda a la gubernatura. Para cometer el crimen perfecto el 
madracista César Augusto Santiago interpuso un juicio ante el TEPJF para tumbar legalmente la eventual 

designación de Arriola. La dirigencia nacional entonces recomendó retirar a Arriola de Chiapas y Peña Nieto 
aceptó a cambio de que le ofrecieran una plurinominal. Nadie en el Panal tomó en serio tal ofrecimiento: ¿les 
negaban la de mayoría pero les entregaban una pluri? ¿Qué dedo nos chupamos, preguntaron? 
Elba Esther Gordillo decidió replicar en los mismos términos: el Panal vetó a Pablo Escudero —yerno de Manlio 
Fabio Beltrones— a quien le tocaba senaduría por el DF representando el PVEM. Además se negó a ir en 
coalición con el PRI para arropar a Beatriz Paredes como candidata a jefe de Gobierno en el DF. Con el 
horno a máxima temperatura los priistas arremetieron contra el otro flanco débil de la Gordillo. Francisco 

Labastida se movilizó a Sinaloa para azuzar a los priistas locales en contra de Fernando González, yerno 
de “La Maestra”. La guerra civil se desató y Peña Nieto no fue capaz de pactar un armisticio entre los 
beligerantes. 
¿Soberbia o impericia política dinamitaron la alianza? Una mezcla de ambas. Pero también huele a traición. El 

análisis no debe dejar de lado la actitud omisa de Pedro Joaquín Coldwell para no frenar a tiempo la 
escalada de violencia. Manlio Fabio Beltrones operó desde las sombras. Y no parece que sea a favor del atónito 
Enrique Peña Nieto, el principal damnificado del terremoto. Todavía se busca su cuerpo entre los 

escombros. 
**** 
Nueva Alianza irá solo en los comicios de 2012, con su propio candidato presidencial y sus abanderados al 
Congreso. Al tomar esa decisión, Elba Esther Gordillo firmó una sentencia de muerte que puede ser 
ejecutada en tres días, en tres meses o en dos años. Pero su poder se acabó porque se encuentra 
aislada. Traicionó al Presidente Calderón para poder transitar de sexenio. Josefina Vázquez Mota la odia en lo 

personal. López Obrador no firmará ningún pacto de apoyo. Y su único clavo ardiente, Enrique Peña Nieto, 
tampoco la puede ver después de la ruptura de la alianza. Elba Esther Gordillo no tiene futuro y su era se 
acabó. 
A Elba Esther le quedan puras jugadas desesperadas, tomadas a contratiempo porque su plan original 
siempre fue regresar al PRI. Las consecuencias pueden ser imprevisibles. Por ejemplo, Calderón puede 

dejarla retornar a su regazo por unos meses, de aquí a la elección para que lo ayude a que el PAN 
permanezca en Los Pinos y después cobrar la factura. O simplemente, unos días antes de los comicios, 

cortarle la cabeza como a una serpiente y dejar que el abanderado del PAN la exhiba como señal de lucha 
contra la corrupción. Y es que en estas circunstancias, ¿quién meterá las manos para defender a Elba 
Esther Gordillo? Descanse en paz.  
**** 
En medio del berenjenal armado por los revanchismos del madracismo contra Elba Esther Gordillo y la 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 23 de Enero de 2012 

 
 

 21 

incapacidad de Enrique Peña Nieto para detener el fuego, nadie pudo o quiso confirmarle a Enrique 
Agüera que él sería el abanderado del PRI al Senado en la fórmula vacante por Puebla. Los tiempos 
devoraron al rector, quien convenientemente había citado al Consejo Universitario para presentar su licencia 
al cargo. Antes de prolongar la agonía, Agüera cortó por lo sano e hizo circular la versión de que 
renunciaba a cualquier aspiración. Que continuaría dirigiendo los destinos de la máxima casa de estudios. 

Javier López Zavala aprovechó la coyuntura para circular la versión de que Agüera había declinado en su favor.  
El círculo interno del rector inmediatamente se dio a la tarea de desmentir enérgicamente la burda 
maledicencia. Las amarras entre ambos, de por sí muy débiles, se rompieron. En sentido contrario, los amarres 
se fortalecieron con el gobernador poblano. La mala noticia para los que se pelearon con Agüera es que 
seguirá dos años más como rector de la Benemérita. 

**** 
Alguien en el PRI nacional tuvo una brillante idea: si todo se había derrumbado, ¿por qué no poner una 

carga de dinamita más? Entonces, le dieron a Blanca Alcalá el número uno de la fórmula poblana e 
hicieron volar en pedazos el puente de plata que tenían en Puebla con Rafael Moreno Valle. Su postulación, por 
sí misma, es un agravio directo contra el gobernador que les había dado todas la facilidades para que 
ganaran el Senado y seis diputaciones federales a cambio de que su amigo Guillermo Aréchiga fuera postulado. 
Concentrado en los festejos del 5 de mayo, el gobernador Moreno Valle tenía un solo juego: el que decidiera 
jugar Elba Esther Gordillo. Y ahora que la lideresa vitalicia del SNTE se quedó sin juego ni postores, ¿a 
dónde irá el juego del mandatario poblano? ¿Regresar a los brazos del PAN? ¿Jugarlas todas en contra del PRI? 

¿Encarcelar a más marinistas? ¿Apuntalar nacionalmente al Panal desde Puebla? ¿Arrancar acercamientos con 
López Obrador? 
Así ocurre tras los desastres naturales. En medio de los escombros, mirar hacia arriba y buscar la 
supervivencia. Aunque sea de forma desesperada.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-230112.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
¡De tonto rompería Moreno Valle con el PRI y Peña Nieto! 
Ninguna novia quisiera estar en los zapatos del Panal. Qué feo debió ser para Guillermo Aréchiga y 
compañía tener que cancelar el contrato del mariachi y tirar por el drenaje el mole que ya hervía en la cazuela. 
Adiós senaduría, adiós guajolote, adiós tantos y tantos sueños de grandeza que fueron construidos a partir 
de una curul en la Cámara Alta. Y tal vez lo logren, pero indiscutiblemente que haberlos dejado vestidos y 
alborotados complica las cosas. 

De despecho los panalistas podrán decir mil justificantes. Nos conviene. Mejor solos que mal acompañados. Los 
priistas son unos desobligados, incumplidos y borrachos. Sí, pero fueron los que les propinaron el plantón, el 
cortón y el fuchi. Y eso, como Mastercard, no tiene precio. Además de que con un porcentaje partidario tan 
chiquito no creo que lo digan en serio. 

Ahora bien. ¿Cuáles serán las consecuencias? Desde hoy, en lo local y nacional, surgirán decenas de 
análisis de la ruptura PRI y Panal, y es de suponerse que la mayoría beneficiarán de una u otra manera al 
partido de Enrique Peña Nieto por haberse sacudido a Elba Esther Gordillo y por tener la oportunidad 

de restablecer al interior el orden perdido.  
Sin embargo la realidad global no es la misma que la local. Aquí, quien gobierna es elbista y, supongo 
que, eso debe tener achicopalados a más de un jilguerillo tricolor que ya traía juego con el mandatario. 
Uno puede entender que los acuerdos cupulares se rompan, como fue el caso, pero los que nunca podrán 
romperse entre los políticos profesionales son los intereses en común. 
En lo personal, no creo que la relación y los planes que ya se traían entre manos Rafael Moreno Valle 

y el PRI poblano cambien demasiado. O, más bien, creo que no deberían de cambiar. No, porque el 
mandatario no tendría que subestimar las posibilidades de que ese partido recupere la presidencia de la 
república y de que un número elevado de candidatos priistas –con o sin su ayuda- se cuele a las cámaras.  
Jugar con dos cartas: PRI y PAN, es mejor que jugar con una sola. Elba Esther se lo enseñó. Ayer mismo, La 

maestra, hablaba en tono mesurado de la ruptura del Panal y del PRI, pero también de su amista y relación 
afectuosa con Peña Nieto; se nota pues que la señora no quiere pleito con el mexiquense. Elba Esther y 
Moreno Valle, son muy listos, saben que apostar en este momento al PAN es apostar al perdedor; y también 

saben que Andrés Manuel López Obrador los repudia. Y allí no puede haber nada. No son tontos querrán 
venderle favores al tricolor. O deberían intentarlo. 
¿Qué otras consecuencias podría haber? Seamos objetivos. Las únicas consecuencias, son las que saltan a 
la vista. Que a Aréchiga y a Agüera ya se los chupó la bruja; y que a los Cirilo´s y Alejo´s muy 
probablemente también. La vida sigue…, dirán la maestra y El góber.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-230112.php
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http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/enero/colum-entranas-230112.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Ver para creer 
Lo que pasó este fin de semana en el PRI poblano, es inédito. Se derrumbaron dos precandidaturas 

prácticamente amarradas, para el Senado de la República se canceló la alianza electoral entre el 
PRI y el Panal a nivel nacional, lo que significan cambios en las candidaturas para diputados en 
varios distritos, pero lo más importante: triunfó una rebelión de priistas contra los términos de la alianza 
PRI-Panal. 

Si usted piensa que el Panal —como se ha rumorado— se aliará con el PAN, se equivoca. Ya el PAN, dijo 
oficialmente, con independencia de lo afirmado por Ernesto Cordero que dio el sí a una alianza con el Panal, 
que Acción Nacional, iría solo en la contienda para la elección a Presidente de la República, senadores y 

diputados. 
La CNTE, corriente sindical de maestros opositora a Elba Esther Gordillo, celebra el rompimiento de la alianza 
PRI-Panal y afirma que es el principio del derrumbe político-sindical de ―La Maestra‖. 
Además, ya no es tiempo para alianzas entre partidos. El partido de doña Elba Esther debe ir solo en la 
contienda electoral que se avecina. Deberá lanzar un candidato a presidente y cubrir todas las fórmulas para el 
Senado y para las 500 diputaciones federales en juego. 
Nadie esperaba que en la víspera del registro de candidatos serían canceladas las fórmulas encabezadas por el 

rector de la BUAP, Enrique Agüera y por quien fuera líder del Congreso local, Guillermo Aréchiga. El mismo día 
que se conoció la declinación de Agüera y el término de la alianza del PRI con el Panal, partido al que pertenece 
el diputado Aréchiga. Varios medios de difusión y personajes políticos exaltaban la postulación de ambos por su 

relación con el sector educativo, por el trabajo del rector al frente de la universidad pública más importante del 
estado y por el desempeño del diputado al frente de la Gran Comisión del Congreso. 
El golpe fue terrible, nunca antes visto en el Revolucionario Institucional de Puebla. 

Pero tampoco se había visto en ese partido el triunfo de quienes se rebelaron a una decisión cupular. 
La rebelión no fue sólo en Puebla sino en varias entidades del país. Aquí el opositor más fuerte a los términos 
de la coalición PRI-Panal fue Alejandro Armenta, pero también estuvieron en la lucha Blanca Alcalá, Javier 
López Zavala y Fernando Morales, ahora registrados como precandidatos a las dos senadurías en juego. 
 La guerra entre priistas 
Una vez eliminados los dos precandidatos más fuertes durante los últimos meses, se inició la guerra 
política entre los propios priistas. 

El primero en registrarse fue Javier López Zavala y le siguió Blanca Alcalá, luego lo hicieron en forma conjunta 
Alejandro Armenta y Fernando Morales.  
A las cuatro de la madrugada del domingo (los priistas en situación de guerra no duermen) se corrió el rumor 
—se dice que fue un borrego (falsa noticia)— de que la dirigencia nacional había decidido que los candidatos 

fueran Zavala y Alcalá. La reacción de muchos priistas fue de enojo: no queremos ni chiapanecos ni 
tlaxcaltecas, gritaban. 
Por un lado se pretendía hacer creer a la militancia del partido tricolor que ya se había tomado una decisión a 

favor de Zavala y de Blanca Alcalá, para desalentar a los partidarios de los otros precandidatos, y por el otro se 
revivió un regionalismo totalmente fuera de época y hasta ridículo, para descalificar a los supuestamente 
palomeados, uno de los cuales, Zavala, tiene 30 años de vivir en Puebla y Blanca Alcalá ha vivido aquí desde 
niña. 
Zacapoaxtla y Ajalpan, para priistas 
Las candidaturas para las diputaciones de los distritos de Zacapoaxtla y Ajalpan, que estaban 

destinadas a miembros del Panal, ahora serán ocupadas por priistas. 
En lo que se refiere a las diputaciones, cuatro de la capital del estado, al parecer no hay cambios, aunque como 
están las cosas todo puede suceder. 
Para el distrito seis, se menciona a Jorge Ruiz Romero como el bueno; para el nueve al empresario Julián 

Hadad; para el distrito once a Elías Abaid, del Verde Ecologista; y para el doce a Pablo Fernández del Campo. 
En los demás distritos de la entidad la decisión se tomará — como se hizo en Puebla capital, con base en la 
opinión mayoritaria de los delegados designados la semana pasada para las asambleas distritales. 

Se dice que ya muchos delegados a la convención estatal, donde se designarían a los candidatos al Senado, 
comprometidos con los precandidatos Agüera y Aréchiga.  
Esos delegados tendrán que cambiar la dirección de su voto, pero ¿hacia quién? Los aspirantes registrados 
tendrán que trabajar duro para ganar adeptos que decidirán en la convención estatal. 
 El regreso de Manuel Bartlett 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/enero/colum-entranas-230112.php
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El exgobernador del estado, Manuel Bartlett Díaz, está de regreso en Puebla. Será candidato de la 
coalición Movimiento Progresista, formada por los partidos de izquierda, a una senaduría. 
¿Y por qué por los partidos de izquierda y no por el PRI, partido al que siempre ha pertenecido? Se preguntará 
usted. 
Porque don Manuel Bartlett siempre ha sido un priista congruente, un priista que quiere que su partido siga 

siendo revolucionario y comprometido con la justicia social que tanta falta hace en este país. 
Y sus críticas al PRI, por haber adoptado una ideología derechista, abandonando los principios y programas que 
le dieron origen y que lo mantuvieron en el poder más de 70 años, lo alejaron de la dirigencia, que ha 
pretendido congelarlo políticamente. 
Bartlett Díaz estuvo en la redacción de CAMBIO y en plática con el director editorial Arturo Rueda y con este 

columnista, dijo que los problemas entre él y la cúpula del poder y de su partido se iniciaron al llegar la 
tecnocracia al gobierno de la República. Incluso se le pretendió sacar de México enviándolo como embajador a 

Francia, país en el que estudió tres años y luego se le ofreció ser el primer embajador mexicano en El Vaticano. 
Se negó rotundamente a todo eso. 
Considera que en estos momentos el PRI y el PAN son la misma cosa y que la única esperanza de un cambio 
verdadero en la vida del país la ofrece Andrés Manuel López Obrador. 
La necesidad de un cambio de rumbo en el país es urgentísima, de lo contrario continuaremos con políticas que 
nos llevarán a la entrega de todas nuestras riquezas a extranjeros, dijo. Ya se entregaron los bancos, se está 
entregando el petróleo y la electricidad, se están entregando las minas; y los problemas de inseguridad, de 

pobreza, pobreza extrema, de desempleo, etcétera, continúan creciendo. Van a pasar varios años para que 
esta nave que es México, pueda enderezarse, comentó. 
Manuel Bartlett, candidato al Senado bajo las siglas de partidos de izquierda, tiene sus oficinas de campaña en 
la 5 Oriente y 4 Sur, frente al jardín Vicente Lombardo Toledano.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-230112.php  
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Pronósticos acertados  
*Priistas sin opción  

Bola de cristal. Tal y como lo adelantó La Entrega, contra todos los pronóstico$$$ de los medios beneficiados 
con apoyos universitarios y del control institucional, la salida de Enrique Agüera Ibáñez de la contienda 
electoral por una senaduría se cumplió. Lo mismo que el lugar autorizado por el precandidato Enrique Peña 
Nieto al chiapaneco Javier López Zavala.  
El chiapaneco López Zavala supo cobijarse a tiempo y hacer los amarres en la capital del país, para alcanzar la 

nominación al Senado, primero convenció a Ernesto Santillana, personaje que mueve el dinero de la campaña 
del precandidato Peña Nieto. Y luego, para asegurar el apoyo, recurrió a Humberto Benítez Treviño, también 

hombre cercano al abanderado priista, que cuenta con poder de decisión.  
En tanto, el poder que representa en Puebla la señora Martha Erika Alonso (prefiere ser llamada de esa manera 
sin agregar de Moreno Valle Rosas) fue factor fundamental para bajar de la contienda al rector de la BUAP, 
quien sin opción y resignado a su suerte, argumentó: "la Universidad es lo más importante. Siempre afirmé 
que finalizaría mi segundo periodo en la rectoría".  
Y es que después de la negativa que recibió para inscribirse y contender por la senaduría, vienen tiempos 

complicados para Enrique Agüera, con todo y que Mario Plutarco Marín Torres, mediante Mario Montero 
Serrano, le han vendido la idea (por cierto costosa), que llegará a la presidencia municipal. En realidad estará 
en el ojo del huracán en los próximos meses.  
Junto con su equipo desde hace años son vigilados con lupa, de acuerdo con investigaciones, resultaron cosas 
no tan claras por las que deberá responder. En la actualidad en Puebla por momentos se puede estar en la 

cúspide y luego caer de manera estrepitosa.  
Para conocimiento de los poblanos, doña Martha Erika impuso la intención familiar en la contienda a la 

senaduría debido a la inclinación por el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz, que por cierto hará un hoyo en los 
comicios electorales del próximo año a favor del PRD y más directamente de Andrés Manuel López Obrador.  
El autor de La Entrega se coló, como de costumbre sin ser identificado, en el evento de la ex fábrica La 
Constancia y obtuvo de manera directa los datos relatados. La familia Alonso reconoce que parte de la fortuna 
y prestigio se lo deben a Manuel Bartlett, por lo que sostuvieron entrevistas serias en días pasados con el ex 
gobernador de Puebla, donde se acordó bajar de las aspiraciones al Senado al rector de BUAP.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-230112.php
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Una vez definida la situación de Enrique Agüera Ibáñez, se prepara para entregar la rectoría de la BUAP en 
ocho meses a partir del próximo febrero. Es decir, en octubre deberá ceder la estafeta a su sucesor y el elegido 
ya fue palomeado por Rafael Moreno Valle Rosas, que por cierto en nada contraviene el panorama electoral 
nacional en el que las cartas están echadas, el gobernador tiene definido su corazón tricolor para la elección del 
próximo año, sobre todo en lo relacionado a la presidencia de la República.  

En cumplimiento con el pacto con su "gurú" político, la maestra Elba Esther Gordillo y el juego que sostiene con 
Felipe Calderón, por simular apoyo al ex secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón (situación que no le 
resulta difícil a un maestro de la simulación).  
Entrega dedicada a los lectores con quienes apostamos 100 pesos que era acertada la información. Y que nos 
pidieron, contrario a la costumbre del autor, publicarlo.  

Reporte del Informante  
Tan malos los pintos como la colorada. Sin duda, el registro de precandidatos del PRI a la senaduría volvió a 

evidenciar los oscuros intereses y sobre todo los pactos y compromisos políticos que existen entre quienes 
manejan el asqueroso mundo de la política en México. De los 4 registrados no se hace uno. Todos con un 
historial de corrupción como para avergonzar al más cínico de los mortales.  
Javier López Zavala, Alejandro Armenta, Fernando Morales Martínez y Blanca Alcalá Ruiz, componen la baraja 
de corruptos precandidatos que los priistas tienen como opciones para permitirles que sigan enriqueciéndose de 
manera escandalosa y sobre todo, obtener fuero para vivir bajo el cobijo de la impunidad.  
Como cada uno merece ser tratado de manera individual, La Entrega tiene datos nuevos sumados a los 

conocidos de estos nefastos personajes de la política poblana, que durante años el único beneficio que han 
concedido a los poblanos es cuando de manera momentánea desaparecen del panorama, aunque siempre han 
procurado contar con hueso.  
Por supuesto en las filas de los partidos contrarios brincan de gusto por la decisión del PRI de ofrecer más de lo 

mismo, porque les facilitan el triunfo. ¿Y ése es el cambio que ofrece el tricolor? 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite

mid=28  
 
(Confesionario) 
 
El Oidor  
Oremos. Reza el dicho que lo que mal comienza, mal termina. Imagínese si antes de acabar pues de todas 
formas está mal. ¿A qué me refiero? A la magna obra del gobierno estatal, el Viaducto Zaragoza que, a pesar 

de ser una construcción innecesaria, costosa y polémica por la falta de permisos y consenso en la sociedad, 
especialmente entre el sector intelectual del estado, el mandamás en Puebla insistió e insistió en ella. Por puro 
capricho, sin duda, dizque para llevar a Puebla a los estándares de eso que llaman modernidad.  
Ahora, a unos días del primer informe de gobierno y a unos meses de que se inaugure dicha obra, la 

desconfianza está por posarse sobre los poblanos y no precisamente por el miedo a otro derrumbe, sino por el 
despilfarro de recursos a favor de la empresa CODESA SA de CV (Construcciones y Desarrolladores 
Inmobiliarios Santa Fe), ¿responsable? del puente.  

Y es que Codesa, hay que recordar, ya estuvo operando en Querétaro bajo el respaldo de dos administraciones 
casualmente panistas -Ignacio Loyola Vera y Francisco Garrido Patrón-, en aquella entidad se otorgaron 
beneficios importantes a Luis Alfonso Mier Cuevas, presidente de Codesa, de donde al final, salió mal parado 
por incumplir.  
Pero mientras, aquí los constructores poblanos siguen quejándose por el ninguneo del que son víctimas por 
parte del gobierno, quien les argumentó sin reparos que no tenían ni la experiencia ni la capacidad para 

realizar "magnas" obras... ¡zas! Pero, como dice el filósofo de Huentitán: Todo lo que sube, ¡por ésta!, algún 
día tienen que caer, que escupe al cielo y que le cae en la cara.  
No desearás a la obra de tu prójimo. Sólo para refrescar memoria. Dicen que las comparaciones son odiosas, 
pero no está por demás traer a colación que, cuando a Marcelo Ebrard se le cayeron algunas "ballenas" del 
llamado segundo piso en el Periférico de la Ciudad de México, su administración sancionó a la empresa OHL con 

un monto de 10 millones de pesos, cantidad que los especialistas calificaron de ridícula. ¡Ah!, pero aquí en 
Puebla, el coscorrón sólo alcanzó el millón de pesos. Y sin que haya mediado una opinión o dictamen pericial. 

Fue decisión personalísima anunciada en una entrevista de esas ad hoc.  
Soberbia. ¿Qué funcionario, suuuuper influyente se promociona hasta en los comerciales del cine, y en su loco 
afán de proyectarse a nivel nacional accedió a una entrevista con una reconocida periodista, quien le enseñó lo 
que es el tiro por la culata, pues terminó acorralándolo hasta que el inocente hizo lo peor que puede hacer 
cualquier político: compararse con Mario Marín y sus despilfarros? No, pos sí.  
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Pecado de avaricia. A pesar de que en la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) se 
buscó aplazar el tiempo para la selección de un candidato único, la operación tamal de Luis Espinosa Rueda, 
actual presidente del gremio, fue fallida, pues Raúl Reyes Michel, quien fue el primero en hacer pública su 
aspiración, aún no declina a favor del "delfín" del actual presidente, Erich Junghanns Diestel. Dos panoramas se 
vislumbran en el organismo empresarial el primero tiene que ver con una posible división entre los integrantes 

del consejo, y en el mejor de los casos que pase lo de cada año, que Raúl Reyes decline su aspiración y que 
deje pasar a Junghanns Diestel para que presida el organismo de febrero de 2012 a febrero de 2013.  
Pecado mortal. ¿Por qué pretenden esconder la muerte de un trabajador de Codesa? ¡Amén! 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28  

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Los costos del desmarque electoral 2012 para RMV  
En pleno escándalo por el hallazgo de las cajas con la cuenta pública marinista en una casona contratada 
ilegalmente por el entonces auditor Víctor Manuel Hernández Quintana, el líder nacional del PAN, Gustavo 
Madero, sostuvo comunicación con el gobernador Rafael Moreno Valle. 
―Ahora sí ya lo tenemos agarrado, verdad gobernador‖. 
Pues no. ―Hasta ahora no tengo un elemento jurídico para que mi gobierno proceda contra Marín‖, le respondió. 
Cuentan que Madero quedó muy contrariado, sobre todo ante el escándalo mediático. 

Y es que hoy en el imaginario colectivo ya no existe duda de que se tiene que proceder contra el ex 
gobernador, pero la pregunta es: ¿Lo hará Moreno Valle? 
Los acuerdos políticos que trae con personajes como Enrique Peña Nieto podrían dejar en claro que no, porque 
un proceso legal contra Marín pegaría de lleno en su campaña en momentos en que hoy la sociedad es muy 
escrupulosa en torno al tema de la impunidad. 
Ahora que aparecen nombres de ex funcionarios marinistas en capilla, prófugos o ya detenidos, pareciera que 

en realidad es una forma de mostrarle a Peña sus cartas de negociación. 
Una versión ha circulado en los últimos días.  
Que el presidente Felipe Calderón vería con más que buenos ojos que se procediera ya contra el ex gobernador 
en el último mes de la campaña electoral para golpear al priista. Sería, entonces, la petición formal ante su 
desmarque político. 
Dicen que ese sería el as bajo la manga del presidente para romper cualquier acuerdo morenovallista y peñista, 
pero además apuntalar su proyecto de impedir bajo cualquier circunstancia el retorno del PRI a Los Pinos. 

Que Calderón ha otorgado todo el respaldo político y financiero a la administración de Moreno Valle, de quien  

conoce sus intenciones para el 2018, pero también está convencido que la ruta poblana a Los Pinos pasa por el 
2012, según las versiones. 
Lo cierto es que el desmarque electoral del gobernador levantó las cejas en la nomenclatura panista nacional, 
porque al final de cuentas cuando le abrieron las puertas del partido en el 2006 él se comprometió a apostarse 
por el blanquiazul. ¿Y ahora qué? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7787&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
El Jefe Diego, abogado de Gerardo Pérez Salazar  
El ex Secretario de Finanzas de la administración de Mario Marín Torres, Gerardo María Pérez Salazar, decidió 
contratar al despacho jurídico propiedad de Diego Fernández de Ceballos y entre cuyos socios destacan los ex 
procuradores Antonio Lozano Gracia y Arturo Chávez Chávez, para defenderse de las acciones legales que el 

gobierno de Rafael Moreno Valle ha iniciado en su contra. 
Hasta la Colonia Lomas de Chapultepec, concretamente en la calle Virreyes 520, llegaron personajes de todas 
las confianzas de Pérez Salazar para presentar el caso del ex funcionario estatal y ver si el poblano podía pasar 
a ser parte del selectísimo grupo de clientes de tan importante firma. 
Sobra decir que los criterios que aplican el jefe Diego y sus socios para elegir si llevan un caso o no, depende 
de la rentabilidad económica que este pueda generarles, por lo que el tema del famoso ―polvorón‖ pasó con 
creces la prueba del ácido. 

Y es que, su situación legal es tan complicada, que los abogados decidieron tasar en 100 mil pesos cada 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7787&Itemid=70
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reunión para definir la estrategia jurídica a seguir en su defensa y la nada despreciable cantidad de 2 millones 
de dólares si logran librar a Pérez Salazar de la cárcel. 
Nada mal, ¿no cree? Sin embargo, lograrlo anterior no parece nada fácil. 
Pérez Salazar se encuentra metido en gravísimos problemas legales no sólo con las actuales autoridades 
locales, sino que enfrenta procedimientos que son facultad de la justicia federal. 

Entre los primeros, destaca un muy extenso expediente en poder del actual mandatario estatal, en donde se 
documentan operaciones irregulares realizadas por el funcionario en su paso por la administración pública local. 
Contiene información en donde en donde se demuestra como, por órdenes de Pérez Salazar, se destinaron 
cerca de 3 mil 500 millones de pesos del presupuesto estatal para realizar inversiones de alto riesgo, en un 
afán de buscar una utilidad por los rendimientos potenciales de dichas inversiones. 

Los recursos fueron destinados a Vector, Casa de Cambio que no sólo fue dirigida en su momento por el propio 
Pérez Salazar, sino que tiene como ejecutivo estrella a Margarita Rojas, actual esposa del propio funcionario y 

quien tiene en los hechos la titularidad indiscutible de la cuenta del gobierno del estado y que por concepto de 
―comisiones por manejo de cuenta‖ cobró ni más ni menos que 26 millones de pesos. 
El otro tema, que es competencia de las autoridades federales tiene que ver, como en su momento lo publicó 
Alejandro Mondragón, con actividades relacionadas con el delito de ―lavado de dinero‖. 
Se trata de depósitos por un millón 817 mil 053 dólares  a la cuenta de Empresarios Comerciantes Poblanos 
L.L.C, propiedad del ex alcalde de Izúcar de Matamoros, Rubén Gil alias ―El Gavilán‖, detenido en una prisión 
de Los Ángeles, California, señalado por  haber conspirado para distribuir 11 kilos de cocaína en Nueva York. 

Fue la Agencia Antidrogas de los Estados Unidos, quien lo detuvo y presentó ante una corte federal. 
Según Mondragón, ―de acuerdo con la colaboración del gobierno de Estados Unidos, hubo una serie de 
triangulaciones y pagos de supuestos ―eventos‖ y coberturas mediáticas, a través de la empresa televisiva 
Univisión, los cuales después fueron depositados en alguna cuenta en Los Ángeles, California, a nombre del ex 

presidente municipal de Izúcar, detenido en la Unión Americana, acusado de ligas con el narcotráfico‖. 
En este contexto, sobra decir que la responsabilidad para Fernández de Ceballos y compañía parece poco 

menos que titánica. 
Sin embargo, se trata de una firma que se ha caracterizado por echarse al hombro responsabilidades similares. 
Uno de los casos más sondados fue la devolución que consiguió de mil 800 millones de pesos por concento de 
IVA y IEPS a la empresa mexicana Jugos del Valle en el 2000 y el cabildeo que llevó a cabo a través de sus 
personeros enquistados en el Congreso de la Unión en contra del paquete fiscal 2009 para que se disminuyera 
del 10 al 5% el IEPS para las empresas embotelladoras de Grupo Coca-Cola. 
Además de la defensa de Rogelio Montemayor, implicado en el Pemexgate; los exbanqueros Carlos Cabal 

Peniche y Jorge Lankenau, así como empresarios acusados de millonarios fraudes, como Ángel Isidoro 
Rodríguez, El Divino; Gerardo de Prevoisin, y Juan Diego Gutiérrez Cortina, entre otros. 
A esta penosa lista, habrá de agregar con letras salpicadas de corrupción el nombre de Gerardo María Pérez 
Salazar. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7788&Itemid=71  
 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

De alianzas, rupturas, odios y operaciones  
Para muchos resultó ―una locura‖ y no sé cuántas cosas más. Lo cierto es que el rompimiento de la alianza 
entre el partido Nueva Alianza y el Partido Revolucionario Institucional era algo anunciado desde su gestación. 
Porque desde el primer momento en que la coalición entre los dos partidos –más el Verde Ecologista- fue 
anunciada, no pocos priístas levantaron la voz y expresaron que era un error: Que la alianza con el PANAL les 
traería más perjuicios que beneficios, porque además de no representar prácticamente nada en cuanto a 

preferencias partidistas entre la ciudadanía, la pésima imagen y desprestigio de la profesora Elba Esther 
Gordillo –verdadera dueña de dicho partido- los acabaría de alejar de la ciudadanía. 
Y tenían algo de razón. Efectivamente, aunado al desprestigio que el propio PRI tiene y que se despierta entre 
la ciudadanía cada vez que hay elecciones presidenciales, pocos personajes despiertan tal animadversión como 

hoy lo hace la maestra Gordillo, lideresa sempiterna del Sindicato Magisterial (SNTE). 
Priístas de varios Estados me dijeron una y otra vez que apenas estaban reconquistando a la ciudadanía –sobre 
todo en lo sectores más jóvenes, que no vivieron las glorias y excesos de los regímenes tricolores- como para 

que ahora se viniera todo abajo con la absurda alianza con lo más desprestigiado del país, o sea el sindicalismo 
corrupto y clientelar encabezado por la lideresa del SNTE. Y ciertamente, cuando hemos hecho encuestas en 
muchos lados a lo largo de la República, uno de los personajes que tiene más mala imagen e inspira más 
desconfianza es Elba Esther Gordillo. No es invento, hay datos absolutamente verificables. 
Ahora bien, en cuanto a preferencias partidistas pre-electorales, es cierto también que Nueva Alianza no es 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7788&Itemid=71
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mencionado prácticamente por nadie. En serio, en nuestras últimas mediciones, a veces no alcanza ni el 1 % 
de menciones espontáneas entre la ciudadanía, cuando preguntamos por cuál partido votaría si hoy hubiera 
elecciones (para Diputado, Senador o Presidente de la República). 
Y aún más. Su precandidato a la Senaduría por Puebla, Guillermo Aréchiga Santamaría no es conocido ni por 
un 5 % de personas en todo el Estado, en serio. Y cuando lo combinamos con cualquier priísta, siempre baja en 

preferencias esa fórmula, frente a los panistas, por ejemplo. 
Resumiendo: El cálculo hecho por los priístas sobre cómo afectaría el rompimiento no es tan aventurado ni 
mucho menos una ―locura‖: Efectivamente, la alianza con PANAL era costosa y no les traía muchos beneficios. 
Pero también hay otro hecho que no se puede soslayar: La importancia de Nueva Alianza estribaba en su 
famosa ―operación‖ para influir en los procesos electorales. Ya he platicado mucho aquí mismo de la 

implementación del ―voto golondrino‖ que tanto domina el SNTE cuando hay elecciones locales (cambio de 
domicilio artificial de ―ciudadanos‖ para obtener miles de credenciales IFE nuevas del sitio donde habrá 

comicios y así votar el día de la elección por el partido que a la Gordillo convenga…  y por ello  nunca son 
registrados en las mediciones demoscópicas previas). 
Sin embargo, este no será un proceso local, por lo que el ―voto golondrino‖ pierde mucho de su operatividad 
(aunque se trasladen esos miles de votantes falsos… el resultado federal es el mismo). Pero lo que sí pueden 
hacer los mapachazos del SNTE, por órdenes de Elba Esther, es trasladarse a los Distritos o Estados donde sí le 
interese ganar… o hacer o perder a sus adversarios. Sinaloa puede ser uno de esos Estados (donde contenderá 
por la Senaduría el yerno dela maestra), o Chiapas (donde contenderá su hija) o… Puebla (donde contenderá 

su ahijado dilecto). La pregunta es si le habrá dado tiempo de implementar voto golondrino en esos sitios 
cuando sabía que iba a ir con el PRI… 
Así que haciendo un balance serio: 

1. La ruptura del PRI con Nueva Alianza no es una tragedia monumental para el tricolor, porque no 

representaba un porcentaje de votos que pueda ser definitorio.  
1. El PRI se ha librado ahora de la pésima imagen de la lideresa magisterial y cualquier partido que se 

atreviera a ―recogerla‖, cargaría ahora con más desprestigio aún. Lo digo por el PAN, que a Ernesto 
Cordero no le disgustaría para nada llevar como aliada a la maestra.  

1. Honestamente creo que aunque la alianza entre PRI y PANAL se haya roto, la maestra Elba Esther 
Gordillo sigue llevando una buena relación con Enrique Peña Nieto y sabe que si éste gana, no la tocará 
tampoco.  

1. Más bien, el PANAL y Gordillo jugarán a algo muy parecido a lo que hicieron en 2006: Llevarán a un 
candidato presidencial a perder (remember Campa Cifrián), para apoyar soterradamente a Peña Nieto… 

pero en ciertos Estados y Distritos, jugarán a ganar, operando el maldito voto golondrino.  
1. En Puebla, claro, los cariños y apoyos del Gobierno del Estado seguramente se dirigirán hacia Guillermo 

Aréchiga… para que lograra un segundo lugar y con ello la Senaduría por primera minoría. Obvio, la 
operación que se hubiera hecho a favor del PRI por llevar en la fórmula al profesor del PANAL ahora 

está acabada. Más bien habrá una seria persecución contra todo lo que huela a PRI, marinismo, Blanca 
Alcalá y un largo etcétera.  

1. Vamos, ahora el escenario más bueno para el Gobernador es que gane el PANpara que llegue su amigo 

Javier Lozano –con Tití de reintegro- y en segundo lugar PANAL para que se cuele Aréchiga. Y a los 
priístas mandarlos a un maldito tercer lugar por revoltosos.  

1. Y en el tema presidencial… pues que gane el mejor: Si es Peña Nieto bien, sobre todo si la abanderada 
panista es Josefina Vázquez Mota. Si va Cordero habrá apoyo a los dos (Cordero y Peña). Lo que sí 
jamás se permitirá es que llegue a ganar Andrés Manuel López Obrador.  

1. Claro, todo esto en el terreno hipotético de las simpatías, operaciones y demás yerbas. Falta ver qué 

dice la ciudadanía ¿no? Creo honestamente que las preferencias no están para nada definidas. Y hoy 
menos que nunca.  

1. Por mi parte, pronto les enseño cómo estaban las preferencias hasta antes del rompimiento. Encuestas 
BEAP, pues.  

LA NOTA AL PIE… 

El desplome de una parte –pequeña… pero escandalosa- de las obras del Viaducto Zaragoza –obra emblemática 
de Rafael Moreno Valle para el 5 de mayo de 2012- es un simple aviso: No. La perfección solo existe en el 

cielo. Ningún gobernante es invulnerable. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7794&Itemid=72  
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Los Marinistas: Entre el Miedo y el Júbilo 
Los marinistas anduvieron muy activos en los últimos días. 
De entrada, influyeron en el CEN del PRI para colar a la fórmula poblana al Senado a Javier López Zavala. 

Luego, festinaron el desplome de una estructura prefabricada, llamada coloquialmente ―ballena‖, de 30 metros 
de longitud, en el denominado puente emblemático del Viaducto Ignacio Zaragoza. 
En ese lapso celebraron también la salida de la Coalición Compromiso por México del Partido Nueva Alianza. 
No lo festejaron públicamente, pero quedó evidenciado que les dio mucho gusto que el rector Enrique Agüera 
Ibáñez haya decidido quedarse en la Universidad. 

Con esos supuestos cuatro triunfos a su favor, los marinistas buscan ahora sumar uno más: desplazar a Blanca 
Alcalá de la primera posición de la fórmula al Senado para meter a López Zavala. 

Vayamos por partes: 
Mario Marín y Javier López Zavala no han roto como a todo mundo nos han hecho creer. 
¿O cómo se explica usted que anteayer, en el registro de Zavala como precandidato al Senado, haya estado el 
ex diputado Enrique Marín Torres, hermano del ex gobernador, que fue el responsable de trasladar a pobladores 
de la Mixteca al mitin de apoyo realizado en la sede del PRI poblano? 
No estuvo presente Roberto Marín, pero sí algunos operadores suyos de la región de Zacatlán y Chignahuapan. 
Fuentes que pidieron la gracia del anonimato revelaron que Marín influyó para que su partido le quitara las 

posiciones a Nueva Alianza en Puebla: el segundo lugar en la fórmula al Senado (otorgada originalmente a 
Guillermo Aréchiga, ex presidente de la Gran Comisión del Congreso local) y dos distritos eminentemente 
priistas: el de Zacapoaxtla y el de Ajalpan. 
Después de las elecciones de julio de 2010, López Zavala empezó a correr la voz que Marín no lo había apoyado 

el día de la jornada y que, en consecuencia, haría lo que debió haber hecho con anterioridad: deslindarse 
públicamente de él. 

Y así lo hizo. 
Hoy es claro que fue una cortina de humo pues la cercanía entre ambos fue un factor decisivo en la historia que 
estamos viendo. 
Luego de que Alfredo Arango, ex secretario de Salud en el gobierno de Marín, fuese aprehendido y recluído en el 
Cereso de San Miguel por supuesto enriquecimiento ilícito, los marinistas se metieron abajo de las camas. 
Y la crisis nerviosa se agudizó cuando trascendió que en la lista de pendientes de la Procuraduría se hallan otros 
ex secretarios de Despacho. 

Tras la detención de Efraín Ruiz, ex subsecretario de Obra Pública, las cosas adquieren un tono de desastre. 
De ahí que sus victorias pírricas las quieran convertir en triunfos rotundos. 
Y lo que en condiciones normales sería un accidente, fue convertido por ellos en otra razón de júbilo: la caída de 
la ―ballena‖. 

¿Qué ocurrió? 
La empresa Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe S.A. de C.V., Codesa, lo informó desde el 
viernes pasado: ―El incidente del desplome de la dobela con una sección de 30 metros de largo del extremo 

norte del puente viaducto Ignacio Zaragoza, a la altura de la Diagonal Defensores de la República, fue producto 
de un movimiento diferencial que por error humano al pre-esforzar los cables de la pieza transversalmente, 
provocó que los andamios de apoyo se vencieran. 
―Esta entidad previamente decidió evacuar la zona de acuerdo al proceso de seguridad interno, a fin de evitar 
víctimas. Afortunadamente no se registraron lesionados. 
―Es importante señalar que esta compañía asume la total responsabilidad del suceso, estando consciente de las 

implicaciones legales y económicas consecuentes, deslindando al Gobierno del Estado por este acontecimiento; 
al tiempo que establece el compromiso de concluir la limpieza de la zona durante las próximas 24 horas y 
restituir en un término de 10 días el tramo afectado, reafirmando el compromiso de contribuir a la 
transformación de Puebla.‖ 
Esa explicación no fue suficiente, pues los marinistas celebraron el supuesto fracaso del gobierno del estado en 

las redes sociales y en algunos periódicos. 
Y si bien el ―golpeteo‖ lo dirigieron a la figura del gobernador, terminó por pegarle a Tony Gali Fayad, secretario 

de Infraestructura, quien es el responsable directo de todo lo que ocurra en su área. 
Lo más curioso es que cuando algunos de los críticos detectaron su mala visión cesó de inmediato la arremetida. 
Lo cierto es que Gali no fue culpable de nada, una vez que la responsabilidad la asumieron con gran madurez los 
propios ejecutivos de la empresa. 
¿Cómo olvidar que durante la construcción del Segundo Piso de Andrés Manuel López Obrador ocurrió algo 
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similar? 
Y no sólo eso: destruyeron un anillo de fibra óptica de Telcel, lo que provocó el enojo de los usuarios defeños, 
una vez que se quedaron sin el  servicio de la telefonía celular por un tiempo. 
En aquella ocasión los enemigos de López Obrador magnificaron los hechos, pero no le hicieron un solo rasguño 
a este. 

Sobra decir que en su dualidad esquizofrénica los marinistas lamentaron que no haya habido muertos o cuando 
menos heridos. 
Eso les habría quitado, por unos días, el terrible estrés que vienen sufriendo desde la aprehensión de Arango. 
Sobre los otros temas no hay vuelta de hoja. 
Y es que al rector le sirvió la experiencia para conocer a sus auténticos aliados, pero también a sus verdaderos 

enemigos. 
Los nombres de estos últimos descansan en un fólder sobre su escritorio. 

Y otra mala noticia para ellos: Blanca Alcalá está más que firme en la primera posición y no hay forma visible de 
hacerla a un lado. 
El tema de la ruptura de la alianza tiene varias lecturas. 
La más simplista es ubicarla en un contexto de desgracia para Elba Esther Gordillo. 
No es así. 
Hoy, como en el 2006, la profesora podría inclinar la balanza por debajo de la mesa. 
Y es que es un factor de poder que sólo los ilusos podrían dejar de lado. 

Vea el lector: 
En un escenario de alta competencia, como lo fue la elección de 2006, la profesora le dio a Felipe Calderón casi 
un millón y medio de votos. 
Eso es lo que el viernes pasado perdió Enrique Peña Nieto, pero no se lo han dicho sus asesores. 

Ese millón y medio de votos es un plato apetecible para lo que viene. 
López Obrador lo desdeñó en 2006 por un asunto de principios, y perdió la Presidencia. 

El presidente Calderón ya sabe para qué sirve un bocado de tal naturaleza. 
En pocas palabras: es un hecho que quien más pierde en este juego es el PRI, rehén desde ya de personajes 
impresentables que le pueden provocar un nuevo descalabro electoral. 
¿Quién es Francisco Labastida, por ejemplo? 
El hombre que hizo perder al PRI la Presidencia en el 2000 y que no gana ni en su propia tierra. 
¿Y Manlio Fabio Beltrones? 
Un negociador obsesivo capaz de vender a su candidato y a su partido. 

¿Y Marín y Ulises y Murat? 
Cartuchos quemados que lejos de sumar terminan por restar. 
Y ante todo esto, ¿qué gana Nueva Alianza además de lo que se avecina? 
Se evita la pena ajena de tener que apoyar a personajes devaluados como Beatriz Paredes o adictos al 

marinismo como López Zavala. 
¿Poco? 
Más bien mucho. 

Demasiado. 
El Rector el Gobernador. Fortalecido, Enrique Agüera fue uno de los invitados ayer al palco de Rafael Moreno 
Valle en el Estadio Cuauhtémoc. 
Y mientras el equipo de los Henaine generaba pena y lástima en las tribunas, el gobernador y el rector 
charlaban amigablemente. 
En la cancha se evidenció algo que ocurre en la vida real: los Henaine pierden de todas, todas. 

Operación: Diputado. Lorenzo Rivera es un empresario doblado de político sumamente exitoso. 
Por lo pronto, en las encuestas que mandó hacer el PRI aparece muy arriba de su contendiente más cercano en 
el distrito de Zacatlán: José Luis Márquez. 
Y ni se diga de Raúl de la Llata. 
Palou en Sexenio. Hoy presentamos en Sexenio Puebla el primer artículo de la nueva serie del brillante Pedro 

Ángel Palou García: Cuaderno de Retorno. 
Por cierto: en las próxima semanas aparecerá bajo el sello de Planeta su novela ―El Impostor‖. 

Así lo anunció ayer el suplemento ―El Ángel‖, de Reforma. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3266 
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(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
De cómo Alcalá ganó la partida 
Eran las 12: 15 del día sábado cuando salió humo blanco de las oficinas del CEN. 
El veredicto: Blanca Alcalá candidata en el primer lugar en la fórmula al senado. 

El segundo lugar sería para Javier López Zavala. 
La decisión fue fácil. 
Entablar acuerdos fue lo complicado. 
Sobre todo porque el excandidato a la gubernatura se rehusaba a ocupar una segunda posición. Muchos fueron 
sus argumentos: que contaba con el apoyo de la militancia, del marinismo y de todos los sectores del interior 

del estado. 
Zavala mostró los formatos acreditados, miles de firmas de respaldo, desplegados y fotografías que 

atestiguaban sus últimas giras por el interior del estado, repletas de seguidores, y hasta resultados de 
encuestas que lo ubicaban en el primer lugar de las preferencias. 
Pero el impacto de Zavala contra el nuevo muro con el que se está construyendo el PRI Nacional fue brutal. 
El equipo de Enrique Peña Nieto, a través del delegado especial, respondió con un rotundo ‗no‘. 
El delegado regional de Puebla, Oaxaca y Veracruz, Jesús Aguilar Padilla, así como el delegado especial Ranulfo 
Márquez Hernández y el presidente del Comité Estatal Juan Carlos Lastiri, le explicaron (utilizando todos los 
eufemismos que pueden nutrir una negociación política) que ‗sus números‘ no coincidían con los del CEN, y que 

Enrique Peña requería certezas para ganar en las urnas. 
Ahora en el CEN no hay amigos, ni favoritos, ni recomendados, ni compadrazgos. 
Las encuestas del CEN ubicaron a Blanca Alcalá en primer lugar de las preferencias electorales, seguida del 
rector Enrique Agüera y del expresidente municipal Enrique Doger. 

Zavala se encontraba en el cuarto sitio. 
Fueron días de cabildeo. 

Los ‗no‘ de una y otra parte impedían concretar acuerdos. 
La declinación adelantada de Enrique Agüera Ibáñez, una vez que el CEN no supo plantear condiciones de 
certidumbre para el rector, sintetizó el mapa de oportunidades de candidatos. 
Fue así como el CEN lanzó la única oferta disponible para Zavala: ser el compañero de fórmula de Alcalá, siendo 
la exalcaldesa la titular. 
El tiempo se agotó. 
Las esperanzas de Zavala también. 

Y el otrora candidato a la gubernatura se vio obligado a declinó ante la realidad. 
Y es que mientras Zavala utilizaba a sus amigos en los medios de comunicación y ventilaba públicamente sus 
movimientos en el interior del estado así como sus supuestos nexos con el CEN y el equipo de Peña, Blanca 
Alcalá optó por una estrategia de bajo perfil. 

Sin llamar la atención, Alcalá recorrió el estado, se reunió con simpatizantes, ex colaboradores, con los sectores. 
Visitó a sus amigos en el CEN, pidió consejo, se movió con los que toman las decisiones. 
Todo en silencio. 

Imperceptible. 
En apariencia. 
Y es que nuevamente salió a relucir la parte pragmática de Enrique Peña Nieto, la misma que demostró en el 
Estado de México, Nayarit, Michoacán y Yucatán. Por supuesto que Puebla no podría ser la excepción cuando se 
trata del 5to estado más importante en cuanto a número de votos. 
Tal y como lo mencionamos en este espacio, desde el principio en que se bajaron nombres para la senaduría: la 

moneda está en el aire, sol-Agüera, águila Alcalá. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Franco Rodríguez Álvarez será el próximo presidente del CCE 
* Sancionan a subordinado de García Ramírez en el Cicepac  
* Avanza la creación del partido estatal Compromiso por Puebla 

* Blanca Alcalá y López Zavala, la puja por el Senado de Puebla 
Todo se encuentra listo para que Francisco (Franco) Rodríguez Álvarez aterrice como presidente del 
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Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Puebla, una vez que la semana pasada trascendió que Carlos 
Montiel Solana lo relevaría en la dirigencia del Centro Empresarial de Puebla (Coparmex). 
Luis Rodríguez Fernández convocará entre jueves y viernes a los miembros de la Comisión Ejecutiva 
del CCE para informarles que después de pensarlo bien en su último viaje de negocios a Los Ángeles, 
California, ha decidido no continuar por un tercer año al frente del organismo, cúpula del sector 

empresarial poblano. 
En tal virtud y ante la cercanía de la Asamblea Anual del Consejo Coordinador Empresarial, prevista 
para el jueves 2 de febrero, planteará ser relevado por uno de los miembros que integran el Consejo 
Directivo o la Comisión Ejecutiva. 
Y es ahí donde surgirá la propuesta de Francisco Rodríguez Álvarez para que se convierta en el 

próximo presidente del CCE de Puebla, con la encomienda de darle mayor dinamismo a esta organización 
empresarial que en los últimos años ha perdido presencia, liderazgo e interlocución con diferentes actores. 

En corto 
Este viernes se llevó a cabo la Asamblea Anual Ordinaria del Colegio de Ingenieros Civiles del 
estado de Puebla (Cicepac), en la que se acordó sancionar a su ex presidente Armando López de la 
Vega por utilizar, en junio de 2010, el nombre del organismo en apoyo del entonces candidato del PRI a 
la gubernatura de Puebla, Javier López Zavala. 
El resolutivo de la Junta de Honor y Justicia no cayó nada bien al presidente del Cicepac, José de la 
Cruz Sebastián Serrano Vega, quien había intentado mantener el tema en la congeladora pese a la 

insistencia de algunos asociados, como Alfredo Ferrer Peregrina. 
La sanción al ex presidente del Colegio y ex director de Proyectos Especiales de Javier García 
Ramírez en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública en el sexenio marinista obedeció a que 
Armando López de la Vega nunca quiso aclarar en público que estaba impedido como presidente del 

Cicepac a manifestar su apoyo al candidato del PRI, con base en el artículo 6º de los estatutos que rigen 
la vida interna de este organismo colegiado. 

En la Asamblea también se acordó dar entrada a la propuesta de un grupo de asociados para que los 
nuevos miembros del Colegio de Ingenieros Civiles tomen un curso de inducción y demuestren una 
antigüedad mínima de seis meses antes de poder participar en la renovación del Consejo Directivo. 
Lo anterior con el propósito de impedir afiliaciones de última hora, como las 60 que se dieron a finales de 
2010 y que permitieron a Sebastián Serrano ganar la presidencia del Cicepac en medio de fuertes 
cuestionamientos a la legalidad del proceso. 
*** 

Este lunes, los protagonistas priístas de la puja por el Senado de la República en el estado de Puebla 
darán el último round. No descarte que el candidato Javier López Zavala presione al CEN del PRI y 
desbanque a Blanca Alcalá del primer lugar de la fórmula de candidatos. 
*** 

Me llegan reportes contradictorios sobre el naciente partido estatal Compromiso por Puebla. Uno me 
dice que un notario del interior del estado habría sido informado de la suspensión de una asamblea 
distrital, a la cual tendría que acudir en calidad de fedatario público, y que lo mismo habría ocurrido en otras 

regiones de la entidad. 
En otro reporte, sin embargo, se me informa que el miércoles 18 de enero, en el Centro Expositor de 
Tlatlauiquitepec, se habría celebrado la asamblea del distrito 20, siendo uno de sus impulsores el 
presidente municipal Porfirio Loeza Aguilar. 
En consonancia con lo anterior, una tercera fuente me reporta que la asamblea estatal constitutiva de 
esta nueva organización partidista —que usa la denominación, los colores y el emblema de la coalición que 

llevó al poder al actual gobernador Rafael Moreno Valle en los comicios locales de julio de 2010— se efectuará 
el próximo sábado 28 de enero en el Centro Expositor de Puebla, con la asistencia de unas cinco mil 
personas. 
*** 
Desde el viernes por la tarde, cuando una parte del viaducto Ignacio Zaragoza colapsó, la Secretaría General 

de Gobierno y la Secretaría de Infraestructura emprendieron una estrategia de control de daños, 
que incluye evitar que dirigentes de cámaras y asociaciones de empresas constructoras, colegios de 

ingenieros y especialistas en el tema opinen sobre las causas del accidente, más allá de la versión 
oficial de que todo obedeció a un error humano. 
Este domingo, por ejemplo, el subsecretario de Infraestructura, Carlos Joaquín Vallejo Rivero, se 
reunió en el restaurante California con el presidente del Colegio de Ingenieros Civiles y otros 
constructores para reiterarles que lo mejor que pueden hacer es no hablar del asunto, ni quejarse  de 
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las constructoras foráneas, ni opinar mientras no cuenten con información relevante sobre el tema. 
Quizás eso explique por qué, hasta ahora, ningún experto en ingeniería civil o dirigente empresarial 
ha salido a cuestionar el accidente o solicitar explicaciones sobre la cimbra, el andamiaje del proceso 
constructivo o la relación que hay entre los cables de las mordazas del sistema de preesfuerzo y la estructura 
que no soportó la carga de la ballena de 30 metros. 

*** 
Simón dice: 
―No mires nunca de dónde vienes, sino a dónde vas.‖ 
Pierre Augustin de Beaumarchais (1732-1799), poeta dramático francés 
 http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 

Cuestionan a Moreno Valle  
LA OBRA INSIGNIA 
Y de repente, a las cinco de la tarde, como escribió Federico García Lorca, en su Llanto por Ignacio 
Sánchez Mejías, hubo banderillas de tinieblas. 
A esa hora del viernes, una trabe, ballena o parte del Viaducto Ignacio Zaragoza cayó estruendosamente. 
Una gran falla. Los poblanos y sobre todo los vecinos de la zona se preguntan: ¿En qué peligro estamos 
metidos? 

Y aún más, el extraño silencio de los capitostes del sector privado. ¿Dónde están los Espina, los Ortiz, los 
Rodríguez Posada, los Sánchez Díaz de Rivera, que ante la magnitud de este hecho, en anteriores gobiernos ya 
hubieran puesto el grito en el cielo. 

Y un dato más escalofriante: la constructora del viaducto, Codesa, no tiene antecedentes de registros de obras 
de este tipo. 
Cosas veredes, Mío Cid…     

LA LEY SE IMPONE 
Irresistible la tentación de reproducir esta parte de la columna El Cristalazo Semanal, publicado el pasado 
sábado en el diario La Crónica, firmado por el periodista Rafael Cardona Sandoval: 
En el gobierno de Puebla, cuyo titular, Rafael Moreno Valle, pretende desde ahora la candidatura presidencial 
del 2018 y se prepara para ello día con día, la publicidad promocional supera los límites tolerables. 
Por eso no deja de sentirse como un acto de justicia divina, celestial o poética, como le llaman algunos a estos 
casos, el derrumbe del Viaducto Ignacio Zaragoza (como ya vienen los 150 años de la madre de todas las 

batallas, todo lleva ese nombre en Puebla) cuya estructura se vino abajo en un tramo considerable de 30 y 
tantos metros. 
¡Cataplún!, señor gobernador, se nos cayó el teatrito, le dijeron sus achichincles a Moreno Valle en los plenos 
fastos de su primer informe, cuya insignificancia ha sido magnificada como si se tratara de algo importante. 

Pura publicidad, puro pagar televisión, pura faramalla, pura pantalla. 
—¿Cuál teatrito? 
—Bueno, señor es un decir, se nos derrumbó el Viaducto… 

—¿El nuevo? 
—Sí señor. 
El resto del diálogo ya no puede transcribirse. Es muy parecido a la conversación entre el capitán del puerto de 
Livorno, Falco y el nauta desertor Schettino. 
Ayer por la tarde, dijo Pulso Político, ―cerca de las 17 horas, mientras más de 200 personas trabajaban en el 
área, se escuchó un estruendo y vieron caer la loza de concreto junto con una estructura de fierro que sostenía 

el inmueble. 
En la primera revisión, los cuerpos de seguridad y rescate informaron que el incidente dejó saldo blanco‖. 
OTRA TRISTE APARICIÓN 
Después de la persecución a los marinistas, vale la pena preguntar en qué piensa el señor gobernador cuando 

responde preguntas incómodas de los medios del Distrito Federal. 
Palabras, más, palabras menos, le dijo a la periodista Carmen Aristegui: que en comunicación se gasta igual 
que Marín. Parte del diálogo radiofónico del viernes pasado: 

―Hemos estado manteniendo el gasto en comunicación del gobierno respecto a lo que se gastaba en la 
administración anterior‖, señaló el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas a la pregunta de la periodista Carmen 
Aristegui, sobre el gasto en publicidad que ha hecho para promover su Primer Informe. 
En su noticiero de radio Aristegui le había argumentado ―hemos visto a muchos gobernadores que gastan 
mucho dinero en la difusión de su imagen cuando son sus informes, pero no había visto una campaña como la 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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de usted, en los periódicos, donde hay una, dos o hasta tres planas con la misma fotografía en los últimos días, 
¿cuánto se ha gastado en promover su primer informe de gobierno y, en consecuencia, su propia imagen?". 
―Hemos estado manteniendo el gasto en comunicación del gobierno respecto a lo que se gastaba en la 
administración anterior…‖ respondió RMV a lo que la periodista replicó ―eso no es mérito‖. 
―Hemos venido manejando la estrategia de buscar la promoción de Puebla  -insistió More Valle-, somos el 

primer lugar en términos de incremento de visitantes y esa es la estrategia, porque Puebla no estaba en el 
ámbito nacional‖ 
―¿Tiene el dato de cuánto le ha costado a Puebla esta estrategia de comunicación, solo en lo que corresponde a 
este informe de gobierno?‖ inquirió Carmen, a lo que el gobernador respondió ―son convenios al año, insisto, 
son convenios que se hicieron en años anteriores y básicamente no te podría dar el dato…‖ 

Al último el mandatario prometió después, darle el dato exacto del gasto. 
Las incongruencias: si dice que es igual que con Marín, entonces ¿sabe o no sabe? Los convenios se firman 

cada año, ¿no hubo revisión, como en otros rubros del sexenio de Marín?, ¿no hizo modificaciones para 
rebajarlos como lo hizo con los sueldos de los empleados de confianza y honorarios a partir de su primer 
informe? Entonces ¿continúan los mismos convenios que en el sexenio anterior? Y si es así ¿por qué han 
desparecido tantos periódicos que subsistían en gran parte a esos convenios? Y finalmente ¿quién y cómo 
determinan la firma de convenios? 
En aras de la transparencia y credibilidad, la ciudadanía poblana --más que Carmen Aristegui-- estaremos 
esperando ―el dato‖ que prometió.  Cosas veredes, Mío Cid… En fin, como escribió García Lorca (España, 1898-

1936): 
Un ataúd con ruedas es la cama 
a las cinco de la tarde. 
Huesos y flautas suenan en su oído 

a las cinco de la tarde. 
El toro ya mugía por su frente 

a las cinco de la tarde. 
El cuarto se irisaba de agonía 
a las cinco de la tarde. 
A lo lejos ya viene la gangrena 
a las cinco de la tarde. 
Trompa de lirio por las verdes ingles 
a las cinco de la tarde. 

Las heridas quemaban como soles 
a las cinco de la tarde, 
y el gentío rompía las ventanas 
a las cinco de la tarde. 

A las cinco de la tarde. 
¡Ay, qué terribles cinco de la tarde! 
¡Eran las cinco en todos los relojes! 

¡Eran las cinco en sombra de la tarde! 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26005:cuestionan-a-moreno-
valle&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Ultimátum al IFE Puebla 
El pasado miércoles 18 de enero, el Consejo General del IFE revocó el acuerdo mediante el cual se 

designaron a los integrantes de los Consejos Distritales 01, 06, 08, 10, 15 y 16 del estado de Puebla, 
situación que representa en los hechos un serio revés a la credibilidad, pero sobre todo a legalidad y 
legitimidad, del organismo encargado de los comicios de este 2012 en nuestra entidad. 
Al dictaminar el recurso de revisión que fue presentado para inconformarse por el nombramiento de estos 

consejeros, proceso caracterizado por su discrecionalidad y opacidad, el Consejo General del IFE ordenó al 
Consejo de la Junta Local, encabezado por Luis Zamora Cobián, que en la próxima sesión que celebre –o 
en un plazo máximo de cinco días, lo que acontezca primero-, dicte un nuevo acuerdo en el que motive “de 
manera suficiente e individualizada” las correspondientes designaciones de consejeros electorales 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26005:cuestionan-a-moreno-valle&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26005:cuestionan-a-moreno-valle&Itemid=333
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distritales que fungirán en los procesos electorales de 2012 y 2015. 
La resolución es un verdadero ultimátum para el IFE Puebla, que no se ha distinguido precisamente por su 
verticalidad y que ha dejado serias dudas sobre la legalidad de sus decisiones. De hecho, se está dejando 
un precedente sumamente importante para que en el futuro próximo la designación de los consejeros 
electorales no vuelva a ser discrecional, como hoy. 

Se revocaron las designaciones en sólo seis de los 16 distritos poblanos, pero se sabe que en los 10 restantes 
también hubo imposiciones y nombramientos cuestionables. El atropello a la Constitución Política de 
México y a los derechos políticos de cientos de ciudadanos con legítimas aspiraciones, es una pesada losa 
que van a tener que cargar durante todo el proceso electoral de este año los miembros del Consejo Local del 
IFE. 

Y es que si no se puede confiar en el Instituto Federal Electoral, ir a votar pierde cualquier sentido. Bien dice 
que el buen juez por su casa empieza, pero desgraciadamente ese no es el caso de Luis Zamora y su 

pandilla. 
*** 
Esta es parte de la resolución del Consejo General del IFE, que encabezan Leonardo Valdés Zurita y 
Edmundo Jacobo Molina, como presidente y secretario, respectivamente: 
―Al resultar sustancialmente fundado y eficaz el agravio planteado por los revisionistas en el sentido de que el 
acto por el cual el Consejo Local designó a los Consejeros Propietarios y Suplentes de los consejos distritales 
01, 06, 08, 10, 15 y 16 en el estado de Puebla carece de la debida y suficiente fundamentación y motivación; 

siendo congruentes con lo instruido por la Sala Superior del Poder Judicial de la Federación en la resolución de 
asuntos similares, procede revocar el ―Acuerdo del Consejo Local del Instituto Federal Electoral en el estado de 
Puebla, por el que se designa a los Consejeros Electorales Propietarios y Suplentes de los Consejos Distritales 
del Instituto en la entidad, para los Procesos Electorales Federales 2011-2012 y 2014-2015”, identificado con el 

número, A05/PUE/CL/07-12-11 y aprobado por el Consejo Local del Instituto Federal Electoral en el estado de 
Puebla en su sesión extraordinaria del siete de diciembre de dos mil once, esto única y exclusivamente por 

cuanto hace a la materia de los presentes medios de impugnación, es decir, respecto de la designación de 
Consejeros Electorales de los Consejos Distritales 01, 06, 08, 10, 15 y 16 en el estado de Puebla, para efectos 
de que dicha autoridad administrativa electoral federal desconcentrada, en la próxima sesión que celebre o en 
un plazo máximo de cinco días, lo que acontezca primero, dicte nuevo acuerdo en el que motive de manera 
suficiente e individualizada las correspondientes designaciones de consejeros electorales distritales que 
fungirán en los procesos electorales federales 2011-2012 y 2014-2015, señalando las consideraciones que 
sustenten su decisión, en los términos señalados en el considerando anterior.  

―La mencionada autoridad responsable deberá informar a este Consejo General sobre el debido cumplimiento 
de lo antes ordenado, dentro de las veinticuatro horas siguientes a que esto ocurra. 
―Ahora bien, con el fin de que el Consejos Distritales 01, 06, 08, 10, 15 y 16 en el estado de Puebla no queden 
acéfalos y en aras de garantizar la certeza y seguridad jurídica en los actos que realicen tales órgano 

distritales, no obstante haber sido revocado en la parte atinente el Acuerdo número A05/PUE/CL/07-12-11, los 
y las ciudadanas que fueron designadas consejeros electorales (propietarios y suplentes) a través del referido 
acuerdo, continuarán ejerciendo sus funciones hasta en tanto se resuelva en forma definitiva el presente 

asunto. Asimismo, todos los actos realizados por esa integración del referido Consejo Local (es decir, por los 
consejeros designados a través del Acuerdo A05/PUE/CL/07-12-11 -salvo los actos que en su caso sean 
impugnados de manera específica por razones distintas- tendrán plena validez y efectos jurídicos hasta en 
tanto se resuelve quiénes integrarán en definitiva los referidos Consejos Distritales durante los procesos 
electorales federales 2011-2012 y 2014-2015. 
―Por lo que quedó expuesto y con fundamento en el artículo 41, fracción V y VI, de la Constitución Política de 

los Estados Unidos Mexicanos, así como en los artículos 2; 6, párrafos 1 y 2; 35; 36, párrafo 2; 37; 38 y 39 de 
la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral se: 
RESUELVE 
―PRIMERO.- Se revoca el acuerdo Acuerdo del Consejo Local del Instituto Federal Electoral en el estado de 
Puebla, por el que se designa a los Consejeros Electorales Propietarios y Suplentes de los Consejos Distritales 

del Instituto en la entidad, para los Procesos Electorales Federales 2011-2012 y 2014-2015” emitido por el 
Consejo Local del Instituto Federal Electoral en el estado de Puebla en su sesión extraordinaria del pasado siete 

de diciembre de dos mil once, en términos y para los efectos precisados en el considerando OCTAVO de la 
presente resolución.  
―SEGUNDO.- Notifíquese la presente resolución en términos del artículo 39 de la Ley General del Sistema de 
Medios de Impugnación en Materia Electoral. 
―TERCERO.- Una vez recabadas las constancias de notificación respectivas, archívese el expediente como 
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asunto total y definitivamente concluido‖. 
*** 
Los consejeros en capilla son: 
DISTRITO 01 HUAUCHINANGO: 
Reyna Márquez Hernández 

Adriana Marín Barrera 
Oswaldo Trujillo Cruz 
Rutila González Ramírez 
Lucina López Celedonio 
Maricela Cruz Ochoa 

DISTRITO 06 PUEBLA 
María de los Dolores Orozco Cuautle 

Rosa Lina de la Rosa Ruiz 
José de Jesús Miranda Espinosa 
Rodrigo Núñez Cuetara 
María Anabel Torres Trujillo 
Margarita Aceves Morquecho 
DISTRITO 08 CIUDAD SERDÁN 
Héctor Omar Díaz Pérez 

Ana Alicia García Jiménez 
Ayerim Berriel Mora 
Arturo Villanueva Murad 
María Gloria Pérez Casimiro 

José Luis Flores Mendoza 
DISTRITO 10 CHOLULA 

Jone Miren Elizabet Urquiola Mendicute 
Caritina Tochimani Carranza 
Mauricio Toledo Minutti 
Jesús Israel León Navarro 
Armando Agustín García León 
Enrique Encarnación Martínez Sinco 
DISTRITO 15 TEHUACÁN 

Maribel Zapién Santos 
Miriam Vázquez Espíndola 
Luga Elsa Mauricio Vargas 
Héctor Tello Hernández 

Omar Elihú Ortiz Sánchez 
Évelin Hernández Montes 
DISTRITO 16 AJALPAN 

Sergio Miranda Hernández 
Miguel Sebastián Zeferino Nieva 
Rosario María del Carmen Barbosa 
Lionel Aguilar Barradas 
Raúl Mendoza Justo 
Nicolás Torres Olivier 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Se salvó Enrique Agüera  

Dejemos por el momento la egregia y mediática figura de Rafael Moreno Valle, el gobernador más visto en este 
mes de enero. Y centrémonos en lo que parece ser una crisis política y moral que propiciará el naufragio de las 
instituciones de Puebla y del país, ámbito del cual se escapó el rector de la BUAP. 

Pero antes de entrar en materia, permítame el lector citar una de las reflexiones que Octavio Paz plasmó en El 
laberinto de la soledad: 
―La oratoria se ha convertido en el género literario predilecto de la gente próspera. Más que un estilo es una 
marca, un distintivo de clase. Al lado de la oratoria y sus flores de plástico, triunfa y se propaga la sintaxis 
bárbara en los diarios, las inepcias de los programas de televisión americana doblados al español por gente 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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ignorante tanto del inglés como el castellano, la diaria deshora de las palabras en altavoces y radios, la cursilería 
empalagosa de la publicidad –toda esa asfixiante retórica a un tiempo nauseabunda y azucarada de gente 
satisfecha y aletargada por el mucho comer. Sentados sobre México, los nuevos señores y sus cortesanos 
parásitos se relamen ante gigantescos platos de basura florida. Cuando una sociedad se corrompe, lo primero 
que se gangrena es el lenguaje. La crítica de la sociedad, en consecuencia, comienza con la gramática y con el 

restablecimiento de los significados…‖ 
Vemos pues que las palabras de Paz parecen haberse escrito con la idea de enmarcar lo que está ocurriendo en 
gran parte del territorio nacional. O peor si consideramos que no obstante el tiempo trascurrido (sesenta años), 
las cosas siguen igual que antes. De ahí que tengamos varios políticos y candidatos (o aspirantes a serlo) 
enredados en su palabrería rústica, hueca y en algunos casos tecnocrática; personajes de la vida pública cuya 

cultura se limita a dos libros utilitarios, cuando mucho; gobernantes empeñados en trascender no por su obra y 
respeto al mandato popular y a la máxima Ley, sino por lo espectacular de sus iniciativas personales y de 

gobierno; y pactos, convenios y alianzas –afianzadas o rotas– que muestran el deterioro de la democracia y los 
brutales atentados contra la inteligencia del pueblo. 
En este enredo de intereses y pasiones resulta alentador que Enrique Agüera Ibáñez haya declinado a la 
postulación por la candidatura al Senado de la República. No importan los motivos de su decisión. Lo que interesa 
son los efectos que propiciará el hecho, ya que el rector concluirá la gestión para la que fue electo. Y lo hará con 
las siguientes ventajas: 
*La Universidad Autónoma de Puebla seguirá autogobernándose (trascendió que con la salida de Agüera el 

gobernador podría controlar la vida universitaria). No habrá mano negra pues, y menos aun extraña o ajena en la 
sucesión que viene. Prevalecerá la convivencia política y académica que ha mantenido en paz a la BUAP. Con ello 
se evita el regreso de la inestabilidad cuyo espectro ahí está, detrás de las intenciones de control gubernamental.  
*Continuará el desarrollo de la Institución considerada en México como la principal impulsora de la cultura y con 

posibilidades de serlo en el área de la tecnología, la ciencia y, por ende, de las patentes, esquema éste que 
detonó las economías de China y la India, por ejemplo. Por ello, supongo, la creación e impulso de la Ciudad de la 

Ciencia y el Conocimiento. 
*Se afianzará el empuje que el rector y su equipo han dado a la vida académica y financiera para que en algunas 
de sus áreas la Universidad poblana sea considerada como una de las mejores de América Latina, galardones 
que, según se ha publicado, cuentan con el reconocimiento y aval de sus pares. 
Ahora veamos cómo contrasta la realidad política auspiciada por la falta de interés cultural o el exceso del 
pragmatismo, actitud donde está ausente el talento que propicia la cultura, precisamente. O parafraseando a Paz, 
el espacio saturado de la demagogia impregnada de los barbarismos que retratan de cuerpo entero a varios de 

los aspirantes a cargos de elección popular, con los cuales iba a departir y competir Enrique Agüera. 
La formación de casi todos los aspirantes dista mucho de ser la mejor para comprender los problemas de México. 
Algunos se han hecho bajo el calor de la política chicharronera: su carrera pertenece al padrino que los impuso, 
formó, financió, impulsó e incluso los hizo ricos y socios de negocios turbios. Otros, los menos, son producto de lo 

que eufemísticamente se llama ―cultura del esfuerzo‖, empuje que por obvias razones los mantuvo lejos de las 
lecturas formativas. Entre ellos hay alguno que, aunque usted no lo crea, prometió convocar a una consulta 
pública para ver si se derogaba la Ley del Talión. En fin. 

En ese ambiente estuvo a punto de, valga la expresión, caer el rector de la BUAP para alejarse de su alma máter 
y todo lo que representa la vida académica. Y así, intuyo que preocupado, quedar en las manos de quienes antes 
de llegar al poder lo consideraron un poderoso enemigo al cual había que eliminar, primero desprestigiándolo y 
después... 
Como ve, se salvó Enrique Agüera… y también la Universidad. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 
 

(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
El viernes negro de Moreno Valle  

El viernes 20 de enero fue dramático para la imagen del gobernador Rafael Moreno Valle. Empezó con la 
intervención de Brozo en su programa el ―Mañanero‖.  
Cuestionó vía telefónica a la titular del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) 

sobre la noticia de que el gobierno de Puebla había establecido como requisito para que se otorgara información 
sobre el gasto público, que el solicitante se identificara y pagara 80 pesos por cada hoja certificada que se le 
otorgara como respuesta a su solicitud.   
La respuesta fue demoledora, Jacqueline Peschard dijo que se trataba de una violación a la Constitución general 
de la República y que se interpondría una Controversia Constitucional contra la disposición poblana. Que los 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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artículos 73 y 76 de la Ley de Ingresos del estado de Puebla para el Ejercicio Fiscal de 2012, violan lo establecido 
en el artículo 6º de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, ya que el artículo 73 prevé que la 
información y la documentación comprobatoria del ejercicio del gasto público, así como la relativa a la operación 
recaudatoria y las resoluciones de carácter fiscal, se entregará al solicitante únicamente en forma impresa y 
certificada, previo el pago de los derechos correspondientes que en este caso asciende a 80 pesos por hoja. Este 

precepto contradice lo estipulado en el artículo 6º Constitucional que señala que ―Toda persona, sin necesidad de 
acreditar interés alguno o justificar su utilización, tendrá acceso gratuito a la información pública a sus datos 
personales o a la rectificación de estos‖. Más tarde se supo que la Procuraduría General de la República había 
presentado la Controversia Constitucional.  
El conocimiento jurídico le ha venido fallando estrepitosamente al gobierno de la alternancia. Y lo peor: parece 

que no existe ningún diputado que le diga: ―No señor gobernador, no podemos aprobar algo que es notoriamente 
anticonstitucional‖. O tal vez hace lo mismo que Mariano Piña Olaya que ante esa interrogante contestaba  

―¿Qué, la oposición ya se dio cuenta?‖. Y al decirle que no espetaba: ―Pues entonces qué les preocupa; 
apruébenla‖. Quien se oponía firmaba el fin de su carrera política. Bueno ahora la oposición la conforman uno o 
dos diputados cuya opinión es aplastada por el resto.  
Más tarde Moreno Valle fue entrevistado en la radio por Carmen Aristegui. Y ésta lo cuestionó diciéndole que 
nunca había visto que un gobernador gastara tanto en promover su imagen con el pretexto de su informe: 
haciéndose bolas y de manera cantinflesca Moreno Valle trató de justificarse diciendo que como Puebla no estaba 
posicionada a nivel nacional, había aprovechado el informe para hacerlo y que había gastado lo mismo que Marín, 

pues se siguieron los mismos convenios con los medios que ya tenía el ex gobernador.  
Carmen le insistió en que dijera números y se salía por peteneras . Lo que la obligó a decir ―Tiene el dato de 
cuanto le ha costado a Puebla esta estrategia de comunicación, solo en lo correspondiente a este informe de 
gobierno? Si no lo tiene me lo puede dar después? Me debe el dato. Ahórreme el recurso de acceso a la 

información y luego me lo manda.   
Cuando se sobredimensiona una imagen política, se propicia que a nivel nacional igual se dimensionen los errores 

o transgresiones constitucionales que cometa el político ha quien se ha tratado de posicionar. En el caso todos 
vimos el exceso de publicidad en la televisión, algunos periódicos, los espectaculares que incluso estaban de tres 
en tres, en los puentes y los paraderos, en los medios nacionales y hasta en los cines de toda la República, bueno 
hasta entrevistas en inglés para el programa de Ana María Salazar, que por su horario y su chocante inglés sólo 
lo oyen los que quieren aprender el idioma. Por cierto cometió varios errores que la comunicadora le señaló.      
Más tarde se desplomó la estructura colocada para la construcción del puente que forma parte del Viaducto 
Ignacio Zaragoza, mismo que se construye a la altura de la Diagonal Defensores de la República. Sí, el mismo 

que presumía en los  promocionales que estaba construyendo sin pedir un peso prestado y que el Ayuntamiento 
de Puebla ya le había señalado como una obra con fallas.  
La empresa Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe S.A. de C.V. (codesa) con domicilio fiscal en la 
calle Río Grijalva número 135, Colonia los Arquitos, Santiago de Querétaro, (de fuera del estado de Puebla como 

todas las que están realizando obra pública), dirigida por Luis Alfonso Mier Cuevas, quien ha sido presidente de la 
Confederación patronal Mexicana de Querétaro, declaró antes que cualquier peritaje, que el derrumbe se debió a 
un error humano y deslindó de toda responsabilidad al gobierno del Estado. Cabe hacer notar que el gobernador 

recientemente había realizado una visita de supervisión. Claro los twitter de chunga no se hicieron esperar.  
Y para rematar su día, en la noche se anunció la separación (―falta de conciliación según Peña Nieto) de la Alianza 
electoral del PRI con el PANAl y empezó la revolución política en el estado de Puebla. Que ya no van a la 
candidatura para el Senado ni Enrique Aguera ni Arechiga; que Blanca Alcalá, Javier López Zavala, Fernando 
Morales y Alejandro Armenta se registran; que no se sabe que hará la profesora Elba Esther Gordillo, a quien 
apoyará para la Presidencia de México y que en consecuencia el Góber, quien ya había dicho que no asistiría a 

ningún acto político electoral, seguirá o no observando el tablero sin jugar para en su momento apoyar al que 
gane.  
Con todo esto ¿se imagina como les fue a los responsables de las áreas de obra pública, asesoría jurídica y de la 
imagen en los medios de comunicación?  Mi sincera solidaridad.     
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que uno de los abogados defensores de Alfredo Arango García, el exsecretario de Salud del gobierno 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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marinista, no es parte del despacho de Carlos Meza Viveros ni el notario y exdirigente municipal del PRI está 
involucrado en el caso Arango. 
José Luis Ramírez, uno de los abogados defensores del compadre precioso preso en el penal de San Miguel, 
litiga por su cuenta como lo hace a favor de los intereses de la expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz, 
debido a su relación consanguínea con Javier García Ramírez, extitular de la Seduop. 

Que con la decisión de Enrique Agüera Ibáñez de desechar la posibilidad de ser postulado por el PRI al Senado 
de la República mostró congruencia y compromiso con la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, y todo lo 
que implica el cierre de su gestión en 2013. 
Debido a la incertidumbre e indefinición en la cúpula priista fue Agüera Ibáñez quien comunicó su decisión a los 
operadores de las candidaturas que lo habían considerado y medido en las encuestas para anunciarles que se 

bajaba. 
Que el yunquista Alejandro Barreda es asesor de cabecera en la Secretaría de Infraestructura (SI) del gobierno 

estatal y se le atribuye una estrecha relación con Pablo Marín Chaparro, director de la constructora responsable 
del derrumbe de una de las ―ballenas‖ del viaducto Ignacio Zaragoza. 
Que el diputado federal priista Óscar Aguilar González está en pláticas con representantes de las llamadas 
izquierdas para ser postulado a la segunda fórmula al Senado de la República, para hacer dupla con Manuel 
Bartlett Díaz. 
También van avanzadas las negociaciones con el expresidente municipal de la ciudad capital en la era bartlista, el 
expanista y primo de Felipe Calderón, Gabriel Hinojosa Rivero, para ser postulado en uno de los cuatro 

distritos electorales federales en la capital de estado. 
Que no precisamente del mal futbol del Puebla de la Franja y su derrota frente a los Potros del Atlante 
conversaron por varios minutos el gobernador Rafael Moreno Valle y Enrique Agüera Ibáñez en el palco de 
gobierno del estadio Cuauhtémoc. 

Estuvieron también en el palco con el gobernador el senador Humberto Aguilar Coronado, los secretarios de 
Infraestructura y Sustentabilidad, Toni Gali y Amy Camacho, respectivamente, y Damián Hernández 

Méndez, de Gestión de la BUAP. 
http://impreso.milenio.com/node/9099672 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Viernes negro, el derrumbe 
La estrategia de llevar a los aliados y adversarios hasta el último minuto de las negociaciones para neutralizarlos, 

ponerlos contra la pared o dejarlos fuera, es el sello muy particular del ―oriundo‖ de Agualeguas: Carlos Salinas 
de Gortari. 
Recientemente un priista me describía la práctica política del exmandatario mexicano sólo para referirse a las 
negociaciones del PRI en el estado en torno de la nominación de precandidatos de unidad a la primera fórmula al 

Senado de la República. 
Y así ocurrió el fin de semana pasado cuando el Consejo Político Nacional del PRI instruyó a la Comisión Política 
Permanente revisar las condiciones de la alianza electoral con el Panal y el PVEM en los estados donde habría 

elecciones y en las presidenciales y legislativas federales. 
Ya por la noche del viernes 19 se confirmó en voz del dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, la 
determinación de manera ―amistosa‖ cancelar la alianza electoral con el Panal para las elecciones de julio 
próximo, y obviamente no se limitaba a la legislativa. 
Para el jueves 18 en los llamados cuartos de guerra de priistas como Javier López Zavala sólo esperaban la 
consumación de la ruptura y por tanto cerrarle el paso a los acuerdos de Humberto Moreira Valdés con Elba 

Esther Gordillo, paquete donde estaba incluido el estado de Puebla. 
Colaboradores de López Zavala anunciaron desde el jueves 18 que López Zavala, el excandidato a gobernador, se 
registraría el sábado como ―precandidato de unidad‖. Lo mismo anunciaría Alejandro Armenta, posterior a una 
negociación con Fernando Morales Martínez. 
El viernes 20 por la mañana el tema de la ruptura estaba claro para el proyecto político de Enrique Agüera 

Ibáñez, quien optó por desistirse de la candidatura. 
Pese al bajo perfil de Blanca Alcalá Ruiz a quien alguien le aconsejó discreción para no hacer ruido en el 

reacomodo de las candidaturas, en otros centros del poder político se vivía la tensión porque veían ya inevitable 
la inclusión de Alcalá y no había como evitarlo.  
Con esta decisión se venía abajo una de las operaciones políticas a las que el primer panista del estado le había 
invertido mucho tiempo. 
El viernes 20 de enero fue un día negro: se derrumbaba un tramo de la obra del distribuidor vial Ignacio 

http://impreso.milenio.com/node/9099672
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Zaragoza y se caía la alianza electoral PRI-Panal, con ella las candidaturas al Senado y las diputaciones. 
http://impreso.milenio.com/node/9099675 
   
(De la A a la Z/ Emilio Zebadúa) 
 

¿Becas para la universidad? (II)  
A diferencia de lo que sucede con otras naciones que forman parte de la Organización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económicos (OCDE), México es el único país de este organismo multilateral donde el mayor grado de 
estudios no otorga una ventaja para insertarse en el mercado laboral. Es paradójico, pero quienes cuentan con 
estudios de primaria o secundaria, tienen mayores posibilidades de encontrar una fuente de trabajo que los 

jóvenes con estudios universitarios. 
El estudio Panorama de la educación 2011 de la OCDE establece que el núcleo de adultos con título universitario 

tiene una tasa de desempleo de 4.4 por ciento. El hecho es que quienes cuentan con educación básica o media 
superior tienen el 4 y 4.2 por ciento, respectivamente. Elnivel de formación y su correlación con los salarios y la 
calidad del trabajo, en nuestro país es, prácticamente, una galimatía. La tasa de desocupación entre los 
mexicanos con enseñanza superior, en tal sentido, es mayor a la de países como Hungría y Corea, con 3.5 por 
ciento; Luxemburgo (3.7), Eslovenia (3.1) y Eslovaquia (3.9), entre otras naciones. 
Son cifras que, de alguna manera, arrojan el estado, o pulso, de las posibilidades que tienen los jóvenes –
graduados o no- para insertarse en el entorno laboral, pero el punto álgido, con mayor costo para el país, porque 

se pierde generación tras generación, es la deserción escolar en el tránsito de la educación básica al bachillerato. 
Únicamente tres de cada diez alumnos que cumple con la secundaria concluye el bachillerato. Y si damos una 
mirada desde el arranque de los niños en la educación básica, encontramos que de cada 100 que iniciaron la 
primaria, 65 terminaron la secundaria. Al cierre del primer año de bachillerato, el 36 por ciento abandonó los 

estudios. 
Desde 1999, la Organización de Naciones Unidas (ONU) ha instado a los estados miembro para que generen 

estrategias, planes y programas gubernamentales que incentiven la pertinencia de los jóvenes en los entornos 
educativos. En nuestro caso, la clave radica, en primer lugar, que el Estado mexicano comprometa una mayor 
inversión en la educación pública para garantizar y ampliar las oportunidades de acceso a la educación en todos 
los niveles educativos. 
http://impreso.milenio.com/node/9099624 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Caos en el PRI  

Apenas bastó un fin de semana, unos cuantos días de negociación y un ramillete de malas decisiones para que 

todo en el PRI se convirtiera en un completo caos, en un partido anárquico y en una familia político-partidista 
totalmente resquebrajada. 
La decisión de desgajar la alianza con el Panal pone en serios aprietos al "gallo" presidencial priista, Enrique 
Peña Nieto (EPN), quien ahora sí no tiene nada garantizado para el primero de julio próximo. 
El rompimiento con la maestra Elba Esther Gordillo Morales, la dueña del SNTE y del magisterio nacional, ya 
metió en un grave problema a los priistas. 

La ventaja de EPN, que aún continúa siendo de dos a uno ante su más cercano contendiente, puede cerrarse en 
muy poco tiempo. El ―golden boy‖ del PRI ahora sí se va a tener que poner a rezar. 
Y es que el PRI está fragmentado, dividido y en franca descomposición. 
Puebla es una muestra fiel de la grave revuelta priista nacional. 
La idea de designar a Blanca Alcalá Ruiz y a Javier López Zavala como los próximos candidatos al Senado por 
el PRI, tal y como se perfila la decisión en este instituto político, parece que no será la mejor. 
Y argumentos para justificar lo que digo, sobran.  

De entrada, ambos personajes son totalmente endebles y servirán de objetivo, de carne para los leones de la 
política poblana, del propio priismo, del panismo, del Panal, de Manuel Bartlett Díaz, abanderado de la 
izquierda; del candidato azul, Javier Lozano Alarcón, del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, de la 
comunidad universitaria en Puebla y de todos los enemigos del marinismo. 
Blanca y Zavala ni siquiera pudieron llegar juntos a registrar su fórmula. 
Cada uno llegó por su lado porque dicen que Zavala prefirió mejor estar solo que mal acompañado. ¿Imagine 
usted cómo se llevan? 

http://impreso.milenio.com/node/9099675
http://impreso.milenio.com/node/9099624
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Cada uno llevó su porra y la retiró una vez que cumplió su cometido en la sede del PRI. Ni siquiera se pudieron 
mirar a los ojos y saludar, pues Zavala tiene en la mente que, en 2010, cuando jugó la gubernatura y la perdió, 
Alcalá lo traicionó. 
Blanca, por supuesto, ni se inmuta, al fin y al cabo dice tener el apoyo de las priistas poblanas. Lo malo es que a 
estas alturas quién sabe cuántas militantes hayan quedado en su partido. 

Empero, el panorama, francamente, es muy desalentador para los dos.  
Y tal vez Zavala lleve la peor parte. 
Todo mundo recuerda que, además de haber perdido la gubernatura en  2010, también buscó ser dirigente 
estatal del PRI -en sustitución de Alejandro Armenta Mier- y tampoco lo logró. 
Luego, intentó asegurar su llegada al Senado, quedando en la primera posición de la fórmula de su partido y, al 

final, lo mandaron a la segunda, detrás de Blanca Alcalá. Esto por supuesto complica su llegada al Senado. 
En tanto, Blanca, simple y sencillamente tiene en contra al gobernador, Rafael Moreno Valle, quien nunca ha 

estado de acuerdo con su candidatura. Ya con eso tiene la "Doña", quien va a tener que batallar con el lastre del 
marinismo, la derrota del PRI en 2010, sus observaciones por mil millones de pesos y con antagonistas, como 
Bartlett y Lozano. 
A todo esto, hay que sumar el hecho de que Fernando Morales Martínez y Alejandro Armenta, están metidos 
en la lucha por la candidatura al Senado del PRI. Sea lo que sea, si ambos no logran su faena le van a quitar un 
buen número de votos al PRI. 
Y lo mismo sucederá con otros priistas, como Enrique Doger Guerrero y Leobardo Soto Martínez, quienes 

desde el sábado pasado externaron su inconformidad con la designación de Blanca y de Zavala, en particular.    
En sus respectivas cuentas de twitter lo hicieron público. 
Doger sostuvo: ―Con estos candidatos, al PRI le espera el honroso tercer lugar como en la contienda electoral de 
2006‖. Y agregó: ―El PRI no entiende, serán candidatos al Senado, por Puebla, un chiapaneco y una tlaxcalteca, 

son candidatos de Mario Marín no de los poblanos‖.  
Mientras, el camaleón de la política poblana, Leobardo Soto, también líder de la CTM, sentenció: ―No permitamos 

que Zavala sea candidato a senador, con él perdemos y sería un grave error de consecuencias severas a la 
unidad‖.  
Y, para acabar de amolar al PRI, expuso: ―Fernando Morales y cualquiera de los demás para el Senado en Puebla, 
menos Zavala, llévenselo de Puebla, Agüera era mejor‖. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Caos-en-el-PRI-&id=1693 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
"Viernes negro" para Moreno Valle  

Un viernes ―negro‖ es el que vivió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas lo ocurrido hace tres días,  ya que ese 
día perdió en mucho su capacidad de ―gran elector‖ en Puebla, al no haber podido controlar las candidaturas al 
Senado en el PRI y por ser uno de los más afectados por el rompimiento de la alianza entre el tricolor y el Panal. 

A ello se debe sumar el cuestionamiento que recibió de la periodista Carmen Aristegui por el gasto en su 
promoción de su primer informe. Y por si fuera poco, a la empresa Codesa, que construye el Viaducto Zaragoza, 
se le cayó una trabe, lo que pone en duda la calidad de la obra más importante del actual gobierno. 
Hasta antes de ese ―viernes negro‖ existía la visión de que en Puebla solamente había ―un gran elector‖: el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien parecía tener la posibilidad de influir en la definición del grueso las 
candidaturas de las dos principales fuerzas políticas que contienden en este año, el PAN y la entonces alianza 
PRI–Panal. 

En ese escenario parecía que tenía la posibilidad de negociar y satisfacer a todas las fuerzas con las que está 
tejiendo acuerdos. De esa forma, se decía que buscaría dar en Puebla un senador al PRI, otro al Panal –que es el 
partido de su mentora, la presidente del SNTE, Elba Esther Gordillo– y una más al PAN, en la figura del ex priista 

Javier Lozano Alarcón. Además de que la mitad de las diputaciones federales serían para el tricolor y la otra mitad 
al albiazul. 
Este ―viernes negro‖ quedó constancia de que Moreno Valle no tiene el control de todos los hilos que mueven al 

proceso electoral. Hubo tres factores decisivos que en los cuales el mandatario no pudo influir. Estos son: 
1. No pudo contener la rebelión que en Puebla se dio contra las posiciones que la cúpula del PRI le cedió al Panal 
en Puebla, como eran una senaduría y las postulaciones a diputados en los distritos de Zacapoaxtla y Ajalpan, 
que son los dos principales bastiones del priismo poblano. 
Dicha rebelión, que estuvo encabezada por Enrique Doger Guerrero, Blanca Alcalá Ruiz y Alejandro Armenta Mier, 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Caos-en-el-PRI-&id=1693
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entre otros, tal vez no tuvo un fuerte impacto en la opinión pública nacional, pero contribuyó a minar la relación 
entre Elba Esther Gordillo Morales y la cúpula del PRI, lo cual llevó a la presidente del SNTE a romper 
abruptamente el viernes por la noche con el tricolor, cuando supo que se buscaba dejar fuera de las 
postulaciones al Senado de su hija Mónica Arriola y su yerno Fernando González. 
Con ese rompimiento se alteró el esquema mediante el cual Moreno Valle al parecer tenía la intención de ayudar 

a un triunfo del PRI en la elección al Senado, y de esa forma, quedar bien con Enrique Peña Nieto y con Elba 
Esther Gordillo. 
Es decir, se alteró el esquema mediante el cual el gobernador quería jugar con la mayoría de las fuerzas políticas 
y quedar bien con todos; y al final tener garantizada una buena relación con cualquiera que ganara la elección 
presidencial, que no fuera Andrés Manuel López Obrador. 

2. Un factor que ha pasado desapercibido se llama Manuel Bartlett Díaz. El ex mandatario de Puebla se ha negado 
a tener cualquier acercamiento con el gobierno estatal, pese a que algunos de sus cercanos colaboradores han 

hecho varios intentos para que se siente a dialogar con el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto. 
Queda claro que Bartlett es un verdadero opositor al PAN y al PRI. Y esa condición lo llevó –sin que se lo 
propusiera– a convertirse en una referencia en el proceso interno del Partido Revolucionario Institucional, ya que 
varios de los priistas que están buscando ser candidatos al Senado habían amenazado con romper con el tricolor 
y aliarse con el ex mandatario que será candidato del Movimiento Progresista. 
Se sabe que el ex presidente del PRI Alejandro Armenta Mier fue a negociar con Bartlett una alianza. 

Que Javier López Zavala buscó varias veces a Bartlett para intentar amagar al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
del PRI con una posible ruptura si no le daba la postulación. Ello pese a que Manuel Bartlett no se ha querido 
acercarse al ex candidato priista a la gubernatura. 
En el CEN del PRI se valoró en mucho que la ex edil de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, ha sido buscada con mucha 

insistencia por los dirigentes del Movimiento de Regeneración Nacional para que acepte ser candidata de las 
izquierdas, junto con Manuel Bartlett. Al final en el CEN del PRI se valoró mucho el riesgo de una fractura en 

Puebla. Por ello se optó por buscar mantener la cohesión del partido y no pactar con el gobernador Rafael Moreno 
Valle. Hasta ahora todo indica que la fórmula al Senado del PRI será: Blanca Alcalá y Javier López Zavala. 
En el caso de Blanca Alcalá se hizo caso a que ella ocupó el primer lugar de la encuesta que mandó a elaborar el 
CEN, a que con la ex edil el PRI podrá cumplirse con la cuota de género, que es cercana al grupo de Peña Nieto y 
que no se podía permitir que cayera en la tentación de ser candidata de las izquierdas. 
Mientras que en el caso de López Zavala surtió efecto la amenaza que éste hizo de que si él no era el candidato 
desactivaría su estructura, que sigue siendo poderosa y está presente en todo el estado, y generaría una fractura 

en el PRI. Y eso le funcionó.  
3. Rafael Moreno Valle buscaba por todos los medios que el candidato del PRI fuera cualquier aspirante, menos 
Blanca Alcalá Ruiz, contra quien ejerce un veto, que hasta el jueves de la semana pasada en el CEN priista 
parecía tener relevancia, ya que era un elemento de peso por el cual muchos la descalificaban para ser la 

aspirante de Puebla para la Cámara Alta. 
Ahora, al gobernador le quedan dos caminos: limar asperezas con Blanca Alcalá para no romper las vías de 
entendimiento con Enrique Peña Nieto. O buscar apoyar para que la elección del Senado la gane el neopanista 

Javier Lozano Alarcón, pero esa posibilidad se ve cada vez más alejada ya que Acción Nacional no despega en las 
preferencias de la población que vota y el ex secretario del Trabajo es un mal candidato, que goza de antipatía de 
amplios sectores del electorado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/viernes-negro-para-moreno-valle_id_2343.html 

 
(Editorial) 
 
Obra pública: garantizar calidad y seguridad  
La tarde del viernes pasado el vencimiento de una dovela con una sección de 30 metros provocó un derrumbe en 

las obras del Distribuidor Vial Ignacio Zaragoza, tal vez el proyecto estelar de infraestructura en la primera parte 
de la administración estatal que encabeza el gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas. 

El Poder Ejecutivo dio a conocer ayer que ha solicitado a la Universidad Autónoma de Puebla y a las cámaras 
Mexicana de la Industria de la Construcción y Nacional de Empresas de Consultoría, que efectúen de manera 
conjunta un dictamen que ratifique o refute el que hizo la empresa Construcciones y Desarrollos inmobiliarios 
Santa Fe SA de CV (Codesa), a cargo del proyecto, y garanticen la seguridad de la vía. 

Es correcto que el gobierno involucre a la máxima casa de estudios y a representantes de la iniciativa privada en 
los peritajes sobre el incidente, pero también sería pertinente que se convocara a compañías expertas en estos 
temas, como lo son las empresas responsables del segundo piso en el Distrito Federal. 
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Por otro lado, las autoridades están obligadas a explicar por qué se contrató a Codesa para la realización de la 
vialidad, pues han corrido versiones de que su empleo no fue obtenido por sus méritos técnicos, sino por un 
interés político. 
El gobierno del estado está obligado a hacer claros y transparentes sus criterios de contratación de empresas y 
proveedores, pero también las decisiones por la que se deciden por tal o cual empresa, independientemente de 

los costos y materiales que se licitan en los concursos que obliga la ley. 
Además, es también necesario que en adelante el Poder Ejecutivo haga todo lo posible por garantizar la 
seguridad de la infraestructura que está construyendo y la que ya existe. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/obra-publica-garantizar-calidad-y-seguridad_id_2332.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• En el PRI, la tormenta perfecta 

• Cuidado con las soberbias de algunos 
• La ruptura con Nueva Alianza, los reagrupa  
Aunque en el PRI se esfuerzan por asegurar que con la ruptura de la coalición con Nueva Alianza salen ganando, 
lo cierto es que no logran ponerse de acuerdo y todos aseguran tener los suficientes méritos para encabezar las 
candidaturas, principalmente al Senado de la República y las pruebas quedaron evidenciadas este fin de 
semana, donde si bien algunos podrían darle la lectura a los 4 registros como un proceso realmente 

―democrático‖, lo cierto es que solo deja al descubierto los conflictos de intereses que existen al interior del PRI. 

De nueva cuenta la soberbia de Javier López Zavala pone en riesgo el triunfo del PRI, al menos en Puebla al 
asegurar que los más de 800 mil votos que obtuvo en la elección donde perdió la gubernatura, los tiene en la 
bolsa y con ello garantiza que ganará también el Senado de la República. 
Durante su registro a esta posición el pasado sábado, él dijo que encabezaría la fórmula y como segundo lugar 
iría Blanca Alcalá, pero así, como agregada. La plana se la corrigió el dirigente estatal Juan Carlos Lastiri quien 
aclaró que los acuerdos se dieron en el sentido que quien encabeza una de las dos fórmulas es Blanca Alcalá y 

en segundo lugar en candidato perdedor, ya veremos si a él le queda claro o no. 
Así el escenario que le permite al PRI postular a los 16 aspirantes a las diputaciones federales y a las dos 
posiciones por la fórmula al Senado. Lo que pudiera ser una ventaja para el Tricolor parece que aumentó más la 
soberbia y el triunfalismo de unos cuantos. 
Este viernes veremos otro escenario similar cuando empiecen los registros para las 16 diputaciones federales. Al 
final, el que llevará el impacto en el proceso será Enrique Peña Nieto quien deberá cuidar al extremo la 
postulación de los candidatos. 

En tanto, Nueva Alianza de inmediato se reagrupa y ayer anunciaron que van por 50 mil nuevas afiliaciones al 

partido, pues tienen que garantizar el triunfo de Guillermo Aréchiga quien ya dijo que no necesita del PRI para 
ganar el Senado. 
En fin, que esto sí se pone bueno y ya veremos como dice el dicho ―de qué cuero salen más correas‖. 
CONFETI…Así las cosas en el PRI, en el PAN arrancan las campañas por las diputaciones plurinominales donde se 
inscribieron 10 panistas y solo 3 de ellos resultarán ganadores…en la lista están Angel Alonso Díaz Caneja, 

Blanca Jiménez Castillo y Rafael Micalco Méndez entre los principales personajes. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4182 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
ALCALÁ Y LÓPEZ ZAVALA, UNOS; FERNANDO Y ALEJANDRO, OTROS  
La ruptura, que no separación amistosa y cordial, entre el PRI y el PANAL, como lo externó ante la televisión 
PEDRO JOAQUÍN COLDWELL, conlleva a un nuevo panorama que no es ajeno de ninguna manera a que los 

priístas sigan en su afán de intereses y ambiciones personales que provocan rebeliones y divisiones al seno del 

PRI, para situarse en los lugares que ahora dejan los equiperos de la profesora ELBA ESTHER GORDILLO 
MORALES. 
Si bien se tiene que reconocer que en Puebla el que prendió la mecha de la ―revolución‖ y rebelión priísta fue 
ALEJANDRO ARMENTA MIER, pese a que la cúpula, aspirantes y militancia distinguida del PRI, mostraon 
indiferencia a sus acciones, no se puede decir que todo es coser y cantar, porque claramente se ve que fundidos 
en una alianza se ve a FERNANDO MORALES y ALEJANDRO, en tanto ―cada quien jalando por su lado JAVIER 
LÓPEZ y BLANCA ALCALÁ RUIZ. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/obra-publica-garantizar-calidad-y-seguridad_id_2332.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4182
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El orden de registro se dio así: 1.- El ex candidato perdedor al gobierno del estado, a las 13.48 horas, con cerca 
de 800 personas que marcharon por algunas calles, cada uno con su botella de refresco y una naranja. 2. La ex 
presidenta municipal de Puebla, a las 14.55 horas, con muy reducido grupo de seguidores. Pasadas las 16.00 
horas estaban ahí para registrarse el ex presiden del CDE del PRI y el líder estatal de la CNOP con un grupo 
numeroso de seguidores. 

Retumbaron los gritos de ―Puebla, sí; Chiapas, no‖. ―Esos sí son poblanos‖.  
De pronto los más conspicuos seguidores de ALEJANDRO Y FERNANDO, comentaban entre risas que ―la primera 
fórmula es de extraños‖, en referencia a que BLANCA es de Tlaxcala y JAVIER de Chiapas. 
Y ni mandado a hacer el asunto, porque el cenopista pidió públicamente debatir con ALCALÁ RUIZ Y LÓPEZ 
ZAVALA, lo mismo que hizo el ex líder estatal del tricolor, al tiempo de exigir a su partido cesen las 

imposiciones. ―Los priístas que han venido a acompañarme y apoyarme, son gente que siempre ha trabajado 
lealmente por el partido. 

La división en el PRI es notoria y falta ver para la próxima semana como se incrementarán los descontentos por 
lo que la militancia llama la imposición de candidatos. 
POR INTERESES NO RESPETÓ EL PRI EL ACUERDO: ARÉCHIGA 
Entrevistado en el Italian Coffe del Portal Morelos, el diputado GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARÍA, se mostró 
seguro al mencionar que la ruptura, producto de intereses dio paso a no respetar acuerdos y negociaciones. ―Es 
lamentable que se hayan privilegiado intereses de grupo o personales. Es lamentable ver a quines no se 
comprometen con la gente, con las trsnsforamaciones que requiere México, con las que requiere Puebla‖, 

sentenció el Maestro, serio, adusto y defensor de la causa panalista.  
Manifestó en la charla que el Partido Nueva Alianza tiene estructura y organización, es sólida su posición y le 
permitirá ir solo a la contienda electoral en los 16 distritos y en las fórmulas a las senadurías. 
¿GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARÍA, se verá privilegiado para ocupar la primera fórmula por su Partido Nueva 

Alianza? 
―Desde luego que sí‖. 

¿Se abre la posibilidad de que el presidente de su partido, GERARDO ISLAS MALDONADO, ocupe la titularidad de 
la segunda fórmula? 
―Seguramente que sí. Es un político joven, forma un excelente cuadro personal y es un militante comprometido. 
El partido decidirá‖  
¿Y para la presidencia?, se le inquirió. 
―Es difícil dar nombres en estos momentos, hay que esperar, pero en lo personal a mi me gustarían, por 
ejemplo, JUAN RAMÓN DE LA FUENTE y MARCELO EBRARD CASAUBON‖.  

Alguien sentado en la mesa soltó de pronto al escuchar esos dos nombres: ―¿y por qué no la maestra Elba 
Esther?‖. 
―Estoy de acuerdo con usted, pero ya se decidirá.  
INADECUADA PERO NECESARIA RUPTURA ENTRE PRI Y PANAL  

El ex presidente del CEN del PRI (1981-1982), PEDRO OJEDA PAULLADA, charla brevemente con el columnista, 
cuando disfrutaba junto con sus familiares de la tranquilidad de Puebla, sentado en una de las mesas del Hotel 
Royalty. 

Don Pedro: ¿qué le pareció el rompimiento del PRI con el Partido Nueva Alianza de la profesora ELBA ESTHER 
GORDILLO MORALES? 
―Inadecuado, pero necesario‖, responde a bote pronto. 
¿Afectará al partido que usted dirigió durante la campaña como candidato de MIGUEL DE LA MADRID HURTADO? 
―El PRI es el PRI y el PANAL es el PANAL. Cada quien por su camino, cada quien para su santo‖.  
Cuando se enteró de mi trabajo al lado de GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES (1981.1987) y de MELQUIADES 

MORALES FLORES (1999-2001), lanzó brevemente la siguiente frase: ―Sí los ve, dígales a los dos que les mandó 
un afectuoso saludo‖. 
OJEDA PAULLADA, fue gente importante en los sexenios de Luis Echeverría Álvarez, José López Portillo y Míguel 
de la Madrid Hurtado. A sus 78 años de edad (nació en el Distrito Federal en el año de 1934), luce en buenas 
condiciones y dinámica mentalidad. 

Políticamente nace con MIGUEL ALEMAN y se recluta junto con Mario Moya Palencia, Jesús Silva Herzog, Porfirio 
Muñoz Ledo, David Ibarra Muñoz y Miguel de la Madrid Hurtado, entre otros, participando en la campaña 

presidencial de ADOLFO LÓPEZ MATEOS. De 1971 a 1976, fue Procurador General de la República. De 1976 a 
1981, Secretario del Trabajo y Previsión Social. De 1981 A 1982, presidente del CEN del PRI. De 1982 a 1988, 
Secretario de Pesca. Fue diputado a la LV Legislatura Federal al Congreso de la Unión y por muchos años 
catedrático de la UNAM.  
A CUENTA GOTAS  
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El médico veterinario ÁLVARO ÁLBAREZ BARRAGÁN, Director de Apoyo a la Educación Media, dependiente de la 
subsecretaría de Educación Media Suprior de la SEP estatal, es denunciado por un grupo de profesores a través 
de un correo, manifestando que trabajan desde el mes de agosto de 2011 en el programa de Bachillerato 
Digital, como una alternativa real del bachillerato general, para lo cual cumplían horas clase de 10 a 15 horas, 
pero con la promesa de mejorarles sus emolumentos aceptaron laborar 30 horas-clase, lo que hicieron con 

entusiasmo. Pero como hasta la fecha no han cobrado sus justos salarios, hacen un llamado al titular de la SEP, 
LUIS MALDONADO VENEGAS, para que intervenga a su favor y pueda regularizarse su situación ante la 
apremiante situación económica en la que se desenvuelven. Confían en que se dará una solución favorable….. 
Me dice PORFIRIO LOEZA AGUILAR, presidente municipal de Tlatlauquitepec, que el 12 de febrero dará cuenta 
del cumplimiento de sus tareas, con la lectura de su primer informe de gobierno, donde dará a conocer 

importantes avances en obras y acciones que transforman el futuro de los habitantes, gracias a los esfuerzos 
compartidos entre la sociedad y la administración pública. Esto será a las 12.00 horas en la explanada del zócalo 

de la dinámica municipalidad…..LAURA ZAPATA MARTÍNEZ, titular del Organismo Nacional de Mujeres Priístas, 
quien fuera presidenta municipal de Tepeyahualco, se acerca cada día más a la candidatura a diputada federal 
de su partido para representar al III Distrito con cabecera en la perla de la sierra que es el municipio de 
Teziutlán…. Me llega a mi correo la información de que el originario de Chiapas, LÁZARO CUAUHTÉMOC JIMÉNEZ 
AQUINO, quien fuera subsecretario de Comunicaciones y Transportes al lado del titular VALENTIN MENESES 
ROJAS en la pasada administración, no ha sido liberado de las culpas que guarda en el nada agradable renglón 
de la corrupción y que no se duda que este entre los 40 expedientes de los 81 que son y que ya obran en poder 

del Procurador General de Justicia. El sábado se le vio campante y contento en el PRI durante el registro de 
JAVIER LÓPEZ ZAVALA….Tómelo con calma pero un rumor corrió por todos lados el sábado pasado en el sentido 
de que el diputado federal OSCAR AGUILAR GONZÁLEZ, anunciará mañana su decisión de sumarse a ANDRÉS 
MANUEL LÓPEZ OBRADOR y a MANUEL BARTLETT DÍAZ. Sígame, amable lector, a través de: 

www.radioenredes.com; artículos.e-consulta.com y www.elobservadortlaxcalteca.com. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4183 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Blanca Alcalá mueve el ajedrez político poblano  
La inminente candidatura de Blanca Alcalá Ruiz al Senado de la República, prendió los focos rojos en Casa 
Puebla, el zavalismo, el doderismo, el PRI local y toda la clase política-empresarial de Puebla. 
Cuando los recientes jerarcas del CEN del PRI se dieron cuenta que Blanca Alcalá es la priísta mejor posicionada 
en las encuestas -pese a la fallida guerra sucia que le han inventado-, no dudaron en ofrecerle la posición 
número 1 de la fórmula PRI-PVEM  rumbo al Senado. 

Por supuesto que no gustó a algunos que tienen aspiraciones políticas, pero para desgracia de ellos, Blanca 
Alcalá –repito-, se encuentra mejor posicionada en las encuestas. 
Vayamos a analizar por qué causó tanto revuelo el espacio que el CEN del PRI le dio a Blanca Alcalá: 
1.- Si Blanca Alcalá gana la elección como Senadora, primero que nada va a descomponer la sucesión del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien hasta el viernes parecía ser el amo y señor absoluto de todo lo 
que se hacía y decía en Puebla. 

Y es que siendo Senadora Blanca Alcalá, inmediatamente se convertirá en la primera aspirante con un margen 
real de posibilidades de disputarle la gubernatura al candidato de Moreno Valle, quien no dejará ir la tentación 
por imponer a su sucesor. 
Pese al veto político que Moreno Valle impuso a Blanca Alcalá, finalmente el CEN del PRI tomó una sabia 
decisión y no cedió la plaza para el gobernador poblano, quien parecía que ganaría con la fórmula Agüera-
Aréchiga, con quienes sostiene envidiables relaciones políticas. 
Rafael Moreno Valle tendrá que aceptar los nuevos tiempos políticos que están por venir, pues para su mala 

suerte, tendrá un contrapeso político real con potencial electoral-social, que le disputará cada espacio político, 
sin deberle nada. Absolutamente nada, pues la ha sacrificado antes de tiempo y no le ha hecho nada a su 
popularidad. 
2.- El que Blanca Alcalá haya ganado la primera fórmula a Javier López Zavala, simplemente es porque el CEN 
del PRI tiene datos y números que analizó. 
Los jerarcas priistas saben que Javier López Zavala es el dueño absoluto de gran parte de la estructura del PRI 
que la ha trabajado desde hace varios años, razón por la cual lo enviarán a la segunda fórmula, para obligarlo a 

trabajar y salir a disputarle nuevamente cada voto a los candidatos del gobernador Moreno Valle y del 

http://www.elobservadortlaxcalteca.com/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4183
http://www.contraparteinformativa.com/
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presidente Felipe Calderón. 
Solo así, en el segundo lugar de la fórmula del PRI para el Senado de la República, Zavala mostrará de verdad 
su estructura electoral y trabajará a su vez por los candidatos de su partido, el PRI, pues de lo contrario, no 
movería un solo dedo para sumarle votos a sus futuros contrincantes. 
Javier López Zavala tendrá la oportunidad de medir el cariño y la lealtad de su nuevo aliado: el gobernador 

Rafael Moreno Valle, con quien sostiene una excelente relación política y de intereses diversos. 
Si Zavala gana la elección, en automático se convertirá en el segundo candidato a la gubernatura, pues habrá 
mostrado de qué está hecho su músculo político. 
Si pierde la elección, entonces enterrará definitivamente sus aspiraciones para competir nuevamente por la 
gubernatura. 

Por eso ésta será una prueba electoral muy fuerte para el ex candidato a la gubernatura, quien hasta ayer 
estaba inconforme porque iría en segundo lugar en la fórmula para el Senado por el PRI. 

3.- El PRI de Juan Carlos Lastiri, tendrá que trabajar verdaderamente para ayudar a sus candidatos, pues todos 
sabemos que Lastiri es más aliado de Zavala que de Blanca. 
Por eso Lastiri enmudeció cuando se enteró que Blanca Alcalá irá en la primera fórmula, pues sabe que tendrá 
muy pocos espacios para seguir viviendo del presupuesto. 
Por cierto: La conducta de Lastiri en nada abona a la unidad del PRI, pues le comunica a Zavala todas las 
instrucciones que le dan desde México, una especie de espía chismoso. 
4.- El rector de la BUAP Enrique Agüera, tomó una decisión sabia y prefirió no buscar la candidatura por el PRI. 

Lo que debe considerar el rector de la BUAP, es que fueron los mismos priístas, quienes en corto y en público se 
inconformaban con su posible candidatura. 
Desde ahora el rector de la BUAP sabe con quiénes no cuenta para futuros proyectos políticos y él sabrá si les 
otorga o no, el apoyo indispensable que necesita cualquier candidato que aspire a un cargo de elección popular. 

La verdad, el PRI perdió a quien hubiera sido un excelente candidato. 
5.- Blanca Alcalá no tendrá que cargar con todo lo relacionado al innombrable Mario Marín (a) ―El Góber 

Precioso‖. 
Recordemos que fue Mario Marín quien envió a Blanca Alcalá para sacrificarla políticamente en la elección 
intermedia, cuando ningún marinista quiso contender en la elección del 2007. 
Después de haber ganado, Blanca Alcalá rompió con el marinismo y no entregó ninguna posición al ex 
gobernador poblano, quien hizo lo posible para desgastarla y bloquearla. 
Los resultados todo mundo lo sabe: Marín es el poblano más odiado y Blanca la que goza de mayor popularidad. 
Ruptura PRI-Panal 

El Gran Perdedor de la ruptura del PRI con el Panal en Puebla se llama Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador 
de Puebla. 
El desaire que hizo el PRI al Panal traerá mayores beneficios al primero, pues de entrada, su candidato 
presidencial Enrique Peña Nieto no cargará con el rechazo que miles de mexicanos le tienen a Elba Esther 

Gordillo, dueña del Panal. 
Otro punto importante es que también rescatará a priístas importantes, a quienes sumará con las candidaturas 
que el PRI arrebató al Panal y que habían sido cedidas por el ex líder nacional Humberto Moreira a su mentora 

política. 
En Puebla los parásitos del Panal tratan de retomar un discurso fácil y falso, pues los cargos que ya soñaban 
simplemente no llegarán. 
Parece que el líder del Panal en Puebla y empleado del gobernador Rafael Moreno Valle, Gerardo Islas 
Maldonado, no sabe que sus cartas fuertes como Aréchiga, Enrique Nacer, Leticia Jasso, Cirilo Salas, Cupertino 
Alejo, Héctor Alonso y Eric Lara, no podrán competir con la ola inminente de los candidatos presidenciales y la 

fuerza del PRI en Puebla. 
Los nombrados simplemente son parásitos que han ganado espacios por diversas situaciones menos por tener 
potencial de voto, preferencia electoral, inteligencia, discurso o capacidad para convencer a la sociedad. 
Me da mucho gusto que este tipo de parásitos tengan que trabajar de verdad para ganarse un espacio político y 
no que les caiga por alianzas políticas desiguales como la que rechazó el PRI. 

Lástima Aréchiga, quien fue líder del Congreso local por Rafael Moreno Valle y Elba Esther Gordillo. Nadie lo 
conoce ni en los centros comerciales. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Insiste Rafa en encarcelar a Marín  

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Pues la verdad es que no sé si Rafael Moreno Valle no quiso o no pudo. Es decir, pudo encarcelar a Mario Marín 
y no quiso o quiso hacerlo y no pudo, al carecer de los elementos jurídicos que le permitieran encerrar a su 
antecesor por varios meses o años. Lo que si queda claro, es que el gobierno de Moreno Valle ha destinado 
recursos humanos y económicos suficientes (por no decir en exceso), para perseguir a todos aquellos 
privilegiados del marinismo. 

Rafael si investiga a Marín y no se detendrá hasta armarle un proceso suficientemente fuerte y legal. Rafael se 
convertirá en el héroe de la película (pa-pá) si satisface el clamor nacional generalizado de ver al gobernador 
más corrupto en la historia de Puebla tras las rejas y por un largo tiempo. 
Rafael necesita de Marín para fortalecer sus aspiraciones presidenciales. Rafael necesita a Marín, hoy más que 
nunca, pero en la cárcel. 

Hasta el momento, el gobernador de Puebla sólo ha podido colgarse una medalla de plata con la detención del 
doctor Alfredo Arango García, pero quiere la de oro en la persona del exgobernador, quien lo mejor que puede 

hacer ahora... y siempre, es buscar refugio en otro país y no regresar a Puebla, por lo menos en los próximos 
25 años... si es que aun vive hecho un anciano. 
El propio Moreno Valle reveló dos cosas: que investiga a Marín y que no tiene pruebas en su contra. Fue en la 
entrevista del viernes pasado con Carmen Aristegui, cuando el mandatario poblano dijo, palabras más, palabras 
menos, que en efecto, investiga a Mario Marín Torres. 
En esa larga entrevista, Aristegui aborda el tema de Lidia Cacho. Le pregunta al gobernador si no existen 
elementos para castigar a Marín a lo que Rafael responde que esos delitos prescribieron. 

¿Qué significa todo esto? Pues la respuesta es sencilla: 
1.- Que Rafael le ha buscado por todos lados, para encarcelar a Mario. 
2.- Que le buscó por el lado de Lidia Cacho para encarcelarlo, pero no pudo. 
3.- Que Rafael no tiene los elementos suficientes para encarcelar a Marín por largo tiempo. 

4.- Que Rafael no quiere arriesgarse a hacer el ridículo: detener a Marín y que éste salga libre por un amparo o 
porque está mal integrado el expediente. 

5.- Que Rafael seguirá intentando y seguirá con la investigación. 
6.- Que mientras Rafael sea gobernador, el ex, Marín y sus secuaces no estarán tranquilos. No podrán dormir 
placenteramente. Vivirán a salto de mata. Con mucho dinero sí, pero huyendo de la justicia. 
7.- Que si Rafael no encarcela a Marín, tendrá un punto menos en sus aspiraciones presidenciales. Venderse 
como el único que pudo meter a la cárcel al corrupto de Marín y sus secuaces, es una medalla de oro en la 
política nacional. 
El Verdugo 

Rafael Moreno Valle fue con Carmen Aristegui a una entrevista. Entre muchos temas el gobernador de Puebla 
argumentó que fue por el caso de Lidia Cacho por el que determinó renunciar al PRI. El Verdugo dice: mentiroso 
el gobernador. Renunció al PRI porque Marín no le cumplió para darle la candidatura a Senador y si lo hizo con 
Mario Montero. El propio Rafa me lo confesó, en aquellos tiempos en que era terrenal.  

Gracias. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            

 
La BUAP y Agüera, fortalecidos  
“Me siento bien, tranquilo, emocionado por las muestras de afecto de los consejeros universitarios y de la 
comunidad de la BUAP.” Respondió Enrique Agüera a este escribidor en una breve charla por los pasillos del 

Edificio Carolino una vez finalizada la sesión del H. Consejo Universitario. 
¿Y el Senado? Pregunté, “mi formación y trayectoria no me permite la disputa, respondió, soy un hombre 

congruente que entiende que las cosas no se logran en un escenario de beligerancia y decidí continuar al frente 
de la BUAP, tengo mucho por hacer en un año ocho meses que faltan a mi gestión, soy rector y lo seguiré 
siendo.” 
De lo general a lo particular: 
1. La ruptura entre el PRI y el PANAL deshizo la fórmula Enrique Agüera y Guillermo Aréchiga. En la 
ruptura, las anquilosadas estructuras del priismo, lograron frenar la alianza; papel importante desempeñaron 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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los poblanos Javier López Zavala, Fernando Morales, Alejandro Armenta y Blanca Alcalá, en el 
movimiento que emprendieron los priistas del DF, Chiapas, Jalisco, Sinaloa y Puebla. 
2. 24 diputaciones, cuatro senadurías, de estas una para Mónica Arriola, hija de la profesora Elba Esther 
Gordillo, otra para su yerno Fernando González y la tercera para Guillermo Aréchiga, parecieron un alto 
costo para los priistas sublevados. Echaron abajo la alianza. 

3. En el alzamiento, los priistas poblanos, que ahora están registrados ya como aspirantes al Senado por el 
PRI de Puebla, sabían que actuaban en contra de Enrique Agüera Ibáñez, quien era el candidato mejor 
posicionado y el que mejor había tejido alianzas y relaciones con estructuras de poder del PRI nacional, local y 
fuerzas políticas de Puebla, Rafael Moreno Valle incluido. 
4. El priismo nacional, incluidos los cuatro fantásticos de Puebla, han considerado que solos, sin el apoyo 

de la Gordillo y el PANAL, con estructura propia, pueden ganar las elecciones del uno de julio de este 2012. 
5. En Puebla, la estructura política y operadora priista fue vencida en el 2010 por la de la Alianza 

Compromiso por Puebla, en la cual se encontraba el PANAL. Es decir, Javier López Zavala fue vencido 
por Rafael Moreno Valle. Si este se lo propone, la tunda puede repetirse; se ve, se siente, se ve venir. 
6. Si, como se percibe, el PRI de Puebla, los cuatro fantásticos, actuaron en esta coyuntura en contra 
también de Moreno Valle, y no hay posibilidades de rencuentro, menudo escenario, difícil, habrán de 
enfrentar, en el cual probablemente les salga más caro el caldo que las albóndigas. Sobre todo por el 
cerebro que está detrás de ellos. 
7. La imagen política de Enrique Agüera Ibáñez se ha fortalecido. Universitario, académico y político, 

enfrenta un futuro inmediato promisorio, ya sin la atadura del PRI, su partido y habrá de buscar las mejores 
alianzas, más allá de las ataduras partidarias, para hacer del 2013, el mejor año de su carrera política. 
8. En el 2012 todo puede pasar, uno de los logros de la democracia incipiente es que nadie, partidos y 
personas tiene su futuro asegurado, y menos aun festinar un triunfo que puede convertirse en derrota. 

9. Lo escribí aquí, en El Coloquio de los Perros, en mi entrega del pasado 17 de enero: “En política nada está 
escrito y predeterminado, sin embargo, Enrique Agüera ya se despidió y está ya listo para su partida.” 

10. Esta, su partida, a pesar de su despedida, no se dio. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/la-buap-y-agueera-fortalecidos 

 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)           
 
La obra pública y la modernidad  
Para mi gusto, el tema obligado para el comentario en esta ocasión era, sin lugar a dudas, el accidente que 

sufrió el viaducto Zaragoza, al venirse abajo una de las ―ballenas‖. Sin embargo, las cosas no quedan ahí en 
materia de obra pública. Así, incluyo otras anomalías en la presente entrega.  
Como bien lo saben quienes me siguen, sin fallar, en estas trisemanales Peras del Olmo, cada quince días 
voy a la Ciudad de México a visitar a mi madre. Normalmente, al regresar, dejo la autopista en San Martín 

Texmelucan y continúo por la carretera federal, pasando por Huejotzingo, hasta Cholula. Así, Tepontla me 
queda a tiro de piedra.  
En esta ocasión, sin embargo, decidí  probar suerte por el periférico (que no sé qué le ven de 

―ecológico‖). Al llegar al entronque con la avenida Forjadores de Puebla, ¡oh, sorpresa!, la salida 
estaba bloqueada con montones de tierra y las cosotas esas naranjas que ponen para ―proteger‖. Ni modo, 
a seguirle por la Recta. Claro está, a unos veinte metros, parece ser que existe un retorno del lado izquierdo, 
pero uno va por la derecha y el tránsito impide una maniobra tan peligrosa.  
Aunque estoy mucho más habituado a usar la Recta que el periférico, el coraje que me embargaba me hizo 
notar algunos detallitos… Ya sabía que la entrada hacia el puente de la UDLA estaba cerrada, pero me percaté 

de algo intrascendente para los responsables de la obra pública, pero esencial para quién no conoce el camino: 
no existe el MENOR señalamiento para explicar al automovilista que debe ir hasta San Andrés 
Cholula y regresar por la LATERAL hacia Puebla de manera a poder acceder a la universidad.  
Lo mismo, exactamente, acaba yo de vivir al perder mi salida directa hacia San Pedro Cholula por el periférico. 
Ni un mugroso letrerito que indique que el paso está cerrado. Es más, los anuncios grandes verdes no 

han sido modificados. En el caso de quien va de las Cholulas hacia la UDLA, a nadie le importó indicar de 
alguna manera que se debe utilizar la lateral.  

Este es uno más de los males endémicos que vive nuestro estado: la total falta de señalamientos. Cuando 
mucho, aparece, de vez en cuando, un anuncio que explica que hacia tal parte, llegaremos a “Puebla 
Centro”. ¿Y si no quiero ir al centro de Puebla? ¿Y si mi destino es otro? ¿Qué pasa si soy un turista que viene 
por primera vez en su vida por estos lares?  
Los responsables de la obra pública, el señor Gali en primer lugar, deben entender que por Puebla no sólo 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/la-buap-y-agueera-fortalecidos
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transitan indígenas o residentes de largo tiempo que se las saben de todas todas y no necesitan mayores 
explicaciones. Quizás por eso tampoco utilizamos nuestras luces direccionales: si sabemos donde vamos, ¿por 
qué carajo avisar a los demás?  
Unas cuantas palabras acerca del derrumbe en el viaducto Zaragoza. ¡Qué mala onda de ballena! ¡Venirse a 
caer unos días después que el gobernador nos explicó que vamos, viento en popa, hacia la 

modernidad y el alto desarrollo. El secretario Gali salió, como machito, a enfrentar las quejas y la BUAP 
se encargará, con otras instancias, de valorar los cómos y porqués del derrumbe.  
De buenas a primeras, evidentemente se trata de un error humano: dudo que la ballena haya decidido, 
solita, bajarse para ir a pasear. Según las fotos, y no soy ingeniero, parece que la falla fue en el poste que 
debe detener a la estructura. Acabo de ver los equivalentes en la Ciudad de México: todos son prefabricados y 

no construidos ―in situ‖. Por ahí va. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/la-obra-publica-y-la-modernidad 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Marín detrás de Zavala  
Mario Marín Torres y Javier López Zavala jamás rompieron relaciones. 
Los dos usaron esa versión para darle oxigeno político al ex candidato a gobernador y, así poder, buscar la 
Senaduría de la República. 
Diversos priístas que han sido convocados por Mario Marín Torres han señalado que el ex gobernador pide el 
apoyo para que Javier López Zavala sea senador. 

Esa versión fortalece la advertencia que hizo el diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, a través de su 
cuenta en twitter: 
―El PRI no entiende, serán candidatos al senado por Puebla un chiapaneco y una tlaxcalteca, son candidatos de 
Mario Marín no de los poblanos‖. 
La farsa de la ruptura entre Marín y Zavala les resultó por unos meses, pero ya quedará al descubierto 
plenamente. 
Por lo pronto, existen serias dudas de la fortaleza del PRI en Puebla. 

No hay que olvidar que la FROC – CROC está con Andrés Manuel López Obrador y Manuel Bartlett Díaz. 
Y tampoco se debe perder de vista el abierto rechazo del líder de la CTM, Leobardo Soto, con respecto a las 
aspiraciones de Zavala, según lo expresado en su cuenta de twitter: ―no permitamos que Zavala sea candidato a 
senador con el perdemos, sería un grave error de consecuencias severas a la unidad‖. 
Y luego agregó ――Fernando Morales y cualquier de los demás para el Senado en Puebla, menos Zavala, lléveselo 
de Puebla, Agüera era mejor‖. 

Son signos de desunión. 
Como el que Zavala y Blanca Alcalá no llegaran juntos al registro. 
A todo lo anterior se le debe sumar el desprestigio de los marinistas. 
Y que Zavala obedece a los intereses de Mario Marín. 
Y lo que falta.  
**        **        **  
La decisión de Enrique Agüera de no dejar la BUAP debe observarse en tres carriles. 

El PRI ofreció al rector la candidatura con el pacto de mantener de aliados al PANAL y a la maestra, Elba Esther 
Gordillo, y no se cumplió. 
El rector nunca dijo que dejaría la BUAP. Únicamente espero los tiempos y las condiciones para tomar una 
decisión y así ocurrió el viernes. 
Y, finalmente, no declinó a favor de Javier López Zavala. La realidad es que el rector no quiso en como 
compañero de fórmula de Zavala porque el ataque contra los marinistas será brutal y el triunfo está en duda con 

el ex candidato a gobernador. 

Enrique Agüera tomó una decisión institucional, mantendrá su acelerado ritmo de trabajo en la máxima casa de 
estudios y esperará a las elecciones municipales del 2013. 
Sólo el tiempo dirá si tomó una buena decisión. 
Todo indica que sí.  
**        **        ** 
 http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
El marinismo, con Zavala a la carga  
El pasado domingo 15 de enero, la dirigente nacional del magisterio Elba Esther Gordillo sabía que estaba en 
riesgo la coalición Compromiso por México. Al salir del informe del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, 
le adelantó a su leal Guillermo Aréchiga: ―prepárate, haremos cambios‖.  
Ni una semana pasó para que el resto de los mexicanos supiéramos que esos cambios implicaban la ruptura de 

la coalición de Nueva Alianza con el PRI para la elección presidencial de julio que tendrá consecuencias para los 

dos partidos nacionales y repercusiones directas en varios estados de la República.  
Le platico que el 4 de julio del 2010, pasadas las tres de la tarde del día la elección en que los priistas poblanos 
perdieron por primera vez la gubernatura. La maestra Gordillo llamó a Casa Puebla y platicó con el gobernador 
Mario Marín, a quien le pidió que su gente respetara a los profesores y el resultado que se diera en las urnas. En 
esta ocasión, le dijo -palabras más o menos-, somos rivales, pero en el futuro podremos ser aliados en otra 
elección. Se refería claramente a la del 2012.  

Para ese momento el poblano aún confiaba en que su candidato e hijo político, Javier López Zavala, sería el 
próximo gobernador y con Elba Esther iban a ir juntos con Peña Nieto para regresar los priistas triunfantes a Los 
Pinos, de donde ella desde Salinas no se ha ido.  
Las cosas no se le dieron como esperaba el gobernador poblano y a las cinco de la tarde sabía ya que estaba 
todo perdido para López Zavala y seguían acumulando, conforme llegaban urnas, derrotas en los municipios. 
Iba a entregar el poder a su contrincante de siete años antes en el PRI, Moreno Valle a quien le ganó la 
nominación al gobierno y no le cumplió su promesa de convertirlo en senador en el 2006.  

En el proceso de transición, en septiembre del 2010 un día antes de aparecer reunidos los gobernadores saliente 
y entrante, se reunieron con Elba Esther en la ciudad de México y aunque no se conocieron detalles oficialmente 
los marinistas se encargaron de trascender un supuesto pacto de impunidad que protegía al ex gobernador.  
Si ella era la garantía, esta relación se perdió sino como entender las declaraciones del líder nacional de Nueva 
Alianza, Luis Castro, publicadas ayer en Reforma donde explica:  
―Esa parte del viejo PRI, dijo, es la que presiona al interior del tricolor y detiene el cambio que promueve Peña 
Nieto. Hay gente con la que no podemos ir. No podemos ir con gente cuyas contradicciones fueron tales como 

impulsar las contrarreformas… con quien teníamos el acuerdo era con Enrique Peña Nieto… él es otra generación 
de políticos con un discurso de modernización, pero se le atraviesan los Marines, los Murats y los Labastidas. 
Ojalá que sea capaz de vencer esas resistencias", puntualizó.  
Quedó claro que fue el poblano uno de los factores que reventaron la coalición. Su intención es imponer como 
candidato y llevar al Senado a López Zavala, quien insiste en ir como el primero en la fórmula cuando Peña 
Nieto le dio esa posición a Blanca Alcalá por considerar que ella lleva el peso de la elección con la atracción de 

los votos switcher que él necesita y el marinista a la estructura que le garantiza no menos de 900 mil votos 
poblanos, a lo que se comprometió ya.  
Los priistas irán solo con el Partido Verde en coalición y confían aún en la popularidad de su precandidato 
presidencial para ganar, aunque quedó claro que los operadores de Peña Nieto no tenían dominado el escenario 
y fue al cuarto para las doce cuando empezaron a armar el plan B, tanto que en Puebla no tienen candidatos de 
unidad al Senado, vamos ni siquiera López Zavala aceptó la orden de ir en fórmula con Alcalá y registrarse 
juntos el sábado y dejaron abierta la puerta para el registro de la fórmula Fernando Morales-Alejandro Armenta, 

que les genera ruido y problemas.  
Mario Marín quizá nunca tuvo un acuerdo formal con su sucesor para que no fuera tocado por las tropelías y la 
corrupción que era su fama pública, pero si hubo algo informal por imponer como candidato a López Zavala se 
anuló totalmente. Y las órdenes de aprehensión en contra de varios de los miembros de su gabinete se 
cumplirán, algunas en plena campaña priista con todas las consecuencias que les acarreará a sus candidatos.  
Pelear por la primera posición en la fórmula para López Zavala es que no tienen seguro ganar en todo el estado 

y esperan la consolación de ser la primera minoría como le ocurrió hace seis años a Melquiades Morales.  

Mario Marín tiene en su hijo político, López Zavala, su proyecto personal y lo confirmó con su nominación al 
Senado de este 2012, que pasó de las amenazas a un compromiso millonario en recursos y votos.  
Las consecuencias electorales las sabremos el 2 de julio, las políticas y judiciales antes. 
http://www.ngpuebla.com/node/9300 
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Para que nadie se equivoque, el Revolucionario Institucional poblano confirmó ayer que quien encabeza la 
fórmula Alcalá-López Zavala es ella aunque él no acepte aún esa posibilidad que fue una decisión del 
precandidato presidencial Enrique Peña Nieto, luego de romper con Nueva Alianza su coalición electoral y 
mandar a los candidatos con lo que supone ganará más de un millón de votos de los poblanos. 
Juan Carlos Lastiri, presidente estatal priista, fue claro al dejar establecido que así será, aunque prometió un 

documento oficial que lo confirmara -porque López Zavala se negó a un registro conjunto- que tardó mucho 
ayer en llegar las redacciones, tal vez porque las presiones del marinismo están a peso. 
Desde el viernes por la noche buscaban la forma de negarles el registro a la fórmula de Fernando Morales y 
Alejandro Armenta pero saben que no pueden salir con cualquier treta porque se inconformarán ante el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación y si pierde el PRI tendrán más complicaciones.  

@  
A pregunta de los reporteros, el presidente priista dijo que Mario Marín está descartado para ser candidato al 

Senado por la lista de su partido y tampoco se le ubicará en los plurinominales, es decir, simplemente no se 
tomó en cuenta como candidato aunque como factor sigue incidiendo en las decisiones del partido. Se espera 
que sus huestes exijan las candidaturas a diputados, aunque vayan a perder.  
@   
Por cierto, en el 2010 cuando Blanca Alcalá se retiró definitivamente de la contienda por la candidatura al 
gobierno de Puebla, y respaldó a López Zavala éste le prometió hacerla candidata al Senado, ahora que lo son le 
regatea el primer lugar en la fórmula que no determinó ella, sino Enrique Peña Nieto. Hay políticos que olvidan 

sus promesas.  
@   
El partido Nueva Alianza está más que molesto con los priistas y el marinismo es un caso especial para ellos, 
tanto que ayer su dirigente Gerardo Islas no dudó en fustigarlos y casi casi los mandó al carajo.  Los priistas 

locales saben que requieren de la estructura de los maestros del SNTE y tampoco pueden agarrar una bronca 
tan frontal.  

@  
Ayer, en el relanzamiento del PANAL en el zócalo reapareció el ex presidente municipal de San Martín 
Texmelucan, Noé Peñaloza, quien parece que no tiene problemas con su pasado y estaba feliz. Él llevó un viejo 
y destartalado camión con el que significativamente empezaron su reafiliación en todo el estado. Quizá no llegó 
ni a Cholula.  
Nueva Alianza puede perder incluso el registro porque la senaduría ya y tratará con todo de ganar por lo menos 
una diputación federal, pero solos está como en chino y eso lo saben los maestros por eso su necesidad de ir 

aliados con un partido grande.  
@   
El rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, siguió ayer con su trabajo y fuera ya de todas 
las presiones partidistas y electorales envió su primera carga de ayuda humanitaria a la sierra Tarahumara. En 

los hechos confirmó que nunca se obsesionó por ir al Congreso federal y que su presente y su futuro próximo 
están en la institución educativa.  
@   

Esta noche llegará a su última visita con la militancia panista poblana el senador Santiago Creel. No será 
despreciable la asistencia porque se han movido los panistas e incluso la gente de Vázquez Mota pretende no 
generarle ruido en contra ya que esperan que en su momento decline y sea a favor de ella, porque lo que es 
Cordero no convence a los poblanos.  
@   
Con  todo lo que está pasando ahora en la política nacional y en especial con la poblana creo que es importante 

recordar un mensaje del periodista Luis Alberto Rodríguez cuando señala que ―Hay personas que tiene la gran 
capacidad de hacer complejo lo sencillo y encontrar un problema a cada solución...‖  Hay políticos de esos, claro 
que los hay. 
http://www.ngpuebla.com/node/9299 
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